
-

...
...

�""�

- .,

'I
\ .

• I

Floríanôpolis, Terça-feira, '11 de julho de 1972 - Ano 58 - No. l6.932 - Edição de hoje 20 pág�as - Cr$ 0,50• lO'

TEMPO: Frente fria: negativo. Pressão' at
mosférica média: 1011,5 TEMPO: Frente
fria: negativo. Pressão atmosférica mé
dia:l011,5 milibares. Temperatura média do'
dia: 18,9 graus centígrados. Unidade relativa
média: 81,8%. Estado médio do céu: com
nuvens esparsas. Estado médio do tempo: es
tável. Previsão: A. Seixas Netto.

. '

ITiotécl'. Ptlbl!ca - C. Posta,?I).II

CONCURSO: O Secretário de Administra-

I ção, professor Paulo BIasi, deferiu as inscri

ções dos 77 candidatos ao concurso para
provimento do cargo de técnico em contabi
lidade. Essas inscrições foràm aceitas no pe
ríodo de 8 de maio a 8 de junho deste ano.

ia. vem·com
-

mais
-

rigor
Uma nova massa- polar deverá Em São Joaquim a tem- no final deste mes ou princípios'
chegar aos Estados do Sul a qual- peratura mínima alcançou oito de agosto. Nos demais

. quer momento, segundo previ- graus negativos, ocasionando a municípios do Planalto Serrano e

sões dó Instituto de Metereolo- chegada do quea população local do Oeste a temperatura também

gia. chama de -"geada branca", trans- tem registrado índices abaixo de
A massa encontrava-se ontem formando as camadas de gelo em ze roo Enquanto isso, no Rio

na região Sul do Chile, onde pro- "penas de ganso". No município Grande do Sul, a temperatura'
vocou temperaturas baixissimas. mais frio do Brasil dezenas de tu- mínima ocorrida ontem foi naci
Em Santa Catarina o frio é inten- '

ristas continuam esperando que a dade de Bagé, com 0,4 graus e no

so, tendo geado em diversos mu- neve volte a cair o que, segundo Paraná �m Palmas, com seis graus'
nicfpios. as previsões locais deverá ocorrer negativos (Página 8).

---Diálogo c,orn a tristeza--"""--'

. .

Os agricultores de SõoJoaquim estão temerosos com os efeitos que a geadabranca poderáprovocar as suas lavouras.

o Governador Colombo Salles deixou

ONtem o seu gabinete e desceu' até a

"C'a1çàda do Í?,maC"ib pâI� atendet deze

nal! de pessoas qux lhe foram pédir sO'�·:
,lhçãó, para' 6 grav� .problema qae en

fretavam. Eramoradores do morro do
, 'Abrãaorqüe foram despejados dos seu�'

barracos .. Com os filhos nos braços e

lágrimas nos olhos ás mulheres, ampa
radas pelos maridos, diziam que: ti
nham conhecimento há uma semana

da ordem ju -iícial de despejo, mas nadá
podiam fazer, pois não tinham para
onde ir.

Irlandá ,à
beira da ..

guerra civil
A Irlanda do Norte está à beira de

uma guerra civil, depois que o Exército

Republicano Irlandês decidiu', domingo,
romper a frágil trégua estabelecida há 13
dias.

Psicóloga:
! [evens . ,têm
ansiedade
';

Brasília (AJB) - O jovem entre 14 e

18 anos de idade é extrovertido. extre
mamente afeito a conflitos, muito ins-

, tável, ainda imaturo e fraco, que tenta
firmar-se com forte oposícíonísmó,
dando origem a volumosa carga de
ansiedade. Essa é li conclusão a que
chegou a psicóloga Isabel Adrados ao

estudar a afetividade e a fórmula viven-
. cial, de acordo com o psícodíagnóstíc
de Rorschach, aplicado recentemente
em 400 alunos dos dois sexos, de nível
ginasial, do Colégio Pedro II, da Gua
nabara. Os resultados do teste foram

apresentados ontem num congresso de

psicologia que se realiza em Brasília.
Um teste semelhante foi realizado em'
1946 na Argentina, .com 250 jovens,
indicando os novos resultados, que
houve evolução da juventude no seu

comportamento individual e social.

E as hostilidades 'recomeçaram com

muito sangue e violência: na primeira
hora seguinte ao rompimento da trégua,
cinco pessoas haviam morrido, além de
v árias outras feridas. Ontem, a

Grã-Bretanha enviou mais, tropas à

província, na tentativa de evitar a guerra
civil quase iminente. Seiscentos fuzileiros
navais foram enviados a Belfast, e o

Exército disse que mais 1 :200 homens
"serão enviados -hoje pela manhã. Willian

Whitlaw, administrador britânico na ilha,
disse que tinha ainda "esperanças de que
,a guerra civil fosse evitada", com a

intervenção britânica, (Página 2)

Pássaros em·
. -.

expos.çao
até dia 16

A 19a. Exposição de Pássaros,
promovida pela Associação Cata
rine,lse de Ornitologia, entrou
ontem em seu segundo dia de a

bertura à visitação pública, no

sub-solo do edifício de "A Mode
lar", na 'Rua Trajano. Os 'promo
tores da exposição acham que o

movimento foi razoável desde
que a mostra foi aberta, esperan
do que 'aumente no decorrer da
semana, já que tem prazo marca
do até o dia 16. Além dos pássa
ros da fauna nacional e canário
roller, a exposição está' apresen
tando também aves exóticas de
Vários países do mundo, consti
tuindo uma atração à parte para
os seus visitantes. Durante toda a

duração da mostra os interessa

�os poderão adquirir pássaros cu

JOs preços variam entre Cr$
30,00 e Cr$ 500,00. O horário
de visitas é das 10 às 22 horas. pássaros de várias raças e procedências estão expostos até o dia 16,

.

atraindo visitantês curiosos mas sobretudos experts e colecionadores.,
1 - -

O Governador chamou o Pro
curador, do Estado, de quem recebeu a

•

íiiformeção de que o Estàdo nada po
deria fazer. A maioria das famílias fOI
ludibriada por um desconhecido, que
há tempos lhe "vendera" terrenos, sem

passar o recibo (Página 3).

�onYenção,
democrata'
ag_�tada

Os democratas abriram onte� à
noite sua conveção

<

nacional em Miami
Beach, Flórida, com o senador George
McGovern batalhando para reconquis
tar os delegados da Califórnia, que po
derão levá-lo à nomeação como candi
dato presidencial na primeira votação
de amanhã à noite. O senador Edmund
Muskíe alinhou-se com as forças prepa
radas contra McGovern1 instando seus

partidários a votar contra a medida

que outorga ao .senador de Dacota do
do Sul todos OS votos da Califórnia.

Ultrapass.ando as formalidades de ínau-:
guração e os discursos,' a covenção do
Partido Democrata' apresentava uma

forte disputa pelos delegados recusa

dos inicialmente a McGovern, e que
poderão deixá-lo sem apoio necessário
à nominação (P.2)

Para o MDB
Governo não
, '. ,.

e .slmpatlco
o presidente do Diretório Regional do
MDB, deputado Dejandir Dalpasquale,
afirmou que o maior tri�nfo do Parti

do com vistas às eleições de novembro
"é a pouca, simpatia q!!e o Governo
desfruta no intenor do 'Estado". Disse
que a oposição encontra uma série de
dificuldades para o próximo pleito, ci- .

tando entre elas o pouco numero de

deputados para atender aos 1.44 diretó
rios municipais. "Entretanto - Acres
centou - temos notado que o povo
está novamente participando da

política. Prova disso é o crescimento
do Partido. E é com a simpatia popular
que nós iremos às umas". Segundo o

presidente do MDB, "para alguns os re

sultados das próximas eleições se cons

tituirão numa grande surpresa".

'Tancredo
Neves em

'S. Catarina
página 3.
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Guerra civil poderá
•

•

estourar na Irlanda
Belfast (AP) - A Grã-Bretanha enviou � noite passada,

mais tropas à Irlanda do Norte, enquanto os tiroteios se

sucedem em Belfast. Os políticos advertiram abertamente a

iminência de uma Guerra Civil. A ala provisória do Exército

Republicano Irlandês rompeu domingo à noite a. trégua fir
mada no último dia 26 e, 1 hora após recomeçada a luta,
registraram-se cinco mortes, perfazendo agora o total de
412 durante estes 3 anos de luta na Irlanda.

A decisão da Grã-Bretanha segue ao cancelamento da

trégua que durou apenas 13 dias, devido ao fracasso das .

negociações entre os britânicos e o Exército Repúblicano
Irlandês, organização rebelde católica. Seiscentos soldados
da Infantaria da Marinha foram ,transportados de avião até a

Irlanda do Norte. O exército disse que outros 1 200 homens
serão despachados hoje pela manhã, com o qual ascenderá a

16800 o total destacado na Irlanda do Norte. "Os soldados
são enviados devido à expressa intenção do IRA de recome

çar as hostilídãdes com a maior ferocidade", disse ul!l por
ta-voz do Exército.

A ala.provisória do IRA, responsável por quase toda a

atividade guerrilheira na Irlanda do Norte durante os últi-

•
mos três anos, cancelou domingo sua breve trégua declarada
há treze dias. Nove horas de batalha noturna deixaram co

mo saldo a morte de seis civis e dezenas de soldados e civis
•

OBelfast. A maioria deles consistiram em ataques contra

postos do Exército ous tiroteios recomeçaram ao meio-dia
de ontem.

Mais de sessenta incidentes semearam o terror na tarde
de ontem em Belfast. A maioria deles consistiram em

ataques contra. postos do Exército ou patrulhas britânicas.
O Exército afirmou que resultaram feridos uns oito
franco-atiradores. Em alguns dos incidentes; entretanto, não
participaram os soldados britânicos. Supõe-se que foram
tiroteios entre homens do IRA e pistoleiros de organizações
protestantes.

O encarregado britânico dos assuntos da Irlanda do
Norte, William Whitelaw, disse em Londres ante a Câmara
dos Comuns que as razões eram muito mais profundas do
que pudesse indicar um fato isolado. Revelou que manteve
sexta-feira passada, uma reunião secreta com dirigentes do

I� e disse que estes lhe haviam manifestado que não
ti tinham ganho nada com o cessar das hostilidades. "Fizeram

então exigências que não pude aceitar", disse Whitelaw,

CONSELHO REGIONAL DE
CONTABILIDADE
EM SANTA CATARINA,

o sr. Ivo Malhães de Oliveira visitou, também, a nova

sede onde se instalará o Conselho Re�onal.

Em reunião solene realizada às dez (10) horas com a

ilustre presença nesta Capital do Presidente do Conselho
Federal de Contabilidade, Contador Doutor IVO MA

LHÃES DE OLIVEIRA e mais o Presidente do Conselho

Regional de Contabilidade ANTONIO MENDES DE
SOUZA e os Conselheiros Contadores GUSTAVO

ZIMMER, WALÇlIR ALBANI, CARLOS BONETTI, OSNY
BARBATO, LUIZ EUGt:NIO BEl RÃO e os Técnicos em

Contabilidade Senhores JUARI BITENCOURT e VAL
FRISIO LEHMKUHl:, temos a grata satisfação de apresen
tar' abaixo a mensagem dirigida aos Contabilistas pelo emi

nente Presidente do Conselho Federal de Contabilidade,
Doutor IVO MALHÃES DE OLlVEI RA.

MENSAGEM AOS CONTABI LISTAS
Gostaríamos, nesta nossa visita a Florianópolis, em

inspeção no Conselho .Regional de Contabilidade neste Esta- ,

do, de dirigir algumas palavras ao Contabilista de Santa Ca

tarina, palavras de esclarecimento, de apelo e de orientação.
Algumas providências determinadas pelo CFC., atra

vés de recentes Resoluções, têm provocado reações as mais

dispares possl�eis.·
.

Esta neste caso,por exemplo a Resolução 317/72 que
trata do cadastro dos auditores independentes. Devemos es

clarecer que essa Resolução não vem criar uma terceira cate

goria profissional - a dos Auditores - mas apenas, resguar
dar o exerclcio de tal atividade aos contadores, seus legíti
mos titulares, vez que a legislação básica da nossa profissão
reserva aos contadores os trabalhos de auditoria, per ícias e

revisões de escrita. Fomos levados a tal procedimento pre
midos pelas circunstâncias que se encaminham, não fosse a

. atitude corajosa que assumimos, para criação, de fato, dessa
nova catego ria profissional que, hoje, representa atividade
altamente rentável para os que a ela se dedicam.

O cadastro não se destina a registro profissional, mas
é um mero credenciamento, criado para atender, sobretudo
às exigências do mercado de capitais, gerenciado pelo Banco
Central que, em recentes Resoluções, fixou as condições
exigidas para a aceitação dos Contadores - Auditores na

prestação de serviços às sociedades anônimas de capital
aberto.

Apelamos, na oportunidade, para a inteligência dos

que se orientam nas Universidades para obtenção de dipló
mas de profissões liberais em nível superior. Encaminhem-se
no sentido das ciências contábeis e estarão se credenciando
ao exercfcio de uma profissão de vastíssimo campo de atua

ção a sua frente, em carreira que suplanta com larga mar

gem, outras tais como Economista, Administrador de Em

presa, Advogados. O campo é vasto e o número de profissio
nais é baixlssimo, a tal ponto que, até o momento obtive-

.

ram credenciamento, em todo o País, apenas 300 (trezen
tos) profissionais.

Atentem, Contabilistas de Santa Catarina, para a op

ção que lhes apontamos - CIÊNCIAS CONTÁBEIS éa
carreira do momento.

Lembramos e -esclarecernos 'a necessidade de nos

unirmos em Associações de Classe e Sindicatos para unindo
nossos esforços, permitirmos aos nossos I íderes que, falando

por nós, tenham mais força nas reivindicações em prol da
Classe. Mas não nos devemos esquecer, que os quadros das

lideranças nacionais já estão carentes de renovação e de

rejuvenecimento, daí a nossa solicitação para que os jovens
se acheguem a ·seus I [deres mais velhos para adquirirem os

conhecimentos necessários 'a poder substitu I-los, condigna
mente, em futuro próximo.

Áos 'Contabilistas desta nobre terra, aqui deixamos
consignado o nosso cordial abraço.

DR. IVO MALHÃES DE OLlVEI RA

Whitelaw: "não pude aceitar as exigências do IRA"

acrescentando que esperava que não fosse "demasiado
tarde" para resolver sem violência o problema da Irlanda do
Norte. A violência só conduzirá a um "desastre total".
Whitelaw rechaçou a sugestão de que o problema deveria ser

colocado em mãos das Nações Unidas. "Ninguém pode
resolver melhor o problema que a Grã-Bretanha" afirmou.

Segundo as informações, grupos de protestantes,
membros da Ordem de Orange, convocaram passeatas em

todas as cidades do país, a fim de celebrar a vitória
• protestante sobre os católicos na Batalha de Boyne, em

,1690.
.

Ontem � tarde, grupos de jovens amotinados atacaram

postos do Exército em Lenadoon e blocos residenciais
construídos pelo Governo. Uma disputa ocorrida à noite na

mesma zona, que teve como origem a entrega de casas a

protestantes ou católicos, provocou a decisão do IRA de
dar por encerrada a trégua, segundo anunciou esta organiza
ção.

EMPRÊGO
Necessitamos urgente da uma mocacom:
Prática em datilografia,

,

noções de contabilidade
idade entre 18 e 25 a;)o;, boas referências.

PROVfNCIA CRÉDITO IMOBILlÃRIO S/A
Rua Tiradentes Esq. Nunes Machado
Florianópolis - SC.

McGovem: sem negociações a portasfechadas emMiami

McGovern negou-se'
.

.'

a negocIar votos
Miami Beach - Flórida -, (AP) - O senado; George

McGovern rechacou ontem uma proposta do senador
Edmund Muskie, e preparou-se para a sessão inaugural da
convenção nacional do Partido Democrata norte-americano,
McGovern pretende reconquistar os votos californianos em

dispu ta, o que o colocaria praticamente a beira do triunfo
na primeira votação para a escolha do candidato
presidencial democrata. "Acho que não se ganhará nada
falando a porta fechadas com os seis-candidatos contrários a

mim, para chegar-se a uma conclusão sobre os votos da
Califórnia", disse McGovern, referindo-se à sessão proposta
por Edmund Muskie. McGovern rechaçou todas as

conversações a portas fechadas, ainda que afirmasse
pretender participar de uma conferência.de candidatos à
aberta à Imprensa e à toda a delegação californiana.

O senador Hubert Humphrey, líder da luta contra
McGovern para tirar seus delegados, aceitou a conferência.
Entretanto, não desistiu de sua campanha para decidir a

questão na convenção plenária. Humphrey disse que
McGovern deveria reunir-se com seus rivais para conversar,
se quer manter o partido unido; Alentado por decisões'
parlamentárias favoráveis, MbGovern insiste que tem direito
a todos os 151 votos californianos disputados.

Se McGovern conservar os 271 votos da Califórnia, nos
quais estão os 151 em disputa, faltará apenas 27 para que
consiga os 1.509 necessários para ser escolhido candidato

presidencial na primeira votação de hoje à noite. Nestas

condições, indubitavelmente poderá obter os votos

necessários e assegurar desta maneira o triunfo que buscou
durante 18 meses.

KennedynGo
ser candidato
Hyannis Port, Massachus
sests (AP) - o senador
Edward Kennedy repetiu
ontem que não deseja ser o

candidato a vice-presidên
ciaj Hyannis Port, Mas
sachussests (AP) - O sena

dor Edward Kennedy repe
tiu ontem que não deseja ser

o candidato a vice-presiden
cial democrata e que não
tem planos para viajar a

Miami. Declarou que irá à
Convenção depois que sejam
selecionados os candidatos e

se o candidato nomeado o

pedir. Kenndy falou a jorna
listas enquanto caminhava
ao longo do molhe do Han
nis Porto Yacht Club. Acres
centou que tinha -alguns
pensamentos pessoais sobre
os possíveis candidatos � no
meação vice-presidencial, se
nadores e outros , que se

riam bons companheiros pa
ra, o senador McGovern, en
tretanto disse que não os re

velaria.
'''Considero que o sena

dor McGovern deve fazer

•

1(a.,

su as próprias recomenda
ções à Conveção", ressaltan,
do que, em seu caso, "minha
posição tem sido exposta
com absoluta clareza. "Ken
nedy disse que um candi
dato presidencial necessita
num companheiro de candi
datura o mesmo que um

vice-presidente, alguém que
possa confiar, que possa a-'

presentar seus pontos de vis
ta ao País e possa trabalhar
com ele .e ajudá-lo. "Quando
chegar o momento - disse
Kennedy - espero felicitar
ao ganhador aqui ou em
M· ."
iarm.

Alguns associados de
Kennedy disseram cedo que
oSér;�dõ�-��;v�'-��nsid;,
rando transferir-se à Con
venção depois que se fizes
sem as nomeações para
pedir harmonia no partido e

dar apoio à candidatura De
mocrata. Kennedy declarou

que considera que não deve
intervir e tratar de resolver
nenhuma das disputas sobre

p_articip:ção de delegados.

dos jornalistas às unidades
aéro-transportadas no front.
En tretanto, afirmou que
fontes vindas das unidades
avançadas informaram que
os pára-quedistas às margens
orientais da cidade' sofriam
um intenso fogo de mortei
ros, metralhadoras e fuzis.
Os informantes manifesta
ram ainda que os ataques aé
reos concentravam-se contra
a cidadela amurada no cen

tro da cidade. As unidades
de pára-quedistas encon

tram-se barradas nos arrabal
des de Quang-Tri desde fíns
da semana' passada. Um ba-

, talhão acercou-se da cidade
mas foi obrigado a recuar

sob intenso fogo. O alto co

mando em Saigon informou
que as forças governa
mentais combateram com os

norte-vietnamitas várias ,ve-
'

zes na região de Quang-Tri,
ontem, tendo, segundo as

fontes, matado 24 cornunís-
-

tas e destruído um tanque.
Aparentemente, os sul

-vietnamitas adotaram, umal
tática de espera, enquanto'
os aviões norte-americanos!
'b ombardeiam

. as fortifica-i
ções norte-vietnamitas. Mais
de 70 super-fortalezas voa

doras B-52 atacaram Quang
-TIi e Hue, a antiga capital
imperial, e segundo as fon
tes, descarregaram mais de
1.700 toneladas de explosi
vos. Os pilotos norte-ameri
canos realizaram ainda mais
de 300 missões sobre o'

.

Vietnã do Norte, domingo,
atacando campos de treiÍla

.

mento militar, pontes e ro

dovias.
A rádio de Hanoi, por

sua vez, informou que a arti
lharia norte-vietnamita aba
teu um avião e capturou o

piloto, em Quang-Tri. O co

mando norte-americano
anunciou apenas a perda de'
um general e três- oficiais,
em An Loc, cem quilôme
tros ao norte de Saizon.

TINTAS PARA PINTURA ARTfSTlCA
ANILINAS ALEMÃ� PARA FLORES

Temos a linha completa da Hering e Acr ilex, bem corno 'todos
os demais acessórios e complementos. .

VISITE-NOS
EMPORIO DOS SANITARIOS

RUA JERÔNIMO COELHO,3
FONE: 3092 - FLORIANÓPOLIS

OFERTA DO MES:
TINTAS PLÃSTICAS ...... DE Cr$ 9,50 POR
Cr $ 6,50 O GALÃO.
ASSENTOS DUPLOS PARA WC - DE
Cr$ 18,50 por c-s 15,00.

General negociou o

suicídio de Okamoto
Lod - Israel - (AP) :- Um tribunal militar israelense

rechaçou ontem uma declaração de culpabilidade do japo
ne� sobrevivente à matança no aeroporto de Lod, em Tel
AVIV. A corte também indicou que investigaria uma denún
da da defesa no sen.tido de que o acusado havia sido enga
nado para que assinasse uma confissão escrita. Os tres
tenentes-coronéis que compõem o tribunal disseram tam
bém que considerariam um pedido da defesa para que o

acuado, Kozo O��oto, de 24 anos, seja examinado por
um grupo de psiquiatras. O aspecto mais sensacional do

prim�iro. dia do processo, que se desenvolve numa depen
dencia rigorosamente vigiada, foi a afirmação do advogado
d.e Okamoto, de que um general.havia prometido ao terro

rista, que ele poderia' suicidar-se, se assinasse uma declara-
ção de culpa.

.

O advogado Max Kritzman, de 56 anos, dissyque o

chefe do comando do Exército Central de Israel, general
�ehav�r:. �;evi, prometeu que "se poria uma pistola a sua

disposição (de Okamoto), caso assinasse a confissão. O
tribunal pediu' então a presença do general Zeevi. Uma ver
são deste fato, foi descoberta pela Imprensa poucos dias
depois da m�tan�a: Quan�� ükamoto negou-se a cooperar
com os seus.mqulSldores, um general de alta posição" co
lo�ou uma pls��la em sua frente e prometeu-lhe que poderia

.
usa-la para SUICIdar-se se confessasse sua culpabilidade. Oka- .

moto, então, comtemplou por algum tempo a arma e come

rOu � falar em !ngl�s, pela prim;i�a vez. Kritzman disse que
infelizmente nao tinha uma copia do acordo de suicídio
conseguido por Zeevi, mas afirmou que um intérprete japo
nes, Tomoo Ishida, presenciou a assinatura da confissão.

.. Ok.�oto,. com os pulsos algemados a dois fortes poli
CIaIS militares Israelenses, manteve-se imperturbável durante
as prolongadas sessões da manhã e da tarde de ontem. e

perdeu a compustura apenas uma vez, quando seu advogado
pediu um exame psiquiátrico. Exclamou duas vezes: "não
.quero o exame".

lJruguai:
mais

gr_eves.
Montevidéu (AP) - Uns

Buenos Aires (AP) - Os 60 mil empregados de em- .

preocupados dirigentes da presas estatais uruguaias, re-

Confederação Geral dos Tra- solveram aderir à greve geral
balhadores - CGT - esti- de quatro horas convocada
veram reunidos ontem para pela Convenção Nacional de
decidir qual será sua titude Trabalhadores - CNT, para
ante as severas sanções que a próxima quinta-feira, em

o Governo aplicou à Central protesto pela ,poHtica sócio-
. Operária, por seu apoío po- econômica do presidente
mIco emÍavor de Juan 15.

-

Juan Maria Bordaberry. A
Peión:-::O presidente Alejan-.: CNT, controlada pelos co

dro Lanusse dispos sexta munistas, realiza um plano
-feira a suspensão da perso- de luta contra a política de
nalidade sindical da CGT e o Bordaberry, que tem tam-

congelamento dos fundos' bém o objetivo de reclamar
do síndicãtos e de seus'diri- I contra a suspensão das ga-
gentes, logo depois que Cen- rantias constitucionais. A
tral Operária emitiu um co- greve de quinta-feira come-

municado qualificado de çará às 16 horas e se prolon-
"golpista" por porta-vozes gará até às 20. Mas além des-
do Governo. ta greve, a CNT programou

Se bem que a CGT tem outra, geral e de 24 horas,
estado sob o controle pero- para, o próximo dia 20 de ju
nista desde 1945, suas auto- lho, que será a décima con

ridades haviam guardado as tra o regime uruguaio atual,
formas e certa liberdade em desde i o. de março. A greve
suas manifestações públicas. de quinta-feira e a do dia
Mas no último congresso 20, foram interpretadas co

realizado quinta-feira, CGT mo uma recusa do comando
foi convocada sob a égide de esquerdista da CNT a supos
Eva Peron, segunda esposa tas intimações do Governo,
do ex-presidente, morta há para que cessem as reitera
vinte anos, e aprovou reso- das paralízações de trabalho.

luções nitidamente peronis- Afirmou-se que o presidente
ta. da organização, José D'Elia, .

Mas ao mesmo tempo, a teria sido advertido pessoal
maioria dos dirigentes sindi- mente pelo Governo. Borda
cais peronistas são de ten- berry disse que pensa revisar.
dencia moderada, e tem a política salarial, anuncian
mantido boas relações com do inclusive um aumento ge
a administração de Lanusse. ral para o fim do aRO.

CGTestuda
pressão
de Lanusse

Viets resistem
ao fogo de $ai90n

.

Saigon - (AP) - Os
. pára-quedistas sul-vietnam
itas seguiam ontem nos arra

baldes sul e este de Quang
.

- Tri, ao mesmo tempo em

que aviões norte-americanos
bombardeavam as defesas
norte-vietnamitas dentro da

capital provincial. O corres

pondente da Associated
Press, Dcnnis Neeld, ínfor
f!lou que proibiu-se o acesso

FILIAIS:
C R I C 10M A . R. Henrique Lage, 1800 fone 2230

.

A R A R A N G U A - 'praca Hercilio Luz, 632 - fone' 223
RIO DD JANEIRO' - R. Sto. Cristo, 145 - f. 243-2109- 223-3461
BELO HORllONH - Rua Santa Marta, 1173 - fones 26-0328

e 22-2928
. Rua frederico Mentz, 1134 [s. PlOpriaj
fones 22-7800 - 22·7973

. Rua Margarino Torres, 1360 Is, prepria
fones 93-86-29 - 92-4419

Enderêço Telegráfico Matriz e Filiais: ,CRESCIUMENSE>

SERVIÇOS.DE C�R6A5 �_ ENCOMENDAS ENTRE RIO _DE JANEIRO - sso PAULO - GURITIIlA_ - PARA TODO LlTOR_AL CATARINEN� E GAUCHO ATE BUENOS AIRES

Prezados Senhores

PORTO ALEGRE

. SÃO PAULO

FILIAIS:
C U R I T I 8 A - Rua Roberto Hauer, 330 - Vita Hauer
[Sede própriaj' - fones 22-1116 - 23-(643/4 - C.P. 6.102
J O I • Y I L LE - Rua lindo ia Esquina 15 de Novembro

fone 2369 [Sede Própiraj
8 L U M E NAU - R.São Paulo,2410 - f.22-0646 - z2.0881
fL8RIUOrOLlS Rua Max Schrann, m - fones 6272

e 2801 - [sede propriaj
L A G U H A Rua Gustavo Richard, 514 - fone 131
T U B 'A H A O - Rua Padre Geraldo Spettmann, 185

[Sede Propriaj - fone 141'9 Matriz: (Sede PropriaJ CRICIO"'I - s.e.
Rua Henrique Lage, 1800 - Fone 2194 - 2225 - Caixa Postal, 400

REF.: TRANSPORTE INTERNACIONAL

Esta organização de transporte, no intuito de prestar aos seus clíentes e ao público
em geral, mais um serviço que julgamos necessário para a região, comunica que;

A partir do corrente, a nossa empresa foi autorizada pelo Governo Federal, atravéz do

processo 7393/72 do DNgR' - Depto, Nacional de Estradas de Rodagens, a trafegar livremente,

pelo SISTEMA TRÁFEGO BILATERAL DE FRONTEIRA COMUM, entre Brasil -

Argentina - Brasil.

Assim, espera continuar a merecer de si distinta clientela, a mesma confiança, ficando
-a disposição numa consulta para o acima exposto, pois manterá um representante na cídade de

Uruguaianaye Buenos Aires, Argentina.
Pelo que subscreve agradecida'

ate nerosarnente )

EXPRESSO CRESCIUMENSE
Comercio de Transportes Ltda.

AG�NCIAS:

VOLTA REDONDA - Rua Uruguai, 35 - Fone 24-98 - RJ

CAXIAS DO SUL - Rua Marechal Floriano, 959 - Fone 23-58 - RS

NOVO HAMBURGO - Rua 1°. de -Março. 132,8 - Fone 29-56 - RSAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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O,rtodoxo acha q...e

padres devem casar

contrário, estimula-os, "Embora a Epísto
la de São Paulo diga que o Bispo deve ser

marido de uma mulher - disse - oPa- ,

triarca ortodoxo não se casa, apenas dedi
ca-se à vida religiosa.

Falando um português correto, padre
Panaghíotis Meintanis encontra-se em Flo

rianópolis desde o dia 23 de maio de
1966. Ele veio de Zakintos, da Grécia, on
de cursou 12 anos de ensino básico e per
maneceu 6 anos em seminário estudando

Teologia: Desde que foi ordenado padre
da Igreja Ortodoxa, Panaghiotis conserva
sua barba comprida por obrigação da pró
pria Igreja. Em Zakintos casou-se em

1954 e de lá,�juntamente com a esposa"
trouxe seus, três filhos. "Procuro fazer
com que meus filhos aproveitem bem sua

juventude mas dentro de um certo limite:
Há poucos dias fiz com que um deles apa
rasse o cabelo, Não concordo com o pro
cedimento da juventude atual. Acho que
ela está passando muito dos limites".

-

- Padre,--e da moda? "Quem sou eu

para opinar sobre a moda".
,
O GOVERNO SUSTENTA
Até 1971, Panaghiotis permaneceu

como pároco grego dos três Estados, suli
nos. Atualmente, atende somente à paró
quia São Nicolau, de Florianópolis, uma
das primeiras construídas no Brasil e, ain
da este mês, será transferido pará Curiti
ba. "Em Florianópolis, assim como os pa
dres em outras regiões, não enfrento pro
blemas financeiros", disse o pároco da

Igreja Ortodoxa revelando que recebe
, mensalmente do Governo daGrécia, atra
vés da embaixada grega no Brasil, uma
subvenção de US$ 250, além dos ganhos
com a celebração de-batismo e outros. \

COLÔNIA
Em Florianópolis, segundo o padre Pa- '

naghiotis a igreja grega é constituida de
400 pessoas entre adultos e crianças, sen
do a mais antiga do Brasil e a segunda da
América do Sul. A mais antiga colônia
fica em Buenos Aires que é a sede do Bis

pado nesta parte do Continente.

Panaghiotis Meintanis

"Os padres são homens e como todos

os homens têm o direito da natureza; eles
devem se casar". A opinião é do pároco
ortodoxo de' Florianópolis, Panaghiotis
Meintanis. Lembrou que Eva foi enviada

por Deus para fazer companhia para
Adão, assim como todas às mulheres são

colocadas no mundo para o homem. Para
o padre 'ortodoxo Panaghiotis Meintanis o

casamento é uma experiência que dá con

dições e segurança aos padres de poderem
fazer suas pregações religiosas e principal
mente pari! dar conselhos à união e felici
dade das famílias humanas. Negando-se a

opinar sobre a lei da Igreja Católica que
proíbe 'os .padres do rito latino de se ca

sar, Panaghiotis Meintanis reservou-se ape
nas a dizer que a Igreja Ortodoxa nunca

proibiu seus pregadores de se casarem, ao

, '
, "

ATENÇÃO(
.F�RIAS DE JULHO � COM TURISMO HOLZMANN, QUE OFERECE OS MELHORES
ROTEIROS, PELOS MENORES PREÇOS AMPLAMENTE FINANCIADOS - ATENÇÃO
PARA AS EXERCUSÕES PROGRAMADAS PARA JULHO:

Dia 13 - SALVADOR, ARACAN, MACEiÓ E, RECIfE
, Dezenove dias inesquecíveis· visitando as principais cidades e capitais no norte do Brasil,
T�do incluído por apenas CR$ 1.460,00 - mensalidades a partir de CR$ 109,00 sem entrada,

Dia'16 - BUENOS AIRES E BARIl!OCHE (EM AVIÃO)
Doze dias visitando a Argentina. Principalmente as maravilhas de Bariloche, que você

jamais esquecerá. Tudo induído por apenas CR$ 1.990,00 - mensalidades de' apenas CR$
112,00, sem entrada,

I nformações e Inscrições

TURISMO HOLZMANN�
Florianópol isBlumenau Joinville

'MDB traz
Tancredo
'a� EstadQ

O deputado Tancre
do Neves será o próximo
líder .oposicionista a visitar
Santa C atarina dentro do

programa elaborado pela
cúpula partidária a fim de
evitar o debate político em

todos os estados e princi
pais regiões do País. O Sr.
Tancredo Neves estará em

Florianópolis no dia 28 do,
corrente, dia em que tam
bém se dirigirá a Blumenau

p ara uma entrevista no

programa "Ponto por Pon
to". No dia seguinte per
correrá Criciúma, Araran

guá, Tubarão e Laguna,
onde participará de enco{l
tros programados pelo
MDB catarinense.

A última reuruao será
em Itajaí. Além do parla
mentar mineiro farão parte

\

da comitiva os deputados
federais Laerte Vieira,
Francisco Libardoni, Pe
dro Ivo Campos e Jayson
Barreto, o presidente re

gional Dejandir Dalpasqua
le e outros líderes e diri

gentes locais. É possível
ainda que o presidente na-

'cional Ullysses Guimarães

compareça aos encontros

marcados para este final
domes.

Depois da visita do Sr.
Trancredo Neves, o MDB

programará a vinda a Santa
Catarina de outras perso
nalidades partidárias para a

realização de encontros re

gionais no Oeste, no Lito

ral, no Vale do Itajaí e no

Rio do Peixe. Essas pro
moções objetivam preparar
o caminho para o diálogo
com vistas às eleições mu

nicipais em que a Oposição
espera eleger grande núme
ro de prefeitos e vereado
res.

UM NOME
EM

CARTAZI'

PAINÉIS E CARTAZES
EM SI! CATARINA

R.ITAJAI, 1691
FONE: 22-1451

BLUMENAU - se

Você

Filinto agradece
bancada da Arena

Draga reiniciou

o seu trabalhoEm correspondência ao líder' da Arena na Assembléia' (
Legislativa, Deputado Epitácio Bittencourt, o Senador Fi
linto Müller expressou agradecimentos à recente mensagem
com que a Bancada arenista hipotecou seu apoio e solidarie
dade às iniciativas que visam o maior fortalecimento do
Partido. O Presidente da Arena reiterou aos seus correligi
onários a decisão de integrar o Partido Revohlcionário em

todo o País..

"Manifestações como essas" - disse - "se bem que fruto

da generosidade e da estima de tão eminentes correligioná
rios, robustecem no meu ânimo o firme propósito de con

tinuar a trabalhar pela tarefa comum de manter unido e

fortalecer cada vez mais o nosso Partido".

No final da tarde de ontem as poucas pessoas que esta-
'

vam observando as obras do aterro levaram um susto ao

serem surpreendidas com o retorno de atividades da dagra
Sergipe ao despejar, nas proximidades do Veleiros da Ilha,
água e areia em fortes jatos. Devido à ruptura ocorrida num
dos tubos na semana passada, os trabalhos de aterro haviam
sido interrompidos durante alguns dias. Os serviços de repa"
ro foram concluídos somente ontem pela manhã em conse

quencia, dos fortes ventos que dificultaram o trabalho dos

operários na soldagem dos tubos.

MAIS TUBOS

Deputados em viagem

A maioria dos deputados estaduais da Arena encontram

se no interior, promovendo entendimentos políticos com

vistas à indicação de nomes para escolha dos candidatos à

prefeito e vereador, nas conveções marcadas para agosto.
Também os deputados federais e senadores participam dos
entendimentos.

Por outro lado, técnicos da Companhia Brasileira de Dra

i gagem estão aguardando para esta semana a chegada de mais, I

,
algumas dezenas de tubos, que servirão para o aumento da
linha de ligação entre a Sergipe e o banco de areia Tipitinga.
O transporte do material será feito através de caminhões e

,

de um navio, procedentes de São Paulo. Os tubos, tão logo
cheguem, vão ser montados na Baía-Sul.

'

Prepare seu filho para
enfrentar' um mundo

-

. . .

cada vez mais competitivo.
°Ensine-o a ganhar

.

dinheiro. Se ele ainda é
pequéno, tanto melhor.
Suas possibilidades de
tempo e lucro farão dele
mais rico ainda.

E a fórmula, para
evitar que seu rico
filhinho de-hoje seja
um pobre fracassado
amanhã, é poupar.

Para ajudar os pais
, catarinenses nesta importante

e necessária tarefa, a Caixa
Econômica Estadual, criou um

sitema especial de poupança
para crianças. Com cofrinhos,
juros e correção monetária.

.

Um sistema inteligente até nas

ilustrações dos cofrinhos.
,

Cada um trás um pouco de nossa

cultura. Pois além de gente rica a Caixa
, ,ql,.ler ver,gente.bem i�lormadÇl. "'
"' ""'O futuro de'selJ'filho nãô pode,
esperar, Abrahoje mesmourna

.

Caderneta de Poupança da Caixa,'
Econômica Estadual para ele. Leve
para casa um cofrinho. Quando estiver
cheio, vá buscar outro .

Se ele não entender este seu gesto
agora, ficará muito agr.adecido
quando crescer. Como você vê, não
é difícil tornar-se um pai
inesquecível.

E ter filhos afortunados.

CE
E;l

CAIKJ ECONÔMICA ESTADUAL DE SANTA CATARINA
FLORIANÓPOLIS SC,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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TURISMO
- Santa Catarina poderia

se tomar na maior atração tu

rística, neste período de inver

no, do Brasil se desfrutasse de
boas estradas. Em São Paulo
como nos demais Estados bra

sileiros, so, Se houve falar em

São Joaquim. Muitos se largam
com destino ao planalto serra

no de Santa Catarina para ver

neve. Mas os que vieram no

ano passado, garanto que não
virão mais, devido ao péssimo
acesso 1 cidade de São Joa

quim. Muito embora sem neve,

aquela cidade poderia ser um

celeiro turístico, bastando do

tá-Ia das condíções necessárias.
Como Florianópolis ainda não
tem uma .infra-estrutura ad

quada, acho que é bobagem fa
lar em São Joaquim, no entan

to, fica dito. Carlos P. ,Gutten.
Nesta.

TRÂNSITO
- O trânsito, neste mês,

parece estar mais. aliviado. Será

que é por causa das férias esco
lares? , ou porque o Detran to

mou providências visando fa
zer com que os veículos passa
ssem pela ponte com um pou
eo mais de rapidez? Só houve
um pobrezinho nesta sem ana,

quando houve uma colisão

.próximo 1 ponte e o serviço de

trânsito levou mais de vinte

minutos para chegar ao local.

Aí trombicou tudo. O engana,
famento chegou perto da pra

ça XV de Novembro. Só espe
ro que com o problem a da

ponte um pouco amenizado'
não venha amenizar as obras

de construção da nova ponte.
Luiz T. I;indro. Florianópolis.

TUBARÃO
- Leio todos os dias O ES

TADO para saber do dia desti
nado 1 matrfcula na Universi
dade Federal �e Santa Catari

na, conforme disseram os .fun
cionários da Secretaria da

UFSC, que seria publicado o

edital nos jornais do Estado.
Até agora, néca. Estou rea

mente preocupada porque se

for assim terei que ir A Flori a

nôpolis apenas para me 'certi

ficar do dia certo,
, Aproveito a oportunidade
para fazer um apêlo ao Reitor
Roberto Lacerda para que no

próximo ano as datas de ma

trículas sejam divulgadas com '

antecedência, para propórcio
nar um período de férias aos '

alunos, sem tantas preocupa
ções como esta. Sueli Silva -

Tubarão.

FIGUEIRENSE
- Tãí pessoal, acabamos de

tapar a boca do pessoal avaia
no. Garganta só não é vanta

I 'gem, Eles disseram, por inter-

l médio do deputado Fernando

I Bastos, que irão se cons�
campeão catarinense dentro
do estádio Orlando Scarpelli.

§ Aí eu quero ver eles vencerem

� o Furacão R!l Estreito. Terão
'< que dispor de muita energia e

� garra para saír do Orl ando

Scarpelli com vitória ou mes
mo empate. Graças a Deus es
tamos classificados �e domingo

� iremos papar o América para
depois partirmos para a vitó-
ria. Aproveito a oportunidade
para convidar a torcida avaiana
a comparecer domingo próxi
mo ao estádio Orlando Scar

pelli para assistirem o maior
_

show de bola qtÍe o Figueira,
vai dar no América de Joinvil-
le, Orlando J. Andrisi - Es

treito.

REGATA
- Pelo que tudo indic�não

teremos tão cedo uma regata'
das boas. O serviço que a draga
sergipana está realizando pare
ce que impede, no momento, a

realização de uma regata na

baía sul. É pena, Não sei como
vai ficar a situação dos clubes

náuticos com o aterro da baía.
Desejaria saber e espero que O
ESTADO possa 'me informar
dentro em breve, já que não

perco um dia, com exceção
das segundas-feiras, de ler suas

]1 edições. Carlos A. Amaral -

1
Florianópolis.

ÔNIBUS

I
- 'Continua a briga entre

, passageiro e condutor de ôni-

1 bus. Assim mesmo não dá

I mais. Antes o problema do

Id troco era causado pela fal ta de

l Cr$ 0,04. Agora é por
t

Cr$ 0,10. Os trocadores sis
-i mam em não ter troc'3do. Refi-

I ro-me A linha Canto, que, na
minha opiniãe, está 'fim-

I'cionando com irregularidades.
,�

Rui B?rges Briollo - Estreito-

Diretor: José Matusalém Comelli Editor-Chefe: Marcllio Medeiros. filho

A Suinocultura em

Já se vai tornando incidência
nociva à confiança dos

produtores o fato de, após as

campanhas de incentivos à pro
dutividade, especialmente em se

tores, da agricultura e da pecuá
ria, sobreviverem medidas que
importam em desastrosas cons�
quencias para os que acreditaram
nos estímulos prometidos. Res
salve-se, embora, a responsabili
dade direta do Governo nesses

Catarina e é natural que, com

preendendo as razões da angústia
que se generalizou nessas áreas de

criação de suinos, o Governador
Colombo Salles, a quem chega
ram apelos justos das regiões pre
judicadas, mostra-se interessado
em amparar a causa da suinoeul-
tura catarlnense. cuja produção,
ficou aviltada ao ponto de influn
dlr -o desanimo e a descrença aos
produtores, desencantados das

esperanças postas até agora, nesseacontecimentos, o que é certo é
ramo de atividades econômicas.

que parece haver uma inadvertida Da( o teleg-rama que enviou o
ausencia de coordenação entre Governador de Santa Catari na ao
órgãos incumbidos de atender Mi n istro 'Delfim Neto,' pedin
aos setores agro-peC?uanos e

do-lhe empenho em prol da res
outros, decorrendo disso a que- tauração das taxas abolidas.
bra de continuidade das provi- Nesse telegrama, o Chefe do Exe
dencias adotadas antes com o fim cutivo do Estado esclarece quede valorizar ª prQql!ç_�o � incre- "0 aviltamento do preço do pormentar a· produtividade.

co vivo está causando intranquili-
no�u���aS�c;od� ã����;:�d���� dade aos proturores dos oitenta

rente. Premidos contra a recente municípios catarinenses cuja eco

ori�ntaçâ'o sobre---ªS__t,!.xas, altan- nomia é sustentada pela suinocul-
degárias, . referentes a banha gs tura, ora em crise!

�
_

suinocultores.catannenses são le- 'É efetivamente compreensí-
vados a desencantar-se das vanta- vel que esse fato imflua no descrê
gens anteriormente oferecidas à dito da campanha da, pr�dutiv�
esse setor de produção pela pro- . ,dãde,� uma vez que também con

paganda, que aliás obteve o dese- "corre para acentuar o desconten-
jado exito. lamento dos produtores face ii

Agora, - face à desvalorização suacorrelação direta entre milho,
do porco vivo, em consequencia a soja e o su íno. .

da extinção das taxas de importa- Trata-se, pois, duma crise da
cão da banha, os suinocultores de profunda repercussão, não ape
Santa Catarina se inquietam dian-. nas na riqueza privada, mas so

te da perspectiva dos preju ízos bretudo na pai ítica de incremen
irreparáveis que lhes advirão to da produtividade que a Secre-

'

dessa 'nova medida. taria da Agricultura tão acertada-
A suinocultura catarinense mente vinha praticando com ex

abrange nada menos de oitenta celente receptividade das áreas'
municípios do Estado de Santa rurais do Estado.

•

crise

o interesse demonstrado pelo
Governo catarinense junto do Mi
nistério da Fazenda permite con

fiar em que não se mantenham
insensíveis às justificadas apreen
sões dos suinocultores os órgãos
que possam influir no restabeleci
mento das taxas de importação
.da banha, providencia que virá
assegurar a continuidade da con

fiança na Campanha da Produth
vidade em boa hora lançada pela'
Secretaria da Agricultura e em

apoio da qual foi criado,'-riO
Banco' do Estado de Santa
Catarina o Fundo de Estímulos à
Produtividade.. Esperemos Que
não decresca no animo- dos
suinocultores catarinenses -:- e

e xtensivamente nas classes de

produção rural, - a melhor

expectativa de. compensações jus
tas ao esforço que conjungam aos

do Governo para que sejam atin

gidas as metas do desenvolvimen
to.

Acreditamos qu'i, reexaminada
a questão em termos de perfeita
c o o rdenação das providencias,
não persista a unilateralidade que
se verifica na abolição das taxas
alfandegárias, ato esse de, tão las
t imáveis e prejudiciais refletos
economia de Santa Catarina e nas

atividades dos produtores que
confiaram na estabilidade das

vantagens que geraram as espe
rancas dos suinocultores.

.
- . _. -

Acentuando a objetividade dos ter

mos do telegrama 'do Governador
ao Ministro da Fazenda, louva
mos essa atitude que, assim, espe
lha os sentimentos unanimes dos
Catarinenses.

o
• •

prtmesre
Que é o EMPA VI? É sigla do Encontro de Magistra-.

dos, Promotores e Advogados do Vale do Itaiai. Movi
mento que está obtendo adesões imediatas; esse, que tem

o apoio do DesembargadorNorberto deMiranda Ramos,
Presidente do Tribunál de Justiça, concretiza - dizem os

seus organizadores - velho sonho. Está, pois, 'marcado
para os dias la a 12 de agosto próximo e constituirá o

, Primeiro, reunindo numerosos 'representantes do Ministé
rio Público e da Magistratura da Região do Vale do Iata-
. ,

.
.

t

Jaz.

Há, entre as finalidades desse Encontro, uma que re-,

vela especial distinção nos interesses gerais das classes: o

desejo de aprimoramento de suas atividades próprias.
Certo, é de reconhecer, tanto na Magistratura, como no

Ministério Público do nosso Estado, um alto nível dé
consciência jurídica e de eultura especializada. Nem lhes

faltam, também; as qualidades de caráter que confluem
numa personalidade íntegra, qual a que se presume fim
damental no exercício das funções.de garantir direitos,
defender a sociedade e as instituições, e julgar.

Mas é louvável, ainda assim, 'o intuito de aperfei
çoamento, através da cooperação mútua nos estudos e

debates coletivos.

Apermuta do resultado de experiências pessoais, co
lhidas no exercício da função, é garantia de melhor apli
cação dos conhecimentos de cada um, face à realidade
que se apresenta sempre inédita, por vezes complexa e

,surpreenden te.
Por todos esses motivos, é lícito encarecer a impor

tância da iniciativa dos magistrados, promotores e advo

gados das comarcas do Vale.

Fugindo à contingência de falsas interpretações dos

propósitos que os congregam, os organizadores do movi
mento advertem oscolegas, a certo trecho da circular em

'que os conclamam a participarem do 10. EMPA VI, de
que não os movem "idéias classistas, nem reivindicações
particulares em termos de remuneração em dinheiro "

Natural, toda via, é que aspirem à consideração de assun

tQs ligados a aspectos da vida social _çjamiliar dos mem
bros -da. Magistratura e do Ministêrio Público. Aliás, à
compostura devida a quem ocupa tais cargos não pode
deixar de corresponder o respeito, a acolhida cordial e

EMPAVI
simpática, por parte do público que, em grau de alia
educação social e política, percebe a relevância do papel
desempenhado no equilíbrio e harmonia-das relações em

sociedade pelos que' aplicam a Justiça e, resguardam o

Direito.
De sorte que' o lo. Encontro de Magistrados, Promo

tores Públicos e Advogados do Vale do Itaiai não será
destitu ído de razões e objetivos incontestáveis. Além do

mais, será uma bela e proveitosa manifestação de solida-
,

riedade perante a identidade das atribuições que servem

de fundamento à estabilidade da ordem e das instituições,
em que vivemos e em que, se expressa o estágio de adian
tamento das nossas concepções de gente civilizada e poli- )

ticamente organizada.
'

,

�

Assim, �,de desejar aos que idealizaram esse Encontro
,

o mais franco amparo, tendo em vista a significação do

empreendimento e o sentido especialmente eultural que
prevalecerá nessa reunião. A oportunidade será propícia
ainda a debates sobre o novo Código Penal e tanto bas

taria para despertar o interesse que, felizmente, está apa
recendo auspiciosamente, nas adesões que têm chegado à
Comissão Organizadora, nestes últimos dias.

.

As inscrições, que ainda poderão ser pedidas até o dia

26 do corrente, fazem jáprever o pleno êxito do Encon
tro, que é também recebido com simpatia pelo público
de toda aRegião.

Sabido que movimentos dessa natureza não ocorrem

sem uma lógica repercussão dentro e fora do Estado, vale
acentuar quanto será grato a Santa Catarina verificar a

impressão provocada peloEncontro, nos centros em que

terá de projetar-se como honrosa evidência de interesse

cultural e de intenção sincera em prol da eficiência cada

vez maior dos órgãos de Justiça catarinense.
,

Resta-nos, portanto, formular osmeZhores votos para

que sejam atingidos em toda a plenitude, os propósitos
do lo. EMPAVL

Gustavo Neves

,
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Política

Os obietivos.
permanentes

O senador Filinto
Müller vem reiterando em

seus discursos e contactos

políticos a disposição de

fortalecer e integrar defini
tivamente a Arena durante
a sua gestão à frente da di

reção partidária. Este con
tinua a ser o seu objetivo
permanente, que vale até
como uma espécie velada
de desafio à presença de
um homem de sua experi
ência política no mais alto

posto dirigente do partidoe

da revolução.
--Ó" sistema revolucioná
rio não quer outra coisa da
Arena. Tudo o que o presi
dente Médici tem solici
tado, em suas raras mas

sempre contundentes de

clarações políticas, é a uni
ão e coesão do partido si
tuacionista em tomo dos
objetivos - políticos é .E:

conômicos - do governo
revolucionário. E esses ob

jetivos estão bem claros;
O atual presidente da

Arena, como antes o depu
tado Batista Ramos, pro
cura chegar ao fim deseja
do pelas vias habituais da

contemporização política.
É do que ele mais conhece,
como experimentado na

arte de manobrar as cartas
do jogo político. Mas além
de todas as dificuldades

naturais, o tempo aparece
também como um obstá
culo a mais. R Que a união
e- a integração do partido
não é coisa que possa ser

projetada para o futuro.
Há pressa, e muita, nesta

sentido, que o Sr. Felinto
Müller sabe bem de onde
vem e porque.

Em nov-énbiO-próximo,
com as eleições municipais
programadas em todo o

Pais, encerra-se mais um

balancete das gestões polí
ticas no âmbito do parti
do, cujos resultados have
rão de chegar às mãos do
presidente Médici. O maior
ou menor grau de fortale
cimen to partidário será fa
cilmente deduzido 40s nú
meros eleitorais: a Arena
será tando mais forte
quanto mais prefeitose ve

readores eleger em cada
um dos estados e municí
pios onde houver eleições.

A maior questão se re

sume em avaliar os resulta
dos sob o ponto de vista
da união ou da integração
das forças partidárias. Nes
te particular interessa sa

ber mais do que os núme
ros matamáticos poderão
revelar, É evidente que a
Arena tem condições de
vencer o pleito municipal
na grande maioria dos mu-

ntctptos brasileiros, com
exclusão de alguns estados
onde o MDB consegue
manter o equilíbrio políti
co-eleitoral. Mas isso não
quer dizer que as suas ba
ses não possam ficar em

ebulição, após passadas as

campanhas e conhecidas as

origens políticas dos candi
datos vencedores. O parti
do vai dispu tar as eleições
valendo-se da sub-legenda,

, que significa o lançamento
de mais de uma candidatu- ,

ra nos principais municí
pios. Quase sempre, estas
candidaturas refletirão as

duas tendências internas
ainda existentes: a do
ex-PSD e a da ex-UDN.
Ambas utilizando-se rivali
zadamente, de todos os re

cursos para impor seu po
derio, serã difícil, talvez,
em alguns casos, fazer com
que a vitória de uma deixe
de gerar constrangimentos
na outra. E se isso ocorrer
terá sido dado um novo

golpe nos planos de inte
gração da Arena, em escala
menor mas que dependen
do dos casos registrados
poderá despertar a preocu
pação dos superiores are-

. nistas.

Sérgio Lope,s:

Egas 6odinho

O� filopanças

Mas, o caso dá para meditar,
Como comiam os nossos maiores! Como

saboreavam o que de melhor se preparava nestas

latitudes, na técnica do tempero provado, apli-,
cado a olho, folcloricamente, mas com inimitá
vel sabedoria - e como nós outros, só conhece

mos muito mais as comidas feitas em labora
tórios e casas de máquina, e só sabem?s por
ouvir dizer o que saía daquelas panelas, no pon
to exato da "água na boca", da sialorréia indica
tiva da perfeição culinária, preparado por dedos

peritos e sensibilizado por papilas gustativas do
mais alto padrão! Tempos notáveis aquêles, que
não conheceram as receitas macrobióticas!

Quando recentemente contei que os nos

sos comprovincianos do passado eram grandes e

impenitentes g1otões, que desfrutavam não só
das delícias de um trivial variado e abundante,
na base de excelentes importados, como ainda
periodicamente marcavam certas datas e even

tos políticos com ágapes copiosos, nos quais ha
via mais paladar do que vitaminas, mais calorias
do que as exigências organânicas de uma sema

na, para manter o equilíbrio metabólico, muita
gente levou em, conta de exagero meu, ou de
gozação, ao evocar coisas para mim já interditas
por perturbações pancreáticas ou deficiências
de outras fressuras, internas, que obrigam a die
tas nada desejáveis.

i

Hoje em dia, a gente vai a um jantar repu
tado de cerimônia, de bom gosto, alcunhado de
opíparo - e depois de lastrear o estômago com

alguns scotches de procedência duvidosa, recebe
um pingo de maionese num pires, feito de meia
batata picada, um camarão sete barbas para dar
gôsto, umedecido por uma gema de ovo batida
com azeite de amendoim. Ou, então, uma taça
em que um camarão mais bem criadinho mergu
lha o pescoço, num molho a que chamam de
cock-tail, antecedendo um creme de aspargos
bem ralo ou de ervilhas já com gôsto de DDT,
para nos apresentarem, por fim, como prato de

resistência, meio tórax de frango saturado, de
pirão mole de milho verde enlatado, guarnecido
de algumas batatas-palha, E o sujeito que rece-

,

beu com apenas isto duas taças de vinho; pede,
ao terminar, uma água mineral ou um detergen
te sob a forma de refrigerante de sabor america
no (salsaparrilha... ) para desgastar e limpar a tu
bulação gástrica, pois o espectro do enfarte es

teve o tempo todo sentado à cabeceira da me-

sa...

Os nossos antepassados, não... Comiam e
comiam bem, sem temor do entupimento das
coronárias nem da perfuração de úlceras, cuja
existência lhes morava na ignorância. Morriam
de congestão, lá isto morriam, ou de nós nas

tripas, lá isto era verdade - mas morriam de

barriga cheia, afogados em suco-gástrico, graças
a Deus! A única desvantagem era o crescimento
do abdome, mas isto mesmo os costumes com

pensavam, pois logo se descobriu dava status e

propiciava o lugar para ostentar lindos corren

tões de ouro. Homem ventrudo só poderia
transpirar importância (não pensem que esteja
falando em causa própria... ) e um sujeito magro
sempre se tornava suspeito. Suspeito de comer

mal. Suspeito de maldade. Suspeito de estar en
tisicando...

Já contei vários casos, mas houve amigos
de minúcias e filigranas que me pediram deta

lhes, sobre os cardápios e até sobre as receitas
dos quitutes, como se as crioulas das boas cozi
nhas tivessem, além de uma inata sensibilidade,
edições do Maria Tereza ou do Dona Benta para
consultar... Mas, para falar verdade, de alguns
cardápios tomei apontamentos - e, para satisfa- "

zer curiosos e curiosidades, vou contar mais um
'

caso.

Em 1883, .o comendador Hugh Wilson,
empreiteiro da Estrada de Ferro D. Pedro I, que
deveria paralel ar os seus trilhos daqui a Porto
Alegre (e que acabou nem sendo começada,
como tantas outras coisas que a' éthoje estamos

esperando... ) recebeu a homenagem de um

lanche (vejam bem, lanche ...) no Hotel Brasil,
ali na nossa Praça. Começou � 1 i e terminou is
2 da tarde, setenta convivas, inclusive o

Presidente da' Província, o Corpo Consular, as

classes conservadoras, a Câmara Municipal, a

imprensa, tudo gente bem e de bom apetite.
Duas bandas de música melodiavam o ambiente,
enquanto se servia o seguinte menu:

0 •• _
".,

Poisson - Sauce Blanche 1 Santa Catarina et
, Sauce Brêsilíenne 1 Laguna;
Fillet de boeuf a la Sauce Madeire à Joinville ;
Roast-beef au Cresson à Rio Grande do Sul;
Jambon decorée à S. Francisco;
Petit-pois et haricots verts;
Cotelettes de rnouton a Ia Milanaise lageana;

,

Dinde truffé à S. José;
Gigot de Mouton à ltajaí;
Salade de choux-fleurs au gratin et pommes de

terre;
,

Fruits: - Abricots, Ce rises, Prunes -

Plum-pudding a Cambirela;
Fromages: - Anglais, Hollandais et Suisses;
Vins: - Bordeaus, Collares, Figueira, Sauterne,
Porte, Xerez et Champagne;
Caffé - Liqueurs - Cognac. . _

Todos comiam de tudo (se bebiam de tudo
não sei, mas é provável), pois não se inventara o

serviço à 'americana, de cada um servir-se do que
gosta, quando é possível, ou do que o seu médi-
co permita, quando é o caso.i.

_ .

--'Cada um tinhaoseu lugar à mesa, marca
do pela hierarquia, conhecida de todo o mundo,
sendo desnecessário o chefe do cerimonial, para
evitar as gaffes. "
":" -Depois de tudo isto; vinha a hora da repleí
ção e do arrependimento, pois era o momento
dos brindes, sempre numerosos e longos. Nesse
dia, como era um simples lanche, só de brindes
houve uma dúzia, contados, que eu não vou

•

enumerar para que esta crônica não saia do
tamanho do bródio, Depois de cada um,p con

vidado molhava o bigode no cálice do Iicor da
sua preferência, rogando a Deus que acabasse

logo, para ir puxar um ronco em si bemol

maior, em casa. Afinal, surgiu o brinde ao Impe-:
rador - sempre o último a ser lembrado - o

brinde de honra, findo o qual ninguém mais
falava a não ser para despedir-se e dar o fora.

,

,--ir verdade que os jornalistas da oposição,
em geral dispépticos, no dia seguinte faziam o

seu reparo, fosse pelo que fosse... E vale a pena
banquete político, pouco antes, no mesmo ano,
devido a um humorista coevo:

-

Une Corvine republicaine a Lafayette Président
(era o Presidente do Conselho de Ministros);
Un bagre a la Maciel, alfandegué de Pelotas
(Maciel, Francisco Antunes, era Ministro do Im-
pério, na época);

,

Un baiacu Ministre a Ia Agriculture, feury
d'Avila (Pádua F1eury e Henrique ,d'Avila ha
viam sido Ministros da Agricultura do Gabinete
anterior); "

Une Higiene do Casamento presidencial (Obra
,

publicada pelo Presidente da Província Gama
Rosa) a Ia Sauce d'huitres); .

Deux Oreilles du mer à Ia Christovão (Nunes
Pires, carididato derrotado dias antes em elei

ções provinciais);
Un Vol-au-Vent d'estopade à la Bayma (dr.

4 Marcelino Bayma, correligionário de Christo
vão, no Partido Classista);
Une Pescadinhe rotie de négligence, à Ia Câmara
Municipal;
Une fritade de Chinois à Ia Sinimbú (grande
chefe liberal, ex-Presidente
Une fritade de Chinois à Ia Sinimbu (grande
chefe liberal, ex-Presidente
Une Sarrabulhe ministeriel de poisson à
I'événement du 25 du passé (fôra
Une Sarrabulhe ministerial de poisson à
I'évenement du 25 du passé (fora
Une Caldeirade de patote politique à la derniére

,

,

eleição".
Só faltou acrescentar a proposital

"macarronada" do francês empregado no cardá-
,pio,

Hoje em dia - já não se contam pescadas;'
filés, leitões, peruas e outros galináceos - é tu
do limitado, até no paladar, no gôsto, no sabor
- e se os antropólogos têm razão quando afir
mam que a mandíbula humana está ficando re

duzida (fato comprovado) por causa do que o

homem passou a comer (papinhas e outras per
fumarias) dentro de pouco tempo o nosso estô

mago estará do, tamanho de uma bpla' de

ping-pong... . .
--

Melhor será - pois só assiro não lhe caberá
muita poréaiia que o ser humano passou a inge
rir, depois que depravou o seu paladar ou resol
veu esnobar até com o que come, neste mundo

, cada vez mais cão, neste como em outros assun

tOs .•.

'(Reproduzido por havér saído c.om incorreçõe�)
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Prestigio aos

novos v_alares
o comando político arenista está decididamente

empenhado em promover ao máximo, dentro· das

possibilidades da agremiação, a abertura das portas do
Partido a setores da opinião pública até aqui distantes
da participação política. O fato de esses setores, não
terem à SU(J disposição, pelo menos por enquanto,
instrumentos de atuação na vida partidária, tem levado
os dirigentes da Arena a oferecer-lhes atrativos que;
numa fase inicial, seria a base de um esquema de
arregimentação que se tornaria no embrião para levaro
Partido a uma área de alcance cada vez maior na

ressonância popular. Em Santa Catarina já há notícias
de vários municípios do interior cujos Diretórios
arenistas estão obtendo relativo êxito nesse empenho.
Além de se lançar à conquista da camada jovem da

população, a agremiação procura arregimentar as

mulheres para os seus quadros, mostrando com isto que
pretende efetivamente convocar para a participação
todas as camadas da população através daqueles que
melhor as representem. Todavia, não bastará apenas à
Arena aumentar o número dos seus filiados e delegar
atribuições meramente sociais àqueles que atendem ao

seu chamado. Não é esta a_ forma de participação de
que o Partido necessita. E preciso, sobretudo� abri,:
oportunidades, de submeter as novas congulstas a

experiência do voto e ver como, em relaçao a elas,
.

reage o eleitorado.
..

. . _ _

Os jovens e as mulheres que ta estao ou vao

ingressar na Arena at� 15 �e ag?s!o e que forem
escolhidos como candidatos as eleições de novembro
precisam contar com o apoio eleitoral do Partido no

próximo pleito, em igualdade de tratamento com

aqueles que antes deles ingressaram nos seus quadros.
Os novos valores aspiram à participação não apenas nos
afazeres internos do Partido mas principalmente na

vida pública, pois outro não seria o objetivo de quem
uma vez convocado, passa a fazer parte de um Partido
político. No que diz respeito à sua obrigação de dar
condições eleitorais aos valores recém-conquistados
reside uma das maiores dificuldades da Arena no

âmbito dos Municípios. Serão inevitáveis os

ressentimentos da parte daqueles que - justamente ou

lião se sentirão preferidos dentro dos quadros do
Partido. Mas o que não pode ocorrer é a Arena ,

convocar as novas áreas para a vida partidária e, no

momento das eleições, abandonar à própria sorte os

novos
- cOlreligionários, levando-os a uma derrota

irremediável Todo esse esquema idealizado pelo
Senador Filinto Müller, que já vem sendo cumprido em

Santa Catarina, deve merecer dos dirigentes da Arena
em nosso Estado as devidas cau telas para que não
venham amanhã ou depois a se frustrar os setores na

mira da conquista pela falta do que fazer dentro dos
quadros da agremiação. Esta é a grande
responsabilidade que pesa sobre os ombros dos homens
que comandam o Partido em âmbito estadual e

municipal.

Ceará já
investiga
prefeitos

Fortaleza (AJB) - A qua
tro meses das eleições munici

pais de novembro, é de expecta
tiva a situação em diversos mu

nicípios cearenses, ameaçados
de intervenção porque o Conse
lho de Contas dos Municípios -

órgão do Governo do Estado

está empreendendo um "rush"
de auditagens que já provocou a

in tervenção em Jaguaruna e

Monsenhor Tabosa. O Conselho,
órgão que examina as contas dos

prefeitos, passou a agir com ri

gor a partir deste ano, investi

gando todas as denúncias de ir

regularidades em mais de uma

dezena de prefeituras, duas das

quais estão sendo, há um mês',
ocupadas por interventores no

meados pelo Governador Cesar
Cals.

Há um silencio e ao mesmo

tempo ·um temor de que, até o

mes das eleições, outros municí
pios serão atingidos por inter

venções, o. que afetará sensível-
I

mente o panorama político lo

cal, aumentando em consequen
cia as divergencias arenistas nos

municípios, já bem acentuadas.
Nos municípios de Alcantaras e

Ipueiras, a situação é de expec
tativa, pois o Conselho de Con
tas desaprovou as contas dos
seus prefeitos e as remeteu de
novo às camaras de vereadores,
que terão, forçosamente, de re

jeitá-las também.
Esses dois casos, que estão

em foco atual aqui, movimen
tam o quadro político na arena

cuja presidencia faz um, esforço
enorme para evitar o surgiinento
de sub-legendas no interior, tare
fa considerada muito difícil por
causa das divergencias entre os

grupos dissidentes, que não
abrem mão do direito de lançar
seu próprio candidato às elei-

ções de novembro. É possível'
que os dois municípios, proxi
mamente, incluídos na lista dos

que trocaram, por força de de-

........ I ��:O ��.��_�r�o._:��������o�s t . __

Trivial

Variado

PRESSÃO EXTERNA
Respondendo ontem a

uma indagação desta colu
na sobre o problema do
lançamento precipitado de
candidaturas às 'eleições de
novembro por entidades
que, dada a sua natureza,
nada têm a havar com a

política, o presidente da
Arena, Sr. Renato Ramos
da Silva, não escondeu sua

preocupação. Disse ele que
acha até certo pon to posi

. tívo o interesse dessas co-

munidades pelos seus pro-
. blemas e pelos líderes a
quem caberá encaminhá
los. No entanto, entende
que a única forma legítima
de se lançar candidaturas é
através das convenções
partidárias. ·E sugere que,
antes de se precipitar esses
lançamentos por meio de
pressões extra-partidárias,
aqueles que assim procedem devem, antes de mais
nada, procurar a filiação
política e levar os nomes
dos seus preferidos às con
venções. E como exemplos
mais eloquentes do seu
ponto de vista cita o Presi
dente da República e o

Governador Colombo Sal-.

les que, interferindo dire
tamente na vida da Arena

.

não o fazem apenas n�
condição do cargo que
exercem, mas também na
qUalidade de membros fi
liados da agremiação, comtodo o direito de intervir
dentro dela.
FurEBOL-�

. Perfeita, sob o ponto de
VIst� florianopolitano, a

ClasSIficação de Avaí e Fi-

Medeiros;

filho

gueirense para o quadran
gular do qual sairá o cam

peão catarinense de 1972.
O Avaí, não pelos méritos
da sua campanha do retur
no, verdadeiramente me

díocre, mas pela bonita
campanha que cumpriu no

turno inicial do atual cer
tame. O Figueirense, ao

contrário, pelo que fez no

returno, mudando comple
tamente a imagem que
criou em tomo de si pelas
obscuras apresentações do

.

turno. Além disto, há que
'se fazer justiça, também,
ao gigantesco empenho
dos seus dirigentes em

construir o estádio e dar
ao clube uma estrutura so

cial e esportiva em perfeita
consonância com o profis
sional ism o. realista. E

quem sai lucrando é a C a

pital, que terá oportuni
dade de assistir a bons jo
gos nestas próximas sema

nas.

AS VERSÕES
Sobre o movimento da

. tarde de ontem em frente
ao Palácio do Governo sur

giram as mais desencontra
das e curiosas versões na

tribuna livre do Bar Prínci
pe, na Praça 15 de Novem
bro. Ao redor de copos de

conhaque - para esquen
tar o corpo - os fregueses
do Filinto davam aulas de
retórica e de Direito, ao ar

gumentar entre si que
"com usucapião isso tudo
se

. resolve" ou que, como

sugeriam os mais entendi
dos, "trata-se apenas de

.
uma questão da hermenêu
tica dos fatos" ...

Doenças TONICARDIUM'do Tônico do cora�õo .

CORA"A-opoder050 ccrdiotônico-dierétlcc é indicado no ,: atamento da
� Artério.Sclerose, distúrbios de Pres sêc Artertcf doenças dos

,Rins e Reumútismo.

� melhor Você comprar os azulejos na

mOREL Preços e'Qualidade Para Servi-lo

Hidrel: R. Jerônimo Coelho, 325, Fone: 2.001.

Acidentes
de trabalho
no Brasil

Brasflia (AJB) - o Ministé
rio do Trabalho informou on

tem em documento oficial, que
o número de operários aciden
tados no ano passado, atatingiu
a j 1.330.523, o que representa
uma percentagem de lSpor cen
to dos trabalhadores brasileiros,
se do que em São Paulo ocor

rer o maior número: 596.135 a

cidentes. Em seu documento, o
Ministério do Trabalho frisa que
vem procurando fazer com que
o empresariado tome consciên
cia da suas responsabilidades
quanto � segurança do traba
lhador do exercício das suas ati

vídàdes, desenvolvendo para isso
campanha intensa para dar
maior eficiência aos sistemas
técnicos, de prevenção de aciden
tes de trabalho.

Em 1971; o maior número
de acidentes do trabalho acon

teceu em São Paulo, com

596.135 trabalhadores acidenta
dos, seguindo-se o Rio Grande
do Sul, com 163.631, e a Gua
nabara com 134.052 acidentes
registrados. Por outro lado, o

Conselho de Recursos da Previ
dência Social julgou, em maio
último, 459 processos de auxílio
doença, 417 de incidentes do
trabalho e 106 de aposen tado- .

ria, tendo sido esses os que apre
sentaram o maior indice de mo
vimento. Foram os seguintes os

totais de aciden tes acontecidos
em 1971, por Estado:

Amazonas:7.050; ..Pará:
13.568; Acre:79; Mara
nhão:2.693; Piauí: 1.568; Ceará
: 10.688; Rio Grande do Norte:
4.761; Paraíba: 4.108;·Pernam
buco : 27.593; ,Alagoas:4.325;
Sergipe
3.192 ;Bahia:52.450;Minas Ge
rais:05.700; Espírito Santo :

16.317; Rio de Janeiro: 73.453;
Guanabara: 134.052; São Paulo
: 596.135; Paraná:51.l78: Santa
Catarina:50.812; Rio Grande do
Sul: 163.631; Mato Grosso:
5.371; Goiás:5.362; e Distrito
Federal:16.437.

Superior
confirma

condenação
Rio (AJB) - Foi mantida

por decisão unânime do Supe
rior Tribunal Militar, a sentença
do Conselho Permanente de Jus

tiça da 2a. Circunscrição Judi
ciária Militar de São Paulo que
condenou 13 réus a penas que.
variam de 10 a 1 ano de reclu
são, e absolveu 30 por falta de

provas!
Os 43 réus foram processa

dos e julgados na primeira ins
tância em 10 de julho-passado,
como incursos em vários disposi
tivos da Lei de Segurança Nacio
nal, acusados de atividades sub
versivas. O ministro Alcides Car
neiro foi o relator da apelação,
tendo funcionado como revisor
o ministro Sílvio' Moutinho. Fo
ram condenados: Vanderlei
Caixe (lO anos), Mário Buglini
(8 anos), Áurea Moreti (6 anos),
César Marcelino da Silva, Djalma
Quirino de Carvalho, João Car
los Nicolau, José Ivo Vanuchi (5
anos), Nelson Agenor Toneto (3
anos), Luiz Gonzaga da Silva,
Sílvio Rego Rangel (2 anos),
Mário Lorenzato (l ano e 6 me

ses), Magno Dadanas e Guilher
me S. Gomes (l ano).

o
� LANÇA O BALAIO

DE OFERTAS DA SEMANA

Deputado defende

o voto distrital
Brasília - (AJB) - O deputado Francelino Pereira de

fendeu ontem a presença da sub-legenda, do voto vmcuiado
e da fidelidade partidária, afirmando que "eles não viciam
de modo algum os sistemas de eleições diretas no País, e

asseguram a indispensável unidade partidária". Acrescentou
. que não vê razões para a criítica da Oposição no tacante à
sub-legenda, voto vinculado e fidelidade partidária, pois
acham que a "realidade política e social do Brasil reclama a

utilização destes instrumentos, os quais além de não
macularem a disputa democrática, fazem desaparecer os
fantasmas do ex-PSD e ex-UDN, que perturbaram por
algum tempo a vida partidária brasileira".

Destacou que também não vê procedência .nas
reclamações dos oposicionistas quant? às sucessivas

mudanças eleitorais, uma vez que muitas delas nem

chegaram a ser execu tidas, e observo�: ..

- O ex-senador Afonso Arinos disse que a LeI Eleitoral
é a lei que aspira uma menor duração, �ace à �el�cidade �os
acontecimentos no Brasil. Esta velocidade e ainda maior

pois estamos em precesso de defesa e de aperfeiçoamento
das instituições democráticas, .o� .0 que muitos chamam de
período de adaptação ou transitorío.

Estudante �orto

na Guanabara
.

Rio (AJB) - Um tiro na nuca, disparado a queima-roupa por
um dos dois assaltantes que o cercaram, na manhã de ontem, em
Mangueira, matou o estudante do Senai Esteliano Salvador de
Oliveira Filho de 20 anos. O cnme fOI o ponto de partida para a

peregrinação de dois colegas da ,vítima por várias �elegacias polici�is
em busca de providencias, que so foram tomadas CInCO horas depois.
Esteliano, como fazia todas as manhãs, embarcou com os colegas de
escola Milton Monteiro de 20 anos, e Jorge Armando Mendes, de 17
anos num trem em Marechal Hermes com destino a São" Francisco
Xavi�r. Eram 7 horas quando os tres desceram da c<;>mposisão para
cortarem caminho. Iniciaram a caminhada pela linha ferrea em

direção ao Senai, de repente surgiram dois bandidos pretos, um deles
armado de pistola 7.65.

,

Entendendo que se tratava de assalto, os estudantes não
reagiram e entregaram o que tinham: Esteliano 15 cruzeiros, Jorge e
Milton 5. Os marginais porém acharam que o dinheiro era pouco e
Esteliano fez um gesto com a cabeça, não de reação mas o bastante
para que o assaltante que tinha a pistola encostada em sua nuca
acionasse o gatilho e fuzilasse.

-

Consumado o crime, os bandidos fugiram e Milton e Jorge
iniciaram uma peregrinação por diversos Distritos policiais da Zona
Norte, que negaram-se sequer a registrar o fato alegando não ser de
sua competencia. Só cinco horas _depois é qu� a.,17a .. Deleg�ciaPolicial tomou conhecimento do crime, mas entao ja era irrrpossível
capturar os criminosos.

Arcebispo
gaúcho fez

advertência
Porto Alegre -.(AJB) -

. O cardeal Vicente Scherer
advertiu o clero e os cristãos
sobre o "pretencíoso movi
mento de idéias e atitudes
que seus arautos chamam de
libertação ou liberação",
que procura engajar ou com

prometer a Igreja, porque a

linha doutrinária "dos repre
sentantes categorizados des
ta campanha aproxima-se
perigosamente ou j á atraves
sou as fronteiras que nos se

param do comunismo". Na
sua aloução semanal radio
fônica, o cardeal gaúcho de
teve-se na an álise da civiliza
ção moderna que "oferece
aspectos sombrios, uma on
da de violência e de ódio
varre o mundo. Impera, en
tretanto, e se propaga, um
anseio profundo de ordem,'
respeito recíproco e supres
são das injustiças individuais
e sociais. Apontam-se cami
nhos os mais diversos para
atingir esta meta comum.
Entre eles, o da ação violen
ta e armada para a substitui
ção dos governos estabeleci
dos, com o in-tuito de pro
mover alterações estruturais
e instaurar novas formas de
convivência e de ordenção
institucional" .

Para o arcebispo de Porto
Alegre, a mera destruição de
um regime e a substituição
de uma organização por ou
tra, "por isso só nada me

lhoram e constroem. Os pro
motores da rebelião sistemá
tica não apresentam planos
mais acertados de Governo e

.

de favorecimentos da popu
lação marginalizada dos
bens da civilização". Afir
mou, citando pronuncia
mento do Papa Paulo VI,'
que "para reparar erros do
passado e para curar enfer
midades atuais, não preci
sam cometer novas falhas".

Os artigos das ofertas não estão em liquida
ção. Estamos oferecendo um grupo de pro
dutos por preços lealmente vantajosos e que
serão mudados todas as semanas. Aproveite
ESTA, pois os artigos ofertados aqui duran
te este período não, admitem concorrência.
Acredite! Depois vai ser mais caro.

.

.
.

MDS te� proleto
para as eleições
-

Rio - (AJB) :_ A Comissão Executiva do MDB
aprovou ontem, com pequenas modificações, o projeto de
"mobilização partidária nacional", apresentado pelo
senador Dantom Jobim, com vistas às eleições de 15 de
novembro. A reunião foi realizada no palácio Tiradentes,
sob a presidência do deputado Ulisses Guimarães e teve a

duração de duas horas.
.

O senador Nelson Carneiro fêz um pequeno
pronunciamento, dizendo que "é com expectativa que
todos acompanham a caminhada para a redemocratização
do Pais". Frisou que "contudo, no último pronunciamento
do Presidente da República, ao inaugurar o novo prédio do
Ministério da Justiça, em Brasília, os mais experientes, que
procuram ver mais alguma coisa além das palavras, notarão
que essas perspectivas se fecharam, ficando a aberura tão
esperada bem mais distante".

O senador Dantom Jobim também discursou.
Referindo-se às eleições de 15 de novembro, disse que "é
necessário manifestarmos às lideranças partidárias e ao

eleitorado, nossa disposição em assistir e ajudar aos 1)0SSOS
companheiros nesta batalha de âmbito municipal. O MDB
deve sempre demons.trar que veio para ficar" pois ele
representa o futuro da democracia neste País".

Sobre o "projeto de mobilização partidária", disse o

deputado João Menezes que "o projeto deveria ter um

esclarecimento de como será o pleito, onde o operário, o
estudante, Q funcionário público, o industrial, o pecuarista
e diversas outras classes não participarão. Devemos mostrar
que os resultados das eleições não representarão a realidade,
pois essas eleições serão realizadas em condições dificílimas,
numa época em que não existe o diálogo e o Al-5 ainda
está em vigência". C0111 a aprovação do projeto, foi
anunciado que nos próximos dia será redigido um

manifesto, onde todos os pontos de vista do partido, e

algumas denúncias, serão divulgados, após serem ouvidas
todas as sugestões.

AGUARDEM!
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CARLOS HOEPCKE S�A
FLORIANOPOLlS, CURITIBA, JOINVILLE, ITAJAI.
BLUMENAU. LAGES, JOAÇABA E CRICIUMA.
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Sociologia tem
o seu congresso

Sociólogos e professores de sociologia fie Santa Catarina
Paraná, Rio Grande do Sul, São Paulo e Guanabara encon

tram-se em Florianópolis participando do 10. Congresso Ca
tarinense de Sociologia

O congresso foi instalado ontem pela manhã no auditó
rio da Reitoria da Universidade Federal de Santa Catarina,
no "campus" da Trindade, pelo Reitor Roberto Lacerda.

Falando na ocasião', o Reitor da Ufsc abordou a atualida
de da promoção realizada em Florianópolis, considerando
se que a sociologia é uma ciência em permanente evolução.
Destacou, mais adiante, a presença de sociólogos de outros

Estados em contato com os catarinenses para a apreciação
de temas da atualidade brasileira

O lo. Congresso Catarinense de Sociologia é promovido
pelo Departamento de Sociologia do Centro de Estudos Bá
sicos e Departamento de Extensão Cultural da Ufsc, Qntem
pela manhã, os participantes do conclave realizaram visita as

instalações da Universidade no "campus" e à tarde deram
início as reuniões de grupos de trabalho.

AMARAL FONTOURA

Na tarde de ontem, chegou a Florianópolis o sociólogo
Amaral Fontoura, que acompanhará o 10. Congresso Catari
nense de Sociologia, proferindo conferências e coordenando
os encontros das diversas comissões.

Na semana que permanecerá em Santa Catarina estabele
cerá contatos com os professores de Sociologia e Estudos
Brasileiros da Universidade Federal de Santa Catarina.

Costa destaca o

. plano econômico
Brasília (AJB) - o Ministro do Interior falou sobre o

Plano Nacional de Desenvolvimento Economico e Social e

destacou que "para o trienio 72/74 a programação que se

espera realizar, a curto prazo, na Amazonia e no Nordeste,
deverá ser uma das maiores de desenvolvimento regional em
todo o mundo".

Disse, ainda, o General Costa Cavalcanti que as

transferencias da União para o Nordeste e a Amazonia, por
intermédio do Programa de Integração Nacional, do
Proterra, dos Incentivos Fiscais, do Fundo de Participação,
do Fundo Especial e dos Fundos vinculados deverão

aproximar-se de uma média anual de 4 bilhões e 700
milhões de cruzeiros, a preços de 1972.

Para o Ministro "esse montante é superior ao total da "
assistencia financeira líquida que o conjunto das

instituições financeiras internancionais proporcionou à
América Latina, anualmente, no final dos anos 60.

Colombo esteve no TC
o Governador Colombo Salles sancio

nou, ontem, no Tribunal de Contas do
Estado, a lei no. 4.478, de 30 de junho,
que altera as leis nos. 4.380 e 4.417.

A nova lei determina a extinção de to

das as Juntas de Controle que funciona
vam nos órgãos da administração indireta,
ao mesmo tempo em que oferece direito

. aos funcionários efetivos de requererem

readaptação e enquadramento em cargos
vagos no Quadro do Tribunal de Contas,
desde que tenham prestado serviços nas

extintas Juntas de Controle.

A lei no. 4.748 altera, ainda, o Quadro
Especial do Tribunal' de Contas, nas car

reiras de assessor técnico jurídico, asses

sor técnico financeiro e oficial instrutivo.

MEC· promoverá seminário
sobre ensino do 20. gráu'
O Ministério da Educação e Cultura vai

patrocinar, no período de 17 a 21 de ju
lho nesta Capital, um Semihário sobre En
sino de 20: Grau, a ser coordenado pelo
professor Hermínio Altarniro da Silva e

da equipe da Divisão de Ensino Médio da
Secretaria da Educação do Estado.

Todos os Diretores de estabelecimento
de ensino de 20. grau foram convidados

para participar do conclave, através da
Coordenadorias Regionais de Ensino. O
número de inscrições foi fixado em 170.

A sessão de 'abertura, marcada para às
9 horas do dia 17, será presidida pelo pro
fessor Paulo Dutra de Castro, Diretor do
Departamento de Ensino Médio do MEC,

que proferirá a palestra sobre a reforma e

o ensino profissionalizante, conforme pre
coniza a lei 5.692.

As reuniões plenárias terão por local o
auditório do Instituto Estadual de Educa
ção. Dentre os conferencistas que conflr
maram presença estão o Secretário Geral
do MEC, professor Jor� Furtado, o Dire
tor do Cetergs de Porto Alegre o Diretor
Regional do Senai e o Diretor da F aculda
de de Educação de Juiz de Fora.

O Seminário sobre Ensino de 20. Grau
visa debater as medidas execu tadas na im

plantação da reforma do ensino médio
nas escolas de Santa Catarina, proporcio
nando diálogo com as autoridades do Mi
nistério da Educação e Cultura.

o

Cotesc vê

seu plan�
diretor

Acompanhado do Presi
dente da COldc,' Douglas
Macedo de Mesquita, se

guiu ao Rio o Secretário
dos Serviços Públicos, sr.

Paulo Müller de Aguiar.
. Contatos serão manti

dos nos órgãos do Ministé
rio das Comunicações, vi
sando a execução do Plano
Diretor de Telecomunica
ções no Estado.

S. Sociais
assiste no

albergue
A Secretaria de Serviços

Sociais terá direito ao en

caminhamento de 5 clien
tes ao Albergue Noturno
de Florianópolis, de con

formidade com convênio
firmado recentemente en

tre a pasta e a instituição
assistencial.

Com a medida, a Secre
taria terá condições de
possibilitar hospedagem a

necessitados de Florianó
polis e de cidades do inte
rior. As despesas decorren
tes do alojamento serão
cobertas pela Secretaria de
Serviços Sociais.

Economia rural
é tema de curso

Teve início ontem no Centro de Treinamento de
Itacorubi um curso de administração e economia rural
destinado a 60 engenheiros agronomos da Acaresc. As aula�
estão sendo ministradas pelo professor Rodolfo Hoffmann
da Escola Superior de Agricultura "Luiz de Queiróz','
abordando assuntos ligados à matemática fInanceira'
economia rural, administração e planejamento da empres� .

agrícola e comercialização agrícola. A direção da Acarese
informou que com os conhecimentos adquiridos no curso
os técnicos deverão aprimorar' os trabalhos d�
levantamento, planejamento e condução de propriedades
demonstrativas junto ao meio rural catarinense.

Sesc tem cartão
. até fim do mês
O Banco do Estado de Santa Catarina distribuirá ainda

este mes os cartões-Passaporte aos seus clientes. A infoma.
ção foi prestada pelo diretor-financeiro da entidade, pro.
fessor Carlos Passoni Júnior, ao retornar de São Paulo onde
participou de assembléia da Interbancos S/A, sociedade que
congrega 25 bancos emissores do cartão de crédito Passa
porte. Esclareceu o S'L Carlos Passoni Júnior que os bancos
integrantes do sistema possuem 2.000 agencias e são deter,
tores de 35% dos depósitos à vista em todo o país, o que
assegura ao cartão Passaporte plena aceitação. Informou
que a Diretoria do BESC deliberou que a seleção da clíen,
tela, entrega e controle dos cartões, ficará à cargo da subsi·
diária Besc-Turismo, e o financiamento das parcelas, quan·
do necessário, sob a responsabilidade do Besc-Financeira,
ex-Companhia Catarinense de Crédito Financiamento e

Investimentos.
Acrescentou o diretor financeiro: do BESC que o Bese

-Turismo já está miado' ao sistema de lojas, hotéis, restau,
rantes e dependencias similares, em Florianópolis.
_____ . "'�..._-lI\oIOo_.......�. .
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Milagre:VOCê pode entrar neste panorama porque ele existe/graças a Deus.
Reconhece o lugar?
É a nossa Baía Norte e,m sua

infinita beleza.
.

São muito poucos as pessoas do
mundo que podem viver frente
a frente com ela.

Você pode, seu sortudo.
A. Gonzaga Engenharia está

construindo na Avenida Rubens de
Arruda Ramos (Beira Mar Norte) esquina
com Othon da Gama d' Eça o

mais charmoso edifício de apartamentos
da cidade.

O Selar da Baía Norte.
Os apartamentos são extremamente

requintados, como merecem as

pessoas que levam a sério esse negócio
de conforto e classe.

São apena9' dois apartamentos
por andar, de frente para o mar, com
três quartos e espaço para viver como
S. M. Elizabeth II em todo o resto.

As peças foram divididas com muito talento
e os detalhes e acabamento foram
cuidadosamente planejados.

Como este não é um desses
anúncios comuns de imóveis cheios de
plantinhas, detalhezinhos afins,
coisas que os folhetos mostram melhor,
vamos encerrando por aqui.

t Só' queríamos dizer a você

que o Solar da Baía Norte é a melhor
coisa que já se fez neste terro..

(])
J
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o
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Do mesma forma que, se

você decidir a viver neste panorama, terá
,
tomado a melhor decisão de sua vida.
SOLAR DA BAIA NORTE
Um empreedimento CQm a garantia de

== A.GONZAGA SA. t=::::I engenharia e incorporacoes imobiliarias
.

Rua Deodoro, 11 - Fones: 3-526 e 3-450 "'ll 'IJ

CRECI74-3.aRegião ÇREA 2493-10.aRegião
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·[Sintese I
JOINVILLE
- Uma competição

estadual de combate a in

cêndios entre bombeiros

voluntários e industriais de

Santa Catarina, foi o pon
to alto da programação es

tabelecida pela sociedade

Corpo de Bombeiros Vo

luntári�s de Joinville, para
as comemorações dos seus

80 anos de fundação. - O

programa de. domingo
começoU com uma recep

ção aos visitantes, seguin
do-se desfile dos bombei

ros pelas ruas principais da

cidade, coritihuando de

pois com as competições
previamente marcadas. Ao

meio dia realizou-se almo

ço de confraternização.
Durante o decorrer desta
semana, um torneio de fu
tebol dá sequência ao pro
grama, enquanto que na

quarta-feira será feita a

inauguração da fotografia
do comandante Henry
Schmaltz na Galeria dos

ex-comandantes, no salão
nobre do quartel dos bom
beiros. No dia 13, data da

fundação da entidade, ha
verá às 20 horas no salão
nobre da corporação, uma
recepção à autoridades e

convidados pela passagem
dos 80 anos do Corpo de
Bombeiros Voluntários.

'

BLUMENAU

O MOBRAL vai realizar
em Blumenau um treina
mento para monitores com
exp eriência em alfabeti

zação, com início progra
mado para a próxima se

gunda feira. 40 monitores
foram convocados pela
Coordenação Geral do Mo
bral para o curso que deve
rá se estendei' até o dia 21.
Os municípios de Ascurra,
Benedito Novo, Blumenau,
Botuverá, Brusque, Gas

par, Guabiruba, Massaran
duba, Pomerode,Presiden
te Getúlio, Presidente Ne-

, reu, Rio dos Cedros, Ro
, deio, Timbó, Vidal Ramos,
Doma Ema, Ibirama, Inda
ial, Rio do Sul, Salete,
Taió, Luiz Alves, Trombu
do Central, Wittmarsun,
Agr olândía, Agronômica,
Atalanta, Aurora, Itupo
ranga, Laurentino, Lon
tras, Petrolândia, Pouso
Redondo, Rio do Campo,
Rio do Oeste e Imbui, en
enviarão um monitor cada.

LAGES

O Governador Colombo
Sa l l e s abriu crédito
especial de Cr$,
162.380,00 para atender
as despesas com a obra de
conclusão de três grupos
escolares no município de
Lages. A autorização do
Chefe do Executivo
catarinense foi baseada na
lei 4.734, de 14 de junho
deste ano.

BLUMENAU
-

A Prefeitura Municipal
de Blumenau anunciou pa
ra dentro de 30 dias a con

clusão da obra de constru
ção da 'estrada que redu-
zirá em cinco quilómetros
o acesso ao bairro Rio
B'tanco e à localidade onde
està_situado o Esporte Clu
be Agua Verde. A obra, i
niciada há pouco mais de
um mês, faz parte do pro
grama do Governo munici
pal de assistência: aos mo

radores do interior da ci
dade.

LAGES

Em jantar festivo reali
zado nos salões do Jardim
de Inverno, foi empossada
a nova diretoria do Rotary
Clube Lages Norte. O ato

C?�tou com a presença de
vanas autoridades e repre
sentantes de diversas enti
dades rotarianas dé Santa
Catarina. O sr. Moacyr Go
mesMartins foi empossado
na presidência do RõtaryClu be Lages-Norte, en
qUanto os demais cargos fi
c�ram assim constituídos:
vIce-presidente Rodolfo

• Sabatini; lo. secretário Os
car Silva Costa; tesoureiro
Clélio José Miola e diretor
�Te protocolo Cícero
=eves. _.

Slumenau ganha'
filial da Allcor:,

Blumenau (Sucursal) - A indústria alemã Alkor-Werk
Karl Lissmann KG vai instalar brevemente uma subsidiária
em Blumenau. A informação foi prestada pelo Dr. Franz
Hagen, um dos diretores da empresa, acrescentando que o

projeto já se encontra em fase fmal de elaboração e conta
com o financiamento da DEG, Deutsche Entwicklungs
Gesellschft, sociedade alemã de cooperação econômica.

O Prefeito Evelásio Vieira informou que havia enviado
recentemente o economista Félix Theiss à Alemanha e

Ãustria, com objetivo de manter contatos empresariais
nesses países com vistas à ampliação do parque industrial de
Blumenau. Esses contatos - explicou - já começou a surtir
efeito, a prova é que a Alkor já manifestou seu interesse em

implantar uma indústria nesta cidade.
A Alkor-Werk Karl Lissman KG está sediada em Junique

'e sua produção é de plásticos para interiores de veículos,
móveis, piso, decoração, agricultura e outros fms.
Atualmente 100 brasileiros, procedentes do Vale do Itajaí,
trabalham nessa indústria e, segundo revelações do Sr.
Franz Hagen, poderão retornar ao Vale para trabalharem na
fábrica de Blumenau que irá absorver já em sua fase de
implantação 500 mão de obra.

Nova estação é,
inaugurada logo

Joinville (Sucursal) - A assessoria de imprensa da prefei
tura confirmou as últimas horas da tarde passada a data de

23 do corrente para a efetivação do ato inaugural da nova

estação de passageiros do aeroporto oe Cubatão. Retornán
do de Brasília, o prefeito Harald Karmann acertou com o

}

Ministro Araripe Macedo, da Aeronáutica, sua presença em

Joinville, presidindo as solenidades que marcarão a inaugu
ração da obra, financiada por aquele órgão ministerial.

Segundo a fonte informante, o ministro acompanhado
de sua comitiva chegará à Joinville dia 23, assistindo aos

atos inaugurais e retornando à Brasília somente no dia se

guinte. A prefeitura deverá elaborar ainda esta semana a

programação a ser cumprida a 23 de março. Por outro lado,
a assessoria de imprensa confirmou para o próximo dia, á

inauguração de mais uma escola pública localizada no Km.

49, da Estrada Dona Francisca. O estabelecimento denomi
nado Dom Pedro I virá beneficiar grandemente os morado
res do bairro, evitando a 'locomoção de crianças a outros

pontos distantes em busca do ensino. -

Dalanhol propõe
prorural melhor
O deputado catarinense Wilmar Dallanhol deu entrada

com projeto de Lei na Câmara Federal, a ser apreciado após
o recesso de julho, que propõe a extensão do PRORURAL
aos produtores, proprietários ou não, que com até quatro
empregados trabalhem na atividade rural. Ao apresentar o
projeto o parlamentar argumentou que a legislação vigente
beneficia apenas os produtores que não ocupem nenhum
empregado, sendo consequentemente prejudicial ao meio
rural "pois desistimula e dificulta a utilização da mão-de
obra disponível num setor onde predomina o sub-empre
go".

O projeto visa ainda defmir melhor a maneira de en

quadramento do "trabalhador rural", que não está bem cla
ra no texto legal em vigor, segundo o parlamentar. "Procu
rando uniformizar a legislação, já que os órgãos do Governo
adotam critérios diversos, o projeto virá aumentar significa
tivamente área dos beneficiários do PRORURAL, acrescen
tou o Sr. Wilmar Dallanhol. Segundo o autor, seu projeto
beneficiará'um número regular de agricultores catarinenses
que possuem menos de quatro empregados em suas ativida
des rurais. Com 'esse projeto, o parlamentar catarinense na

Câmara Federal espera sanar uma deficiência da legislação a

respeito em vigor.

Você' vai descobrir que e muito melhor comprar

I

MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO NA HIDREl

HIDREL: R � Jerônimo Coleho, 325, Fone 20 01.

DISQUE 3802 FLORIANOPOllS
PARA GANHAR O QUE

VOCÊ MERECE
Estamos necessitando de 3 (três) torneiros mecânicos

para trabalhar em turnos e de 3 (três) preparadores de forno
automático TRAUB (estes últimos deverão ter experiência de
3 a 5 anos de trabalho).

Os interessados poderão marcar entrevistas através do
telefone 3802, das 8,30 às 11,30 horas ou diriqir-se à rua
Duarte Schutell no, 65 - A, Florianópolis, munidos de Caro
teira Profissional.

Os ordenados serão pagos de acordo com a competência
profissional de cada' um.
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VAI SER SENSACIONAL

Colombo foi a festa dos
14 anos de Santo Amaro

Santo Amaro ao sistema telefônico que
está sendo implantado no Estado. e que
"Santo Amaro da Imperatriz ingressará
em breve no quadro das comunas

catarinenses que se beneficiam da energia
elétrica nas respectivas áreas rurais".
Finalizou o Sr. Colombo Salles dizendo

que, "está bem esclarecido o Governo não

foge· à compromissos, que sejam
assumidos pari! com finalidade do
interesse geral, capitulado no esquema da

Ação Catarinense de Desenvolvimento,
cu j a e x e c u ç ã o s e p r O'C e s s a

indesviàvelmente". A seguir, a comitiva
visitou as dependências da Prefeitura

Municipal, Clube ,15 de Janeiro, Hospital
São Francisco de Assis e a Estância
Termal Caldas da Imperatriz. ,

Antes de deixar Santo Amaro da
Imperatriz o Governador Colombo Salles
confessou com exclusividade a O

Finalmente, falou o Governador do ESTADO que é muito bom a um

Estado e ressaltou o esforço da população governante, quando tem oportunidade, de
local, lembrando que ,,0 esforço deste sentir o calor humano daqueles a quem
nobre povo, através de suas classes de são dedicadas todas as horas dos dias de
produção, que incluem desde, o homem seu trabalho. Olhando ao longe o

do campo no seu labor ativo de sol a sol, Governador do Estado continou dizendo
até o homem de empresa aberto a mais que ,"essa cidade tão bonita, cercada de
dilatadas aspirações, teve a sua' verdes montanhas, leva a gente a refletir
participação assinalada no crescimento um pouco sobre tudo o que constitui a

econômico do Estado que, expresso pelo missão de um governante". Finalizou
índice incontestável de 14,80/0, situou confirmando a O ESTADO que "Santo
Santa Catarina em posição excepcional". Amaro da Imperatriz pode ficar tranquila

.

Frisou que no setor de telecomunicações que tudo aquilo que afirmei em praça
é razoável que se promova a ligação de pública será inteiramente cumprido".

Arena e MDB confusos na
indicaçGo de candidatos

'Lages (Sucursal) - Arena e MDB estão

secomportando de maneira confusa dian
te do problema da sucessão do prefeito
Áureo Vidal Ramos. Nenhum dos parti
dos conseguiu ainda dar um tratamento
direto e objetivo à escolha dos nomes a

serem apontados candidatos nas conven

ções que deverão realizar em agosto.

. Santo Amaro da Imperatriz
(Correspondente) - O Governador
Colombo Salles participou ontem das
solenidades comemorativas a passagem do
140. aniversário de emancipação política
e administrativa de Santa Amaro da
Imperatriz. O Chefe do Executivo foi
recepcionado pelo Prefeito Melquíades
Mansur Elias e autoridades municipais e

conduzido ao palanque oficial onde
assistiu um desfile de escolares e clubes
esportivos locais. A comitiva foi saudada
pelo padre Dalvino Munaretto, Vigário da
cidade e falaram também um estudante
local e o Deputado Dib Cherem que
abordou o potencial turístico existente
no município e destacou um ponto de
Ação Catarinense de Desenvolvimento
que irá favorecer particularmente a

comunidade.
-

O prefeito Ãureo Ramos está se empe
nhando no sentido de promover o acerto

dos interesses políticos dentro de seu par
tido, mas até o momento não surgiu nada
de concreto neste sentido.

Pela Arena, o quadro sucessório terá

que ser defmido em função das duas tra

dicionais forças: o ex-PSD, de um lado, e
ex-UDN, de outro, com manifestos di

vergências políticas. Há ainda, um "Movi

mento Lages-Pró-Lages", que apesar do
nome um tanto estapafúrdio parece estar

conseguirIdo arregimentar grande parte
dos irIdustriais da região com vistas à indi

cação de um candidato próprio.

Os nomes tidos como possíveis candi
datos são os dos Srs, Manoel Antunes Ra
mos, Remy Goulart, Nilton Rogério Ne
ves, e João d'Ávila Vieira, este último re

presentando o movimento "Lages-Pr
o-Lages".

� Pelo lado do MDB fala-se, mas sem

confirmação, na candidatura do deputado
Juarez Furtado, atual líder do partido na

Assembléia Legislativa. Também o Sr. Cli
to Zapelini Neto é apontado como sério
candidato aposicionista à sucessão muni

cipal. Oficilamente, no entanto, nada
existe ainda a esse respeito.

Lembrete: não esqueça de manter em dia sua mensatidade .

Ela assegura sua própria Renda Mensal e, o que é importante,
a tranqüilidade futura de sua família.

Delfim· Neto vem

sexta a Itaiaí
Itajaí (Correspondente) - O Ministro da Fazenda"

Delfim Neto, estará na próxima sexta-feira em Itajaí a fim
de presidir nesse dia solenidade de inauguração, da nova sede
da Prefeitura Municipal. Além do titular da Fazenda, a

solenidade contará com a presença do Governador Colombo
Salles e outras autqridades. Embora ainda não confirmada,
deverá chegar nesse dia juntamente com o Sr. Delfim Neto,
o Superintendente da Receita Federal para' tomar parte da
solenidade, ocasião em que também será inaugurada as

novas instalações da Delegacia Regional da Receita Federal,
que funcionará no mesmo prédio.

Com uma área de 2000 metros quadrados, as novas

instalações abrigarão todos os setores de atividades do
Governo municipal, segundo revelações do Prefeito Júlio
César.

Trihunal de �usti�a
,1'Resenha de.JulgalDentos'

A Camara Criminal do Tribunal de Justiça de Santa
Catarina, em sessão extraordinária de segunda-feira, dia
10 de julho de 1972, julgou os seguintes processos:

1) Apelação Criminal no. 11.688 de Joinville, apte. a

Justiça, por seu Promotor e apdo. Ernesto Chiminelli.
Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS.

. Decisão: À unanimidade, conhecer da apelação e
dar-lhe provimento, para que o réu seja submetido a
novo julgamento. Custas na forma da lei.

2) Apelação Criminal no. 11.744 de Florianópolis,
aptes. Darci Leonel Vieira, Neri Costa e Amilton Lázaro
da Silva e apda. a Justiça, por seu Promotor.

Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS.
Decisão: À unanimidade, conhecer em parte do apelo

do réu Darci Leonel Viei ra, para' reformando a sentença,
condenar o mesmo a 4 meses de 'detenção, julgando
extinta a punibilidade pela prescrição, e quanto ao apelo
dos réus Neri Costa e Amilton Lázaro da Silva, conhecer
dos mesmós e dar-lhes provimento, para absolve-los das
acusações contra eles intentadas. Custas na forma da lei.

3) Apelação Criminal no. -11.756 de São Joaquim,
apte. o Assistente do Ministério Público e apdo. João
Maria Aleno.

Relator: Des. MARCltlD MEDEIROS.
Decisão: À u.nanimidade, e de acordo com o parecer

da Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e
negar-lhe provimento. Custas na forma da lei,

Acórdão assinado na sessão.

4) Apelação Criminal no. 11,729 de Palhoça, apte. a

Justiça, por seu Promotor e apdo. Guilherme Leopoldo
Basen.

Relator: Des. EDUAROO LUZ.
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer

da Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e
dar-lhe provimento, para reformando a sentença,
condenar o réu a 2 (dois) meses e 10 (dez) dias de
detenção, julgando extinta a punibilidade pela
prescrição. Custas na forma da lei.

5) Apelação Criminal no. 11,686 de Biguaçu, apte.
Dionísio l.anqaro e apda. a Justiça, por seu Promotor

Relator: Des. EDUARDO LUZ.
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer

da Procuradoria Geral do Estado, conhecer do recurso e
dar-lhe provimento, .para reformando a decisão apelada,
condenar o réu a um (1) ano de detencão. Custas na
'forma da lei.

'

-e: MONTIPIO DA fAMíliA AIRONAnTlGA BRASllflRA
Rua Tenente Silveira, 21- - sala 109
Centro Comercial de Florianópolis
FLORIANÓPOLIS - se

ESTREITO - em frente ao Bradesco
C;ENTRO- Alvaro de Carvalho, ,20

Jerônimo Coelho, 5

EIS CIM
FLORIAIIOPÓLIS

Por ,apenas aris,oo
ou 'ainda:

47:60 mensà;s

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Enquanto a neve não volta São
Joaquim assiste ��rtes' ge�das.

Por não ter lugar para
onde ir diversas

famílias do
morro do Abraão não

puderam cumprir a ordem
judicial de despejo

que contra elas lhe foi
movida pelos

proprietários do ter

reno onde es tão
construídos os seus

barracos.

Ontem a ordem foi cum
prida e as famílias

ficaram ao

desabrigo. Desesperadas, .

foram pura a frente do

Palácio, para falar
com-o Governador, que

com elas dialogou.

A qualquer momento a neve poderá voltar a cair em São

Joaquim e em outros municípios catarinenses, onde
o frio é intenso, com a temperatura chegando'
em alguns pontos a até oito graus negativos.

Em São Joaquim está geando fortemente. É a geada
branca, transformando as camadas de gelo

naquilo que os agricultores chamam de "penas de ganso ".

.� .

DespeJO
gera
problema
social

Dezenas de turistas que
se encontram em São Joa-x

quim estão esperançosos
que as previsões de idosos

agricultores se confirmem
e possam observar a chega
da da "neve forte" anun

ciada para os últimos dias
de julho ou primeiros de

agosto.
Paulistas, paranaenses,

cariocas e gaúchos, atraí

dos pela baixa temperatura
e notícias de neve, perma
necem hospedados na cida

de, na expectativa de que
se confirmem as previsões.

Enquanto isso, o Prefei
to Joaquim Anacleto des
dobra-se em oferecer um

bom atendimento aos visi

tantes e, ao mesmo tempo,
prestar assistência à popu
lação mais pobre do muni

cípio, que deixou as serra

rias e concentrou-se nas

proximidades do centro,
sem atividade profissional
definida.
APERITIVO

. Com 58 anos de' idade

vividos em São Joaquim, o
sr. Lauro Martins garante
que "esta nevasca foi ape
nas um aperitivo".
E acrescenta profético: "O
pior vem por aí" ..

- A neve é muito boni
ta quando começa a cair.
Mas quando aumenta de
volume, pode trazer conse

quências imprevisíveis,
acentua.

Para que a neve perma
neça por mais tempo é ne
cessário que logo venha o

vento sul, segundo o de

poimento do popular e i-'
,doso habitante.

Ele explica que "aí sim
esfria .maís ainda e a neve

fixa-se sem contempla
ção".

- O vento da neve é o

minuano - continua. Co

meça a sibilar, faz paradas
e, nestas paradas, temos a

certeza de que vem neve.

Justificando suas previ
sões de que ã nevasca do

último sábado foi apenas
"um aperitivo", o sr. Lau-.
ro Martins afirma: "Em
1957' e 1962 tivemos os

mesmos sintomas: tempo
quente em junho, neve le
ve no começo de julho e

neve forte em agosto".

meça a nevar".

GEADA BRANCA
Com 60 anos de idade,

todos' passados em São.

Joaquim, o sr. Amadeu Ca
margo, falando também a

O ESTADO, disse que "a
neve vem sempre de sur

presa".

Com lágrimas n,os olhos e filhos nos braços, várias
mulheres, amparadas pelos maridos, se postaram ontem

defronte ao Palácio dos Despachos, tentando falar com o

Governador, a quem foram pedir que solucionasse o.

problema que enfrentavam, surgido com a ordem judicial
de despejo de suas casas, no morro do Abraão: A maiQ.�a
afirmava que com o d\fejo não tinha para onde ir com

sua família.

estar com medo de chegar até as autoridades, "pois po
demos não ser recebidos".

DESPEJO

Hoje o despejo deverá continuar. Muitos dos morado
res - embora tenham sido avisados uma semana antes -

não sabem para onde ir. "O jeito é esperar para ver o que
acontece", diz um deles.

.

A maior queixa de todos foi a rapidez com que agi
ram os encarregados do despejo, "não dando tempo para
a gente se preparar. Chegaram e foram tirando Judo" ..

Para o sr. Nicanor Ne:
ves.: que concorda com os

anúncios de seu conterrâ
neo, a neve começa em

forma da quirela, um� es

pécie de garoa gelada. "De
pois da quirela vem os ca

puchinhos, que vão au

mentando gradativamente
até formar '!penas de gan
so", que é a neve em

forma bem maior".

- O tempo escurece, as

nuvens baixam e cai chuva
fria - esclarece ao repór
ter.

A maior nevsca nestes
60 anos de vida ele obser
vou em 1937, que durou 8

dias, derrubou telhados,
matou muitas rezes e pre
judicou sensivelmente a la
voura.

BARRACOS
São algumas casas feitas de madeiras e que foram

"vendidas" pelo encarregado de cuidar do terreno onde
elas estão construídas. Acontece que os compradores
não têm o recibo de compra, pois foram ludibriados na

transação. Pobres, de profissão incerta, os moradores das
casas ilegalmente construídas no terreno sentem-se deses

perançados"
- Foi injusto o que fizeram conosco - dizia Amaral

Santino da Silva, 24 anos, dois filhos e mulher. Eles

estupidamente tiraram os móveis da casa e prometeram
bater se a gente não obedecesse.

As famílias, principalmente as mulheres, afirmavam

DIÁLOGO
Ao tomar conhecimento 'de que as famílias queriam

falar com ele, o Governador Colombo Sa:11es deixou seu

gabinete de trabalho e foi até à calçada do Palácio. Ouviu
demoradamente as queixas e disse da sua vontade em

atender a todos. Em seguida determinou a um auxiliar
que chamasse o Procurador Geral do Estado, Sr. José
Daura, de quem ouviu detalhes sobre' 0 despejo, sendo
cientificado de que o Governo nada tinha a ver com o

caso, não 'podendo, por conseguinte, interferir.

Assinala que o maior

sintoma que vai nevar é da

do pelo gado, "porque ho

ras antes ele começa a ficar

irriquieto'. /

Para resistir ao frio in
tenso da nevada o sr. Ama
deu Camargo recomenda

"fogo com casca de pinhei
ro e muita cana das bue
nas".

Saem mugindo de um

lado para outro, como se

anunciassem alguma tragé
dia. Três horas depois co-

A queda da neve este

ano trouxe um fenômeno

inesperado a São Joaquim,
que a população denomi
nou de "geada branca".FINASA BRASIL S.A.

FINANCIAMENTO, CRÉDITO E
INVESTIMENTOS

CENTRAIS ELÉTRICAS DE_SANTA CATARINA S.A.
SETOR FlORIANOPOllS .

Quando todos espera
vam a "geada negra" de
corrente das condições cli
máticas em que se verifi
cou no último fim de se

mana, a terra não inchou e

as camadas de gelo trans

formaram-se em "penas de

ganso".

FALTARÃ LUZ AMANHÃ NA CAPITAL

Para o início da impl artação da nova tensão primiria de 13,2 kV na linha 3 e swgurança
não s6 do pessoalque realiza esse serviço como também do público em geral, será interrompido
o fornecimento de energia elétrica, QUARTA-FEIRA dia 12/07/72, nos seguintes locais da
capital:

COMUNICA A ABERTURA DE- liNHA 3

Ruas: Rui Barbosa,
Frei Caneca e Laterais,

até o Abrigo de
Menores.

- Das 7,30 âs 11,00 horas:

Depois da neve houve a

natural queda da tempera
tura, com o congelamento
da neve restante e. das

águas dos rios.

O Serviço de Metereo
logia está prevendo tempo
bom temperatura estável
no interior do Estado, per
manecendo o frio para' as

próximas 2� horas em to

do o território catarinense.

SUA FILIAL EM FLORIANOPOLIS .
- Das 9,00 âs 11,00 horas: LINHA 4

Trecho compreendido
entre o Abrigo de Menores

e Penitenci ária,
durante trinta (30) minutos

no período acima
mencionado.RUA TRAJANO, 18 TELEFONE: 2414-

Florianópol is, 10 de Julho de 1.972
A EMPRESA

diante dêste símboloCOMERCIAL EQUIPAMENTOS LTDA.I
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Rua Nunes Machado, 17 - fone 27-31
FLORIANÓPOLIS - SC.

PARE ...Qferece .pelos melhores preços:
, .

TAGUS- DIMEP OLHE ...
Toda a linha de relógios TAGUS, tais como: Reló�ios de

pontos e diversos modelos, com 5 anos de garantia; Relógios
decorativos para residência, escritórios, repartições, etc.: Re

lógios de Vigia, protocolo, mão de obra, de fachada, etc. COMPREI

'êle identifica .a

e©J©J®(p
I,.UMOPRINT - Fotocopiadoras.

Fotocopiadoras tamanho oficio, duplo ofício eletrostáticas.
Gravadoras eletrônicas de Stencil. Guilhotinas elétricas, pico
tadeiras, grampeadeiras, mimi6grafos, máqu inas impressoras
Off-ser, etc.

Consulte-nos sem compromissos.
Solicite'Demonstrações.

Tudo com assistência técnica.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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No campo e na cidade. Nas escolas e nos hospitais .

. Nas fábricas e nos escritórios.,Nas usinas e nos laborató
rios. Nó mar das 200 milhas e nas estradas multiplicadas.
Na Arte e no Esporte.

A Independência é a sorna de muitas vitórias.

Na hora em que se comemoram os 150 anos da In

dependência do Brasil, vale a pena lembrar que este é
um dos países que mais crescem no Mundo.

Você constrói o Brasil.
Com suor e fé, trabalho e união, orgulho e esperança.

Sesquicentenário da Independência. Você constrói o Brasil,
\

\

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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C. RAMOS' S.A.
REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 Rua Cei. Pedro Demoro nQ." 466

Fone 3641 Fpolis. - 6381 Estreito.

VOLKS 1966............................................. Verde Amazonas
VOLKS 1967 Vermelho Grená
VOLKS 1967........................................................ Azul Real
VOLKS 1968.............................................. Vermelho Grená
VOLKS 1969 Branco Lótus
VOLKS 1969 Verde Folha
VOLKS 1969 Vermelho Cereja
Volks Sedan 4 portas 1970.................................. Azul Pavão
TL - 4.1,971/' .. -: Vermelho Cereja
TL - 21911 Bege Claro
VARIANT 1970

·

Bege Claro
KOMBI 1960 Verde Areia
KOMBI 1968 :....................... Cinza Moderno
KOMBI 1969 Cinza Claro

; TL E VARIANT TODAS ÁS co'RE'S
IFI.NANCIAMOS SEU VefCULO ATE 36 MESES

..... ·0",',
VEicUlOS USADOS

Alia Dualidade
,,'_

.

Telefone .; 6389 e 6393

FINANCIAMOS Art 36 MESFS
VEícuLOS USADOS

SIMCA TUFÃO BRANCO 1965
VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO 1'966
GALAXIÉ 500 AZUL 1967
ESPLANADA OURO CHINES 1969
OPALA 6 CILINDROS VERMELHO 1969
CORCEL4 PORTA'S LUXO AZUL 1969
CORCEL 2 PORTAS LUXO AMARELO 1970
DODGE DART SEDAN BRANCO.: 1969
DODGE DART SEDAN BRANCO/PRETO 1970

'11
VARIANT BRANCO POLAR 1971
DODGE DART CUPÊ VERMELHO' 1971
DODGE DART CUPÊ AZUL NAuTICO/PRETO 1972
DODGE DART SEDAN AMARELO/PRETO 1970

CAMINHÃO F-600 1956

,COMÉRCIO DE AUTOMO'VEIS
,

RUBENS ,ALVES
I Rua São' José 426

Balneário -' Estreito
Fone: 6645 e 6687

Opala Especial Azul Marítimo .

Dodge Dart Cupê C/vinil .

Corcel Cupê Vermelho Cadmium .

Opala SS Cinza Prata .

Opala 4 Portas Vermelho .

TL Branco .

Fuscão Laranja Solar .

Variant Azul Diamante .

Corcel 4 Portas Amarelo ..........•.............

Galaxie 500 Vermelho .' " ..

Aero Wyllys Vermelho .................•.......
Volks 1300 Vermelho .' .

Volks 1300 Branco .

Volks 1300 Vermelho .

2 Kombi Standard Brancas .

Pick Up Wyllys Verde Patropi .

Rural Luxo Verde .

F-100 Luxo .

REVE NO E DOR AUTORiZADO

RE;lAÇÃO DOS VEfcULOS USADOS IA VENDA'
KoE!Si cO�rcio de AutQmovfls

KOER,lClf
Rua Almirante t.amego.109

,
' JELAC1t.O DOS VEJCULas USADOS À VeND.� .�

\, Sedall 1500 Vermelho Montana
Sedan 1500 Azul Diamante
Sedan 1300 Amarelo Colonial

I Sedan 1300 Branco Lotus

l§,' Sedan 1300 Vermelho

Cj' Sedan 1300 Vermelho

di
&Jan 1300 Bege Claro

� I Sedan 1300 Bege Claro

� I Sedan 1300 Branco Lotus

�1:I!:1l
Sedan 1300 Verde Caribe .

I
Sedan 1300 Bege Nilo .

Sedan 1200 Verde Amazonas

I Sedan 4 portas Azul Cobalto
Sedan 4 portas Branco

§ I Kombi Bege Claro
I j Kombi Bege Claro

§ Kombi Azul Diamante
Kombi Azul Pastel
Kombi Bege Claro
TL. 2 portas Branco Lotus
TL. 2 portas Verde Folha

L TL. 2 portas Branco Lotus

LI' TL. 2 portas Bege Claro
'I •

1 ii . Financi,unento at4 36.1TN1S8S
l-

I
)

71/7'2_
71
72

70/71
70/71

70
70
69
69
68
68
62
69
70
70
71
71
68
61
72
71
70

70/71

I' JENDIROBA AUTOMOVEIS
R. �àldãnha Marinho'Esq. de João Pinto.

. FON_ES: 4673 -'- 2952

r I ,I Opala Especial Cu� Caramelo Met'/Teto Bege .

!

'1
Opala Especial Cu� Branco Everest ..

'.'
.

� I .oodge Dart 4P Branco/Teto Preto .

:

I
Oodge Dart 4 P Amarelo/Teto Preto .

i vw TL 2P Azul Pavão .

I' li �vw
TL 2P Azul �iarnante ..

'

.

I � VW 1500 (FUSCAO)· ..

Aero Wllys " .. , , .

l I pala 4P Branco Polar .. , .

t
) ,

: "ANCHAS a Turbina
I II:i a II NÃO FECHAMOS PARA'ALMOÇO
� l' cOM�Rcio IJE AUTOMÓVEIS, BARCOS.
t. \ ii Fihancia�entos·até '36 'meses
�!I_--------------------------------�----�

. ,._----,,_,,;_...._----------_

l�'AlDIR AUTOMOVEIS .LTOA.
1 Rua Victor Meir�lc$, 32 - Fone '4739

"-

li" � Flcríanôeotls � se .

" Jl Opala cupê especial laranja OK 72

R Volks 1.500 laranja OK .\ 72
"'i Volks 1.500 branco lotus � : 71

Variant azul diamante 71
Opala branco luxo ..........................•... 70
Corcel luxo bege. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 70
Corcel vermelho standart ,.... 69

i .

PlNANCIAMENTOA'd·. IIEIIi

1972 .

1972
1970
1970
1972
1971 .

�970
1966
1970

Opala Especial Cinza Prata .......•.......•.....• 1971
Fuscão Bege Claro 1971
Volks Marfim ; 1969
VQlks ""p,rmelho 1968 Conserto urgente a domicílio'

.

Volks AZLI Roal , 1968
Volks Cinzá , 1965 Orçamento sem compromisso
Volks Pérola , 1964 Atende-se até às 22 horas.

• __�_�_�_db_i�_iA_�_i�_lz_�_�_�_:_�:_é_·.._..;_:_::_:_:_:_:._.:..:_:_:_::_:_:_:_::_:_:_�"�oíiiiii'_'" ..1. A_V_._H...P_�_�_.a_�_?_L_�_�...i_�_�_i�_,_2....4_1 ..

- Em frente à Penha, na rodoviária.

NOSSA. CASA AUTOMOVEIS
R. Vidal Ramos.41 - Florianópolis

Comércio em geral de automóveis - compra - vendas
. .

Troca - Financiamento
.

COMt:RCIO DE
Au-TOMOVEIS

OPALA CUP� - O.K. - 1972
FUSCÃO - O.K. - 1972
TL - 1970

. VOLKS - 1970
VOLKS-1970
VOLKS- 1969
VOLKS - 1969 . Bege Claro

VOLKS - 1969 Azul Cobalto

VOLKS - 1968 Vermelho Granada

VOLKS - 1967 Branco Lotus

VOLKS - 1967 Vermelho Cereja
KOMBI- 1969 Bege Claro

KOMBI- 1968 Verde Caribe

AEROWILLYS-1964 Marron

POSSUIMOS CARROS ZE�O QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - EstreitC'
Fones: 6632 e 6359.

Florian6polis.

RODOVIARIA EXPRESSO

BRUSQUENSE S.A.

DR� EUGENIO DOIN VIEIRA,
•

Secretário da Fazenda do Estado (1962-1964,
Inspetor FisclI! de Rendas Internas (1965-19661
Membro da: Câmara Federal (1966-1968)

ADVOGADO E ECONOMISTA .

. Registros OAB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 0128, CRC
0739, CPF .... 006645709. Escritório de advocacia ElPIcle".
zada em DIREITO TRIBUTAR lO. I. Renda, IPI, ECM, RE .

CLAMAÇOES - DEFESAS -: AECURSOS. FUSOE�TRANSFORMAÇÕES E DIVISOES DE EMPRESAS RIII
dos Ilhéus, 8 - EdiHcio Aplub - Conj.' �5/86, Fone: 4731
Florhtn�polis - SC." .

OKM
OKM
OKM
1971
1970
1971
1971
1971
1969
1969
1967
1969
1969
1968
1969

��i�· f[[J2 Caminhões Mercedes 1968 •

1;1�============:;:::::;:::;::i I R 7 de Seteme-e, 13- Fone: 3&86

KOERICH S,A,
lIt1

CORCEL LUXO :(/�C/�,�N,TO E�':�6·9/.
'1

'I:,:I.I�I ta. li U
�" Comércio de Automdveis VOLKSWAGEN SEDAN , 67

I" --_______
OPALA 3.800. - , .. : 70
VOLKSWAGEN SEDAN 66

II.
.

VOLKSWAGEN 1.6004 PORTAS, " 69
VOLKSWAGEN SEDAN 1.300 , _. OK
FUSCÃO 1.500 MODELO . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 71

Marron Tropical
Azul Napole

Azul Diamante

Bege Claro
Vermelho Cereja

'.

Verde Folha

Partidas de FLORIANÓPOLIS para
BLUMENAU - Direto às 15,00 e 17 ;30 horas.

�a Tijucas, Põrto Belo, Itaperna Camboriú
e Itaja], às 07,30 - 10,()()- 11,30 - 13,00

. e 18,00 horas.
Nova Tr�nta,.às 07,00 � 13,00 e 18,ÔO'horas.

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA.
Flonanópõlis à Rio do Sul

às 04,30 - 10,00 e 16,30 horas
Rio do Sul à Flerlan6polis

às 04,30 - 10,00 e 14,00 horas

DRS. SAOI LIMA e
UBIRAJARA' DIAS !FALCÃO

,
.

.

. - ADVOGADOS -
.

Cobranças Judiciais para Ernprêsas, Causas Cíveiq
Trabalhistas e Criminais

Rua Cei. Pedro Demoro, 1.548 - Fone 6352
.

ESTREITO - FLORJANOPOLl8:

AUTO. VI.AÇAO S. CRISTOVAO
End: R. Márechal Floriano Peixoto, 121

.Fones: 2031 e 2327

Çriciúma Santa Catarina

EMPiESA AUTO

VIAçAO CATARINENSE
PARTIDAS OlARIAS DE

FLORIANOPOLIS·
Para BLUMENAU DIRETO - 8,00; 12,00; 18,00 horas.
�a Blumenau via BAL.Camboriú e Itajaf: 600; 7,30;
8,30; 10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; 17,30;
18,30; e 21,30 horas.

.

Para Jaraguá do Sul: 6,00; e 16 4S horas. .

Para MAFRA -. Via Corupá: São BENTO DO SUL' e
RIO NEGRINHO - 6,00 horas.

.

Para Joinville DIRETO _ 19,30 horas. .

Para JOINVILLE - Via Bal. Camboriú - Itajaí - Píçar
ras - B�rra. Vellia:5,30; 9,00; 13,30;14;30; 16,30 horas.
Para Joinville - Via Bal. Camboriú e Itajaí: 5,00; 7,00;
11,00; 13,00 e 17,00 horas.
Para São Francisco do Sul - 17,15 horas. -

.

Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; 15,®; 17,00
horas. ( e � 9,09 horas hor-ário suplementar durante o.
verao). A pioneira no transporte coletivo do Estado in
forma que mantém regular serviço de encomendas para
as CIdades supra. mencionadas e serviço de redespacho .

para todo o Brasil. Oferece também modernos e cônfor
táveis ônibus para. execução de viagens especiais para
qualquerparte do país e exterior.

Informações e vendas em nossa agência à Aveni
da Hercílío Luz ou pelo Fone 22·60. No Estreito Rua
CeI. Pedro Demoro Fone 64-02. '. .

DR. ALDO 'AVILA· DA '·LUZ
-. ADVOGADO

.

CPF Ô01776628\ "

Edlf(clo Preca XV. 10: end r- Sala 108 .

HORÁRIOS
De Criciúma para: ._

_

.

FLORIANÓPOLIS: às U,20 - 6,00 - 8,20 -: 9,1,5 - 12,00 -

. 15,00 - 19.00 - e C. Leito: as 3,30 horas ..

TUBARÃO: às O�U - 6,00 - 1:I,:lU - 9,15 - .12,00-
15,00 - 18,00 - 19,00 - e C. Leito: 3,30

LAGUNA: ��Ó�::!O - 8,20 - 18,00 :.. e Carro Leito às

3,30 horas.
_

ARARANGUÁ: às 7,M - 12,30 - 14,30 - 17,00 - 19,10
- 23,00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito às

. 2,30 horas, .

SOMBRIO - VILA SÃO JOÃO - OSÓRIO E
.

.

PORTO ALEGRE: às 1,15 - 7,00 - 12,30 - 23,00 - e C.

Leito às' 2 30 horas.

/{,
REUNIDAS. S.A.

A EMPRESA DE INTEGRAÇÃO
CATARINENSE

ONIBUS com PARl)D_AS DIÁRIAS DE FLORIANÓPOLIS
PARA: PORTO UNIAO,passando por Balneário de Cam

boríú - ltajaí - Piçarras - Barra Vellia - JOIN·
VILLE - Vila Dona Francisca � Campo Alegre
-São Bento do Sul - Rio Negrinho r- Mafra - Ca-
noinhas e P'ORTO UNIÃO.

.

As 19,30 horas.
Com 'CONEXÕES imediatas para PALMAS -

CLEVELÂNDIÁ:_ ', PATO BRANCO - FRANCIS
co BELTRÃO é·CAÇADOR.

PARA: SAO MIGUE.L DO OESTE passando por Balneário
de Carnboriú - Itajaí - BLUMENAU .:.. Rio do Sul
- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos NQvo�
- JOAÇABA - Xanxerê - Xaxim - ÇHAPECÓ -

São Carlos - Palmitos - Mondai e SSAO MIGUEL
DO OESTE.
As 19,00 horas,

PARA: LAGES passando por São José - Palhoça - Santo
.

Amaro - Alfredo Wagner ,- Bom Retiro - Bocaí
na do Sul e LAGES.
Às 5,00 r: 13,:)0 e 21,00 horas.

.

PARA: ANITÁPOLIS e SANTA ROSA DE LIMA passan
do por São José - Palhoça - Santo Amaro - Ran
cho Queimado e ANITÁPOLIS.
Às 15,30 horas, menos aos domingos.'

DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA: Todo o Estil
do CATARINENSE - Marcelino Ramos - Gau
ram -'Viadutos .; Erechim e Iraí, no Estado do
Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA·
NAENSE - CURITIBA e SÃO PAULO.

ONIBUS PARA .: VIAG�NS ESPECIAIS E EXCURSÕES
VENDAS E INFORMAÇOES :

Em nosSa Agência Rodoviária
Av.Hercífio Luz

TE.LEFONE 3727.

"GAR IBAlO I, RAO Ia FEITA 'CO M
MUITO AMOR"

, ZYH-60 - 1250 Khz -' ondas medias '-'- 240 ms.

LAGUNA.

OSMUNDO WANDERLEY .DA
NOBREGA
(CPF - (01844209)

Pareceres eConsultas Jurídicas.

C. A. SILVEIRA LENZI
, (CPF - (01948329)
Advocacia de la. e 2a. Instância - Justiça do Trabalho.

Atendimento ao Interior
Escrttório: Praça'XVde Novembrb, 31 - Conj. 362

.

Telefone' 2511 - Floiian6polis
.

AUTOMOVEIS COMPRA VENDA E TROCA

1.- FUSCÃO - Amarelo Colonial -'OK , .

1.- FUSCÃO - Azul Pavão - OK .

1,- FUSCÃO - Bege Claro, .

1.- CORCEL - 4 portas - Turquesa Royal .

1.- "TL" - Branco Lótus .

1.- KARMANN GHIA - Vermelho Montana .. , .

1.- FUSCÃO - Bege Claro , ..

L- "JK" FNM - Branco : .

1.- VOLKSWAGEN - Bege Claro .

1.- VOLKSWAGEN - Verde Caribe .

1.- KOMBI - Vermelho e Branco .

1.- BEL-CAR - DKW VEMAG - Azul Noturnq .

1.- RURAL WILLYS - Branco e Azul ...........•...
1 . -e- AERO WILLYS - Grená ...............•........

1972
1972
1971
1971
1971
1970
1970
1968'
1969
1968
1968
1967
1966
1962

SEU. TV ENGUiÇOU?

ADVOGADOS
PROF. WALDEMI RO CASCAES
PROF. OSNI DE MEDEIROS REdIS
PROF. MARIO CUMACO DA SILVA
DR� RICARDO MAÓEL CASCAES
mf PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CR'IMINAiS
E TRABALHISTAS.

E�. Jorge Daux - Conj. 4 (Sobreloja)
Rua dos Ilhéus, '22 - fone 43-03

Expediente: das 9',30 às 11,30 e

'das 15 às 1? ,OQ hpras.. ,

CPFs.: ,083136449, 000100491, 002671129,
082606219 e 001943529.

'IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS - ATENDEMOS
EM 0015 ENDEREÇoS: RUA:.FELIPe SCHMIDT. 85
:- RUA JOÃO PINTO .40 - FÓN�S 2�77 e �7.�6.,

.

MAJESTIC HOTEL
Rua Traj�no, 4 - Fone 2')7(\

�o centro comercial da cidade

'.

BANCA ESPECIALIZADA EM
.

ASSUNTOS JURíDICOS
ADVOGADOS:
PROF.' HENRIQUE STODIECK
A. H. B.ULCÃO VIANA
ADERBAL

.

G. DA ROSA'
AS S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos, Sindical, Previ

denciário, Comercial, Civil e Penal. Pareceres e acompa

nhamento em Instância Superiores.
E N O E R E ç O : R'ua Arcipreste Paiva sl«. Ediffcio Praça XV -

Conj. 305/306 - Tel, 2246. CPFs: 002.627.499 -

006.649.799 - 002.660.869

MARIO. HOTEL
"A tradição da hospedagem Ooril,ll)opolitana

Rua Conselheiro Mafra, 25 - Fone 2962

;.

IPIRANGA . AUTOMÓVEIS

NÓS PAGAMOS.MAIS PELO SEU CARRO.

ADVOGADOS

OSCAR PALACE HOTEL
Sente-se honrado em-hospedá-lo

Apartamentos - Suites- ráfio para estacionamento
bar musical

'Telefone 3286.- 3638 ., rede interna
Florianópolis - Dha de Santa Catarina.

ALVORADA VEfCULOS
Comércio de Automóveis em !frei
COMPRA- VENDA -'TROCA

�rros Inteiramente re'.lisados

Elid. Rua João Pinto, �1
Fone 4291

Kombi , ; , .....•........

DKW Belcar
'

'.' . , , .

Rural Will'i'S ', : , .

Itamaraty : .. ,., : , , , .

DR. EVILASIO CAON
OAB-se 0165 .. CPF 007896239

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIO I

.
OAB,Se 2338 - CPF 18282079

Rua dos Ilhéus, 22 - Ed. Jorge Daux, Conj. 5

LUX' HOTEL

Fuck
Fuck
Fuck
Fuck

.. " ','" .. 1960
1962
1963
1964
1963
1967
1964
1966

Fones 4515 e 4219
. ,

Das 9 às 1 2 e das 14 às 17 horas

Seu lar fora do lar

O mais Central. da Capital do Estado

Sala de, leitJra - todos os quartos tom' telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 - Florianópolis.

NOVACAP VEICULOS
O· '1 C

•

E
R. Fúlvio AdUcci, 640

pa a oupe ei
.

OK
Opala Cupê , , .. , , .. OK.M
Corcel Cupê Luxo : , :1969
Aero Verde: , . , 1967
Aero Vermelho , 1965
Aero Creme , , 1964
Fuck Azul ; : 1968
Jangada , , 1964

SVVENSON·PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

teiefone, televisão e geladeira
Estacionamento 'para SO veículos

COM AQUELE CAFf: MATINAL '

Rua�antos Saraiva, 400 - Fones 6385. e 6685

EndereçO Telegráfiêo SWENSON - Florianópolis
.

Preços especiais para viajantes

A sua casa pode fic,ar tio bonita como aquela da revista
"

tié decorações. Basta revesti-la com

MARMOTEX

informe-se na.H�DRI:L, pelo' fone 2.001, Rua Jerônimo

Coelho, 325.

HOTEL BRUGGEMANN
AiOra totalmente remodelado.
70 n�vos aptos. e 50 quartos. "

� Garagem e estacionamento para 100 veiculas.

Amplo salio de estar com televisão.
..

Rua Santos Saraiva, no. 300 - CX. P., 0-81 e 0-82
Fones 6230 e 6665.

. .

Estreito - Florianôpolis..

I-IOTE:L.

RaVA.L
RUA JO&O PINTO _. ,ONY, '"' : I • , .... ,.

P'LOAIANOPOLIS. SANTA CAT"�I'NA ••"U'L.
APARTAMENTOS IUITEI

8Aa • JARDIM DE fNI/ERMO • ·IALl.o DE az:cEPcOII
"wo"' ••4D10 T'UVI14o. OILA.O...A.· AI CONOlCIO......
"OUICI.. lIIITO (IN'..... . L.V ..NOI'I�� 1""'0110 'A'� �.,.DCI

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DR. SERGIO DE' CARVALHO
Endocrinologia

Curso de especialização' pela Pontiffca Universí
tade Católica do Rio de Janeiro.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta
dual de Diabetes e Endocrinologia - GB.

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREOIDE - ESTERIL1DADE E INFERtILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

Consultório: RI.!;1 Jerônimo Coelho, 359 - sala
36'- Ed: da Ajsocíação Catarinense de Medicina -'Fone
4304 - Diariamente à partir (ias 12,30 horas. ,

ORA. LÉA S. DA NOVA
Ginecologia e Obstetrícia

Atende diariamente no consultório edificio Assocíação de Medi- .

cina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54, das 15 ás
18 horas.

.

DR. ,ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

.

Problemática Psíquica Neuroses
DOENÇÁS MENTAIS

Consultório: Ed, Associação Catarinense de'Medicina
Sala 12 - Fone 22-08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis :...
,

ORA. MOEMA OESJAROINS

CRM-SC 820 CPF 029121219

DOENÇAS DE SENHORAS
Com, Residência em Ginecologia e Obstetrícia na San

ta Casa de Porto Alegre, Estágio no Hospital dos Servido
res Públicos «Ernestq Dornelles» do Rio Grande do Sul.
Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rio de
Janeiro.

"

Consultas diariamente das 15 às 18 horas no Centro E

xecutívo Miguel Daux. Rua Anita Garibaldi esquina Sal
danha Marinho, 19 andar - Conjunto 104 - fone 36-83 .,.;.

Florianópolis - SC.

, Dr. CarJos Alberto Barbosa Pinto
CRM - 583_SC - CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
Clíníca de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico

Profilática Para Maternidade - Citologia
Consultas das 16 às 20 horas - Diàriamente.

Consultório - Ed. APLUa - sala 76 - 70. andar.

DR. CLOVrS PRUDÊ;NCIO
CIRURGIÃO DENTISTA

CRO/SC - 315

Ortodontia (Correção de Dentes)

Clínica Geral

HORÁRIO
das 8 às 12 e das 14 às 19 horas

Galeria Comasa - 90. andar - conj. 904
Florianópolis.

CENTRO
Rua José, Boiteux - �OO metros quadrados.
ITAGUAÇU
Lote medindo 410 metros quadrados - próprio para

construção imediata.

FAZENDA EM BIGUAÇLJ
Com 6 milhões de metros quadrados - 5 casas para

trabalhadores - engenho de serra. - produção de abacaxi e

bananas· terras para produção de arroz.

-TERRENOS NA PRAIA DE PALMAS (ENTRE GANCHOS
E ARMAÇÃO)
Excelentes lotes com 375 m2 e 450 m2.
Preços de lançamento.
At'AKfAMhNIOS NO CENTRO
RUA Dr. FERREIRA LIMA
Com sala de visita - sala de jantar - sala de almoço - copa -

cozinha - 3 dormitórios - 2 banheiros :- dependência de

empregada completa - garagem. Fino acabamento. Todo

segundo andar - 232 m2.
nUA fo\L.IV1IRAI'II1 t: ALVIM

Com 3 dormitórios - living - copa-cozinha - banheiro _.

área de serviço - dependência de empregada completa -

garagem - 141 m2

ótimo acabamento, Totalmente financiado.
ENTREGUE-NOS O ABORRECIMENTO DA CONS

TRUÇÃO"DE SUA NOVA RESIDÊNCIA: UMA EQUIPE
ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARA DE TUDO PA-.

RAVOCÊ.

D'R. ROBERTO MOREIRA,
AMORIM
DOENÇAS DA PELE

Das Unhas - Do Couro-Cabeludo - Micose - Alergia
"- Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico �oeling"

.

DEPILAÇÃO
'

Ex-Estagiário do Hospital das Clínicas da Universidade
de São Paulo.

.

CONSULTAS: Diàriamente, à partir das 15 horas
,

CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho,325 - Edifício
Julieta - 20. andar j- sala 205 - Fone,4438.

Curso de especialização de dois anos no Hospital das
Clínicas de São Paulo.

Tratamento Estético das Mamas - Abdomem - Rugas
- Nariz - Cicatrizes' - Transplante de Cabelo.

.

. Atende no Hospital Governador Celso Ramos às terça!
e quintas, após às 15 horas.

DR. RODRIGO D'ECA NEVES'
CIRURGIÃO PLÁSTICO

POllClINICA E PRONTO

SOCORRO ODONTOlOGICOS

Clínica Geral :.._ Cirurg'la - Endodontia -,

, Periodontia - Radiologia - Anestegia Geral -

Clínica Noturna.
'_

R. Felipe Schmidt, 25 Ed. Zahia -

20. andar - Fone 3568.
u .

ODONTOPEDIATRIA .
,

CLíN,ICA DENTÁRIA

DIURNA .;_ NOTURN�

Dr. JARBAS 1 PRUDEN/CIO
CIRURGIÃO DENTI�TA

,

PROTESE: Pontes fixas e móveis sem grampos Coroas
(Jaquetas) de porcelana.

CLINICA GERAL -Adultos e Crianças
Horário : 8 às 12 e das 14 às 21 horas

Atende com hora marcada

Fone 4135 - Rua Nunes Machado, 14 esquina com

rua Tiradentes - Ediffcio Tiradentes, 30. andar -

,Sala 34.
'

Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. á 6a. feira das 14 ás 19 horas.
Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia 13.

DR. EDMO B,ARBOSA SANTOS

Dr. ALVARO DE CARVALHO
CI ínica de Crianças

.

Atende � COnsultas com hora marcada e a chama·
dos em dornictlios pelos telefones 2530 (residências) e 3121
(Maternidade Carlos Corrêa). Residência: R. Tenente Silveira,'
134.

'

DR. RAUL CHEREM FILHO
CU-NICA MEDICA

DOENCAS REUMATICAS
Atende no Hospital Celso Ramos das 12 Bs 16 horas
(diariamente).

.

Vócê vai descobrir que é muito. 'meJhor_ comptu

'MATERIAIS O'E CONSTRUçAO na HIOREL

HrOREL: R: Jerônimo. COelho, 325, Fone 2.0011

JOALHERIA E OTICA SILVESTRE

O maior sortimento de jóias e

r e ló qi o s. Especial izada no

aviamento da receita do seu

oculista. Rua João Pessoa, 16 -

Criciuma - SC. '

-, -:..:. c.,_'_--_---,

EDIFíCIO SANTOS DUMONT
CR$ 350,00

Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de
prazo de entrega, março de 1972, com as mensali- dades acima
sem entrada, financiado em IS anos as suas ordens.

ED. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED.
AUGUSTO ( PRONTO ) - ED. SALDANHA' DA GAMA
(financiado em 15 anos) - ED. VILA RICA - ED. PASSEIO _

ED. TANGARÁ - ED. MURlÇI - ED. DOM. IGNÁCIO - ED.
., ARAUCÁRIA - ED. PERNAMBUCO - ED. DUCA' DE

LACERDA'
,

- Para informações e vendas A Vencedora de Apar
tamen tos Santos Imóveis Ltda. Praça' Santos Andrade n. 39 - J
andar - Fones 23-33-53, 24-14-88, 24-14-91, 24-14-93 e
24-44-62 - Curitiba.

,

Horário das 3 ás 19 horas, inclusive aos sábados, do
mingos e feriados. Não fechamos nas refeições. Em Florianópolis
á R. Deputado Edú Vieira, 24 - Pantanal com Otávio A. do
Espírito Santo.'

'

SIGA ESTA SETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
, OMELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.
Departamento deVeículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade

IMO B.lUÁRIA ANDRADE ,RAMOS Auto Viação IMPERATRIZ LtdaR. FelipeSchmidt, 51 - Galeria Jaqueline - Loja 7

ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS
ININTERRUPTAMFNTE

VENDAS
('t\SAS

BOM ABRIGO - SfHABITE-SE -.2 PAVIMENTOS
.

Andar Superior: 3 quartos - 1 sala=- 2 banheiros.
Andar Inferior - sala de. visita - sala de jantar - copa cozi
nha - lavabo - dependência de empregada - garagem.
193,36 m2.

ESTREITO
2 pavimentos .:. com 3 dormitórios - 2 salas - cozinha

dependência de empregada - garagem.
,

CONSTRUÇAO DE CASAS COM TERRENOS
TAMBÉM FINAN,CIADOS

Construimos sua casa à sua vontade, estilo e metragem,
na TRINDADE, totalmente financiada, inclusive, terreno. Vo
� paga somente após receber as chaves.

BARREIROS
CASAS FINANCIADAS

Com 3 dormitórios - sala - copa-cozinha - banheiro
- área de serviço_-terraço.

,

�ALAS PARA E�I,;RITORIO - CENTRO
91 m2 - 20. e 30. andar - Financiadas.

, . -

AI'ARTAMENTOS
CENTRO - EDIFÍCIO CESAR SEARA

Com 3 dormitórios' - amplo living - 2 banheiros -

.

armários embutidos em todas as dependências - azulejo
decorado na cozinha e banheiros - dependência completa de

empregada - sacada - área de serviço - garagem.
APAH I AMI:N I U::;

EDIFíCIO GAIVOTA - PRAIA DE ITAGUAÇU
3 dormitórios - living - cozinha - banheiro - dependência
de ernpreqada - área de serviço. Fino acabamento. Garagem.
136 m2. Entrega em agosto.

llAGUAÇU - EDIFrCIO ITAGDAÇU'
Com 2 dormitórios _. living -'- cozinha - banheiro -

, área de serviço.
CENTRO - EDIFÍCIO SÃO FRANCISCO

Com 2 dormitórios - living - cozinha - banheiro -

área de serviço.
ESTREITO - EDIFÍCIO CISNE BRANCO

Com 1 ou 2 dormitórios - living .:. cozinha - banhei
ro - área de serviço.

TERRENOS

RESIDÊNCIAS E, LOTES
LOTES - Vendem-se, ótimos lotes, situados no

.JARDIM ITAGUAÇÚ com água instalada, ruas calçadas e drena

gem pluvial.
DIRIGIR-SE a rua Urbano Salles, n. 37 - Fone 2981.

Horários de Florianópolis para:
SANTO AMARO:-Dias Úteis:
6,50, 8,20, 9,30, 11,00, 12,00, 13,50, 14,30, 15,10, 16,00,
16,20, '17,00, 17,30, 18,00, 18,20, (18,40, 20,30 e 22,10
período escolar.

Domingos e Feriados:

6,50,8,20,10,00,12,00,12,40,13,50,14,30,16,20,17,00,
17,40,18,00,19,20,19,45,20,00,20,30 e 21,00.

CALDAS DA IMPERATRIZ: Diariamente às 8,20 e 16,20.

QUEÇABA: -Dias Úteis: 11,30 e 15,10. - Domingos: 12,40
e 18,00,

Atende escursões a qualquer parte do Brasil.
Endereço: Praça da Bandeira - Florianópolis - sç.

�------------II
·1

Tacada certa I
üuvír na Rádio Guarujá às 13 horàs

Walter Souza

EMPRÊSA
SANTO ANJO DA GUARDA·

HORÁRIOS - PARTIDAS DE FLORIANOPOUS,

.

á Porto Alegre: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 +: 17,30 _

20,00 - 22,00 - Carro leito às 22,15 horas.

a Araranguá: ,4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00
- 22,00.

"

Ia Criciúma: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 14.45 - 17,30-
20,00 - 22,M - 24,00.

II'
Ia Imaruí: 14,45.

a Imbituba: 6,30 - 7,00 - 10,00 - 14,00 -17,00 -17,1,5
-18,00.

a Laguna: 4,00 � 6,30 - 10,00 - 12,00 - 14,00 -17,00-
,18,00 - 20,00 -: 22,00.

a Lauro Muller: 6,00 - 14,30,
..

a Tubarão: 4,00 - 7,00 - 8,30 -- 10,00 - 12,00 - 13,00-
14,30 - 14,45 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 - 24,00.

a Sombrio: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00-
22,00.

o ESTADO
ANUNCIE

FONES: f 4139.3022

Hotel Royal
Como hóspedes oficiais do Governo do Estado estão no andar nobre do Hotel Royal os

,

SC�
HOEPCKE, VEICULOS SIA

I

Rua Conselheiro Mafra, 28 - Fone ,31-17

Opala - Branco Polar 70
Opala - Branco Polar , 70
Opala -,Bege Esporte : , 69

g�::: := !:�� !:�a��::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: ��
Volkswagen TL - Azul Pavão : : 70/71
Volkswa 19m TL - Azul Diamante...................................................................................... 70/71
Volkswagen 4 portas - Branco Lotus 69/71
Volkswagen Variant - Branco Lotus : 70
Volkswagm Fuscão - Azul Pavão 70
Volkswaqen - Vermelho Vinho 62

Regente - Branco Polar : 68

�:�a��!� �z::n�������:::::::::::::::::::::::::::::::::::::::�::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: �:
Simca - Palhinha c/ Verde 66
DKW - Cinza : 62
Dodge - Camionete - Azul Universal 69
Chev. - Caminhão - Verde e Gelo 59
Ford - Caminhão - Marfin Azul. ," 62

Srs:
Senador João Calmon
Embaixador da Alemanha Sr. Karl Hermann Knoke
Cônsul da Alemanha Sr. Roland Zimmermann
Ministro do Interior Sr. Costa Cavalcanti
Governador do Paraná Sr. Parigot de Souza
Vice-Governador do Rio Grande Do Sul Sr. Edmar Fetter
Vice-Governador do Estado de Santa Catarina Sr. Atflio Fontana
Coordenador Geral do Projeto Rondon Cei. Sérgio Pasqual
Superintendente da Sudesul Sr. Paulo Melro.

KREMER & elA LTDA

Fábrica de Esquadrias e Madeiras em geral
Matriz - São Pedro de Alcântara

Filial: R. Max Schramm 976' - Estreito - Fpolis
fone 6583

- Madeiramento de Pinho e Lei, portas trabalhadas, coloniais e comuns. Jan�Ias venezianas. Tino vidro e acabamentos de madeiras em geral. Soalhos, tacos el
parquet. Kremer possui máquinas especializadas para afiar Serras Circulares com
dentes de VfDIAS. A única na praça Kremer & Cia� Lida. agora revendendo os
famosos produtos aranhas, telhas, telhões e manilhas de qualquer bitola.

CULTURA

a melhor

programação
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Comunica com orgulho aos usuários em geral que mantém
diariamente uma linha de ônibus entre Rio do
Sul-Florianópolis, via Blumenau-ltajaL

Salda de Rio do Sul às 8 horas com passagem às 9h50 em

'Blumenau, 10h 45m em Itajal, 11 horas em Balneário'
Camboriú e chegada em Florianópolis às 12h3dm,

Salda de Florianópolis às 18h30m, passagem em Balneáriol
Camboriú às 20 horas, 20h15m em Itajal, 21h10m em

Blumenau e chegada em Rio do Sul às 23 horas, Esta nova

linhada Riosulense é servida com o que há de mais moderno
em transporte coletivo de passageiros, São ônibus Mercedes
Benz, equipados coni motor trazeiro, tipo OH, carrocerias
Marcopolo Ir, dotadas de' '1:oilei:e e demais requisitos de
conforto, luxo e segurança, garantindo viagens agradáveis e

pontuais,

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA'.

DISCOS MINI K-7

ESTEREOFONES - CAIXAS ACÚSTICAS
Discos: Sucessos nacionais � internacionais.
Variedade selecionada de' discos alemães e re

gionais (bandinhas). O "disco da semana" é
um tremendo barato. - Últimas novidades em
FITAS VIRGENS e GRAVADAS MINI K-7:
Chromdioxid (óxido de cromo). Você, tarn
bém , pode GRAVAR as músicas de seu aqra-

, do. - NOVA UNHAde ESTEREOFONES,
SONO F LETORES (caixas acústicas) para
toca-discos, rádios portáteis, gravadores, etc.
Instalação de MÚSICA AMBIENTE.

'O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA
,sECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS DO ESTADO DE
SANTA CATARINA ( DERSC), comunica aos interessados que por
motivo de ordem Administrativa fica sem efeito a Tomada de Preços
-, Edital no. 14/72, para o fornecimento de material betuminoso.

DERSC., em Florianópolis, 6 de [ulho de 1972.
Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta

Diretor Geral rio DERSC,

SOCIEDADE DOS ATIRADORES
DE FLORIANÕPOLlS

Avenida Mauro Ramos, no. 216.
AGRADECIMENTO E CONVITE PARA MISSAEDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÃRIÀ
Pelo presente ficam convocados os Senhores assoei adas para a

ASSEMBL�IA GE'RAL ORDINÁRIA, a realizar-se de acordo com o

artigo 34, ai ínea "a" e parágrafo primeiro do artigo 35 dos Estatu
tos, no dia 28 (vinte e oito) do corrente mês de julho, com in leio ãs
20 (vinte) horas, em primeira convocação, com a seguinte

ORDEM DO DIA
a) - eleição dos membros do Conselho Deliberativo e seus

suplentes, de acordo com o artigo 38 dos Estatutos;
b) - assuntos de relevante interesse da Sociedade. "

No caso de não haver número legal ã hora marcada, a Assem
bléia Geral, será iniciada meia hora após, em segunda e última con

vocação, na forma do parágrafo terceiro do artigo 35 dos Estatutos,
Florianópolis, 10 de julho de 1972

i

SUALlVRARIA LTDA.
A famflia ere Jorge Corino da Luz agradece penhorada ao

tratamento que ao mesmo foi dispensado durante seu interna
mento no Hospital de Caridade. Especialmente aos médicos
Drs, Paulo Sá, Newton W. da Luz e Odilson Borini, à irmã
Cacilda, enfermeiros e enfermeiras. Sensibilizada também

agradece a todos que a confortaram e convida os parente e

amigos para a Missa que mandará rezar na Igreja,Matriz da
cidade de Palhoça, dia 12 (quarta-feira) às 19 horas.

o melhor som da cidade
Rua 15 de Nov. 1340 - C.P. 674 - Fone:
22....1J75 -

Blumenau (SC).
EXECUTAM-SE SERViÇOS DO FUNDO

DE GARANTIA DO TEMPO
DE SERVICO - F.G.T.S. - EM ATRASO

Tratar à Hua: éONSELHEIRO MAFRA No, 1'88
CENTRO - FPOUS - HORÃRIO COMERCIAL

Com\LUIZ CARLOS ROSA

PRECISA-SE DATILÓGRAFO

Valdir Automóveis precisa de excelente datilógrafo para trabalhar
dois períodos. Candidatos devem se apresentar à rua Vitor
Meireles,32.

Ewaldo Mosimann
'PRESI DE NTE

Vende-se, situada em SÃO JOS� - Na rua Bi�nchíni, à;

,'Beira mar ótimo acesso para veículo Tratar pelo fone 30'22 -

PROPRIEDADJ A VENDA ,
"

Sr. Pedro. - Preço Cr$ 15.000,00.

CASA DE CAMPO E PRAIA

Magnifica residência toda constru ída em madeira tratada, canela
escama, amplo living, três quartos com arm1rios em bJtidos, capa
cozinha, sala de tv e banheiro.

'

Lavanderia e depósito, dois jardins, churrasqueira, árvores frutl
feras, hortas, água abundante com abastecimento por gravidade.

'Granja de 100m2 com capacidade para 1.000 aves, dotada de

equ ipamento 'automático.
Local privilegiado, campo e praia, norte da Ilha 15 minutos do

centro, próprio para pessoas de fino gosto ou aposentados de vida
mansa.

Vende-se, troca-se, podendo entrar no negócio terreno e casa na

cidade ou carro.

.lnforrnações com Gilberto, fone 4271, no hor1rio comercial.

Vende-se um terreno à rua Antônio Eleotério Vieira,
(AGRONÔMICA) com rua calçada, água, luz e esgoto. 'Veço
,Cr$ 9.000,00. Tratar com o Capitão Silveira - Corpo de Bombeiros
- Fone 3314 ou 2043.

RÊSIDÊNCIA NO C-E'NTRO
VENDE-SE

.Situada à R. Visconde de Ouro Preto, 87 (Praça Getúlio
Vargas)' - fone 4019. . ,,' '

Residência com 3 quartos, demais' dependências ': 'g9ra-

ALUGA-SE

Aluga-se um apartamento situado à Rua Crispim Mira no. 43, exce
lente ponto da Cidade.
Tratar no local

ALUGA-SE

Aluga-se um primeiro andar com uma área de 190 m quadra
dos, sem divisões internas, recém-constru Ida, sito à Rua Anita Ga

ribaldi esquina com Mauro Ramos (em frente ao Instituto Estadual

de Educação). Tratar na Rua General Bittencourt, 53 - Nesta.

EMPRESA BRASILEIRA DE
CORREIOS E TELÉGRAFOS

DIRETORIA REGIONAL DE SANTA CATARINA

A Empresa Brasileira de Correios e Telégrafos, comunica que,
está afixado no hall, 20. andar do prédio da Diretoria Regional, à,
Praça XV de Novembro no. 5, edital de "Tomada de Preço no.

04/72" - Linha Tronco Nacional (LTN - 9) - Santos - Brasflia-
Santos.

Florianópolis, 06 de julho de 1 972.
Aloisio Hermelino Ribeiro

Diretor Regional
ECT/DR/SC.

VANDA DE SOUZA SALLES
40. TABELIÃO OE NOTAS E'
PROTESTOS EM'GERAL

EDITAL
Pelo presente Edital, ficam intimados para pagar no prazo legal, os

Títulosque se acham em Cartório para protesto dos Srs.:
Sueli Eleotéria da Silva
Júlio da Rosa

Florianópolis, 10-07-72,
,

Oficial Maior

DOCUMENTOS PERDIDOS
Francel ício S, Da Silva, declara que extraviou o Certificado de

Registro de Veículos de um automóvel marca DKW, ano 1962, cor
azul diamante, com 3 cilindros, 50 HP, chassis No, V026216.

DOCUMENTO PERDIDO
Realdo Santos Guglielmi, declara que extraviou o Certificado de

Registro de Veículos de um automóvel marca Dodge-Dart, ano

1972, cor branco polar e preto, chassis no. 9028685; com 8 cilin

dros 215 HP, placa CR-0002.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira Nacional de Habilitação: no. 64 709,
Categoria Profissional, per!encente a Olegário Valdemiro Francener.

CARTEl RA EXTRAVIADA
Foi �xtraviada a carteira de motorista do Sr.Vilmar Mulle'r, residente
em Biguaçu.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira de motorista pertencente ao Sr. Antônio M.

Bitencou rt.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação,. categoria Pro

fissional, pertencente ao sr. Mário César Silva.

CERTIFICADO EXTRAVIADO

Foi extraviado o Certificado de Propriedade do Veículo Kornbi "

modelo 1968, cor azul real, placa TJ-0141, motor no.13H-572�7e
chassis no, B8-150025 com 52 HP, pertencente ao Sr. OSNI STEIL
PEREIRA.

-

OBS: Com reserva de Domínio em favor de Koer'ich S/A, Certificado
expedido em 10.02.71.

CARTEIRA EXTRAVIADA

Foi extraviada a carteira Nacional de Habilitação de no. 101.024
pertencente ao Sr. Manoel João Alano. Criciúma - Santa Catar.ina.

Rádio
,

e

GUARUJÁ
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Sempre nas .decisões
Na Copa do Mundo foi

'apelidado de Furacão, já se

vê que não sem razão. Mas

revelou-se para os críticos

depois da partida contra a

Tcheco-Eslováquia, na

abertura da Copa, pois até

então era tido com um [o
.gador "de poucos recursos

técnicos,que jogava de ca

beça baixa". Para a torci

da, porém, sempre fora um

grande jogador. E J aírzi

nho mais uma vez compro
vou a competência da sa

bedoria popular. Contra os

tchecos, não só foi o me

lhor em campo, como aju
dou Pelé a executar a mais

-fina partitura do futebol,
deixando inscritos na anto

logia esportiva dois lances
do mais acabado requinte:
num, deles, recebeu um

lançamento de Gérson, en
trou relapejando área
adentro e num toque mági
co, encobriu o excelente

-Víktor, aplicando elegante
chapéu, e recolhendo a bo

la .no ar, antes de assanhar

as redes submissas. No se

gundo, ventou e trovejou
como uma força da nature
za e após sua ação ã área

tcheca estava juncada de

"cadáveres". Como os fu

racões do sul da Flórida,
Jairzinho devastara a defe-

sa tcheca, driblando três

beques e concluindo para
o gol, numa ação indivi
dual irresistível. Esses lan
ces estariam definitívarnen
te guardados no "Louvre"
futebolístico, não fora Pe
lé ': sempre ele - ter fais
cado a centelha de seu gê
nio e concebido uma obra

prima insuperável: o quase
-gol em Viktor, numa bola
chutada do meio campo.

Mas nem mesmo Pelé

conseguiu ser maior que
Jair na Copa do México.
Na sequência das partidas,
foi consolidando o seu

prestígio, de jogador de

choque, mas de técnica ir

repreensível. Depois dos

gols antológicos na estréia;
ele manteve o hábito -

desconfortável' para os

adversários - de fazer um

gol por partida. Contra a

Inglaterra, o único gol foi
seu, depois de uma belíssi
ma ação conjunta de todo
o ataque, que teceu o gol
com a arte de uma rendei
ra. Contra Romênia, Peru,
Uruguai e Itália, o jogo
'não terminava sem que
Jair deixasse o seu.

E Jair Ventura Filho,
revelado na' escolinha do

Botafogo pelo técnico de

infanto-juvenis Neca, pare
ce ser o mais importante
jogador da atualidade, e o

legítimo sucessor de Pelé
no selecionado brasileiro,
onde o treinador Zagalo
'terá que, cedo ou tarde, c

convencer- se de que o seu

verdadeiro lugar é na pon

ta-de-lança, fazendo gols
decisivos, como o de on

tem. ,Festejado pela torci

da ainda nos tempos de ju
venil, Jair não escapou a

uma profecia de mestre

Neném Prancha, filósofo
do futebol de areia: Jairzi
nho será tão grande quan-

to Pelé".
Para não desmenti-lo,

Jair continua disputando a

bola "como o faminto que

dispu ta um prato de comi

da". Apesar de super-mar
cado pela inclemência das

chuteiras adversárias,' ele
não perdeu o hábito de go
lear. No Botafogo ou na

Seleção, quando o jogo é

importante e decide um

campeonato ou uma Taça,
os torcedores já sabem que
na ponta-direita ou no

miolo da área, a qualquer
momento vai. nascer um

gol de Jairzinho.

Sempre aos domingos

Todos os domingos,
'com a naturalidade de

quem dirige um Volkswa

gen num passeio suburba

no, Emerson Fittipaldi
, acumula vitórias nas pistas
européias, com a mesma e

repetida indiferença com

que os campeões costu

mam comemorar os seus

sucessos. Se fosse obrigado I

a beber champanhe em to

das as suas taças, cheias até
a boca, Fittipaldi viveria

bêbado. Domingo, ele vol
tou a vencer em Zeltweg,
Áustria, conquistando a

sua terceira vitória conse-

cutiva nas provas do Cam

peonato Europeu deFôr
mula-2. Defendendo a

equipe da Bardhel-Varga,
Emerson venceu tranquila
mente a corrida disputada
no autódromo de Oeste

rreichring, liderando-a de

ponta a ponta, desenvol
vendo uma velocidade mé
dia de 203/07 quilômetros
por hora. E se as suas vitó
rias fossem computadas no
campeonato de Fórmula-2,
não seria surpresa se ao

fun da temporada o brasi
leiro conseguisse um feito
inédito e assombroso: sa-

E ninguém, nem mesmo ,glaterra.
Jackie Stewart - o seu 'Enquanto se prepara
mais perigoso adversário e para um duelo sensacional
um reluzente ás do auto- com o seu vizinho Jackie
mobilismo internacional - Stewart (ambos residem
acredita em outro vence- em Lausanne, Suíça), Fit-
dor. Emerson Fittipaldi tipaldi vai treinando na

conhece perfeitamente to- Fórmula-2, mas tão bem
das as suas vantagens e des- que se fossem válidas as

grar-se campeão mundial
de Fórmula-I e Fôrmula-Z.

Aplaudido pelas 25 mil

pessoas que -lotavam o au-:

tódromo, Fittipaldi, é

apontado como um piloto
fora de série e a maior re

velação do automobilismo

latino-americano, desde
Juan Manuel Fangio.

E apesar de vencer to

dos os domingos, quanto
mais Emerson vence, mais
sede tem de novas vitórias.

- Se eu puder ganhar
todas as provas restantes

para assegurar o campeo
nato de fórmula-I, ganho.

vantagens. Após sua vitória
na Bélgica, quando se

acenderam as possibilida
des de conquista do título
mundial, ele conversou de
moradamente com Colin

Chapman, chefe do John
Players Special. Queria ter

a certeza de" que os testes
complementares de sua

Lotus assegurariam uma'

performance regular e efi
ciente durante todo o cam

peonato: se a máquina cor�
respondesse, Emerson ga
rantia o resto.

Depois do seu segundo
lugar no Grande Prêmio da

França, o volante brasilei
ro mantém uma vantagem
de 13 pontos sobre o seu

concorrente mais capaz.
Mas os 34 pontos de Fitti

paldi poderão ascender a

43, se os seus hábitos de

vitória percorrerem a pista.

de Brands Hatch, no próxi-
mo domingo, na disputa
do Grande Prêmio da In-

suas vitórias seria líder ab

soluto, � frente de Mike
, Hailwood, o principal pilo
to do Campe0!1ato Euro

pe'.l da categoria.
Sempre aos domingos,

com a costumeira habilida
de, ele se instala ao volante
de um bólido, na obstina
da corrida rumo ãs vitórias
é ao sucesso.

As nossas estrelas no mes de julho
O mapa ao lado, repre-.

senta o Céu, tendo por
centro de latitude o parale
lo celeste de Florianópolis,
válido para o horário "ini
cial das Zero Horas de 10.
de junho de 1972. A partir
desse dia e hora, o Céu
"nasce" 4 'minutos mais
cedo por noite. Para os ho
rários compreendidos en

tre 20 horas e Zero Horas,
a cada noite, é, também,
válida a observação sobre o

mapa do mês anterior, sen
do o presente uma suple
mentação sequente em

'parte. Conforme as instru-

ções dadas por ocasião da

publicação do primeiro
mapa, o Polo Elevado para
o Hemisfério Sul é o Polo
Celeste do Sul, por esta ra

zão ele é cartografado para
, cima; doutra parte, ainda,
conforme aquelas indica
Ções, 'o mapa' é "observa
do" como reflexo do Céu.
Neste mapa o Z�díaco está
iniciado na Constelação da

Balança e mostra até a par
te da Constelação dos Pei
xes que é a frontal da mes
ma Constelação. Deste mo

do,à 1 hora da manhã, a i

Constelação da Balança es

tá "entrando" no 'Oeste, e '

o Peixes "nascendo" a Les
te. As estrelas mais impor-

• tantes no Céu, entre 20
horas e 1 hora da madruga
da seguinte, constam no

mapa anterior e mais: De
neb, do Cisne; Enif, A1phe-
'ret e Markab, do Pégaso;
Achernar, do Erídano. O
Planeta Júpiter, que nasce

às 17 horas, pode ser visto

no Céu, no lugar marcado
X, na Constelação do Sagi
tário, até pelas 3 horas da

manhã, quando já alcança
o horizonte oeste. É na di

reção da Constelação do

Sagitário que se concentra

o centro da Galáxia; é,
portanto, o ponto de refe
rência para a observação
da linha da Via Láctea.
Não constam no mapa as

pequenas Constelações
com estrelas menores que
3a., grandeza, por serem

pouco visíveis dentro das
cidades onde há excesso de
luz difusa. Durante o curso

da noite, é possível obser
var o "giro" do Cruzeiro

� do Sul ao redor do Polo
Antártico Celeste. Os

planetas que só podem ser N

vistos com Telescópios: a:
Urano, permanece na O
C o nstelação da Balança; :r.
Netuno em Sagitário, nas

proximidades do alinha
mento de Júpiter; Plutão,
só visível por fotografia te

Ilescópica e�tá na Balança.
A Lua poderá ser observa-
da cursando as Constela

ções dy Balança entre os

dias 17 a 19, do Escorpião
de 20 a 21, do Sagitário de
22 a 23, do Capricórnio de
24 a 25, e em Peixes de 28
a 29. Isto porque as fases
da Lua ocorrem na seguin-
te ordem: Quarto Min

'guante no dia 3; Lua Nova
do dia 11, Quarto Crescen- ,

te no dia 18 e Lua Cheia a

26. No dia' 26, às 23 horas

e 30, ocorrerá Eclípse da
Lua. Igualmente, no dia 10

de julho.ãs. 15 horas e

25,haverá eclípse do Sol.
A observação do eclípse,
determinado para as datas,
dependerá das latitudes e

longitudes do observador.
As condições meteorológi
cas médias para o mês são:

Quatro grandes massas po·
lares, produzindo nas fron-

SUl..

tais chuvas de intensidade,
e, a partir da parte média,
frio intenso nas zonas de.

planalto, com geadas nos

lugares propícios, como

vales, baixadas e depres
sões, onde possa haver es

tacionamento do derrame
de ar frio. Os períodos das
massas frias serão: de 4 a

V\
W
O

6; de 11 a 14; de 20 a 23 e

de 28 a 31. O máximo de

elevação de temperatura e

baixa pressão ocorrerá nos

períodos compreendidos
nos dias 1, 9, 17 e 26. No

período noturno, durante

o mês, quando com céu

limpo de nuvens, podem
ser, vistas estrelas cadentes,
ou estrelas que correm, das

classificações: dia 14, me
teóros da Constelação do

Cisne; dia 18 até dia 30,
-meteóros da Constelação
do Capricórnio; dia 25,
meteóros da Constelação
de Perseus; dia 26, me

teóros da Constelação do

Aquário. Para melhor es

clarecimento, o eclípse do
sol será total no dia 10 e

será plenamente visível no
norte do Brasil, ficando vi
sível ao sul simplesmente
uma parcela do fenômeno.
A História das Constela

ções e Estrelas está sendo
narrada na série de artigos
jJ,ublicados quinzenalmen-
te neste jornal; por isto, re
-petí-la aqui seria desvaliosa

repetição. No mapa, a po
sição em que ocorrerá o

Eclípse da Lua, está mar

cada por um disco preto,
na Constelação do Aquário
Em linhas gerais, o que é

mesmo um Eclípse Solar:
É á intersecção dos raios
solares pela Lua, cujo cone

de sombra, formado pelo
satélite, cobre, com o seu

vértice, uma determinada
superfície na Terra,
diretamente na linha cen

tral do mesmo cone. O co-

.ne de sombra d'um Eclípse

solar se desloca, na super
fície da Terra, variando
com a latitude, com veloci
dade entre 1 705 quilôme
tros por hora até 8 000

quilômetros por hora nas

latitudes polares; o raio da
sombra produzida por um

Eclípse solar é, termo mé

dio, de 130 quilômetros.
Já o Eclípse da Lua é pro
vocado pelo cone de som

bra da Terra' sobre aquele
Satélite. Assim, obedecen
do às leis de mecânica ce

leste, o Eclípse Solar ocor
rerá sempre com Lua Nova
'e o Eclípse da Lua sempre
com Lua Cheia

A.Seixas Netto
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Um boné com a aba de plástico transparente verde foi
a glória. Fez sucesso durante seguramente uma semana,

até que me meti numa briga e um dos adversários deu-me

uma puxada no boné e lá se foi a aba. Tomado de cólera

parti aos bofetões para cima do facínora até que o

sangue espirrou-lhe do nariz. Dia seguinte fomos todos

chamados ao gabinete da diretora que nos obrigou a

fazer as pazes e, como castigo, devíamos varrer a sala'

depois da aula. A turma que perdeu a briga acabou

varrendo sozinha porque nós, os vencedores, usando do

sagrado direito do tripúdio, obrigamos os vencidos a

a fazer a tarefa por nós.
E dizer que daqui a três meses você vai emplacar 30
anos, rapaz! Parece que foi ontem.

,

Parece que foi ontem

Poxa, rapaz, dizer que daqui a três meses você vai

emplacar 30 anoss, Ah, então você é do tempo do Tico

-Tico e da Vida infantil. Das aventuras do Pituca; Louro
lino e Remendado; Zé Macaco e Faustina; Chiquinho e

,

Benjamim, 'Reco-Reco, Balão e Azeitona. Daí apareceu

a Vida Infantil Rosa, que era para fazer o lançamento da

revista quinzenal. Houve reivindicação salarial para o

aumento da mesada. A Vida Infantil ou a bolsa.

Tinha também o clube agricola na escola, do

qualncuhum de nós chegou Tinha também o clube

agrícola na escola, dó qual nenhum de nós chegou a levar

sequer uma cenoura para casa. Acho que tudo o que

plantávamos ia para a cozinha das freiras que, aliás,

coitadas, bem que andavam precisadinhas de uma ajuda,
com exceção da Irmã,Manoela, que era gorda e vendia

puxa-puxa. Mas Dona Maria
- hoje me lembro e quanto!

- morava com as irmãs e tinha dezessete anos e já era

nossa professora. "Fqi o meu primeiro alumbramento "/

Eu devia ter nove, dez anos naquele tempo. Decorava as

lições com vergonha de ser repreendido por DonaMaria

no seu guarda-pó branco e sempre engomado. Aos

domingos ela vestia um casaco de astracã imitando pelo
de ancinha. Oh, Dona Maria, que saudades da senhora/

Não me lembro do nome do meu time, mas sei

perfeitamente que minha posição era half direito. Não

sei porque half direito, talvez por essa posição

corresponder a um tapa-buraco naquela época em que a

escalação era na base do 2-3-5 e que o Fluminense

formava com Castilho, Píndaro e Pinheiro; Jair, Edson e

Bigode; Paraguaio, Didi, Telé, Robson e Escurinho

(Confere, Osni Damiani?). Não havia técnico, mas

sempre tinha tinha um capitão. Quando nos

deslocávamos para o field da estação ferroviária o quadro
ia alinhado caminhando pelo meio da rua, com o goleiro
na frente, conduzindo a bola debaixo do braço. Atrás,

, logo a seguir, os dois beques, depois a linha médià e por

fim os cinco atacantes.

Vendlamos gibls na porta do cinema, antes da sessão

das duas horas. O Superman tinha cotação alta na bolsa

das revistas, mas o Cavaleiro Negro, que na vida real

chamava-se Dr.•Robledo, não ficava atrás. Uma vez cerca

de vinte gibis foram vendidos pela astronômica cifra de

aproximadamente dez cruzeiros. Domingo seguinte era a

festa das missões e, como bons meninos, 'devíamos levar
bastante dinheiro para gastar nas barraquinhas da escola.

A abertura das comemorações apresentava um número

que era um 'misto de bailado e não sei mais o que. Os

meninos, todos vestidinhos à marinheira, punham-se em

fila
•

enquanto um deles declamava: "Marcilio Dias

glorioso/ e Alexandrino Alencar/'mostratam quão
valoroso/ é o nosso Brasil no mar". Depois, cantávamos
qualquer coisa e tinhamos que marchar em círculo pelo
meio do palco. Houve aplausos e acabamos ganhando
balas da diretora.

'Cinema'
.".

• ..l.o...._.,

ARISTOGATAS, desenho animado em longa
metragem, produção dos estúdios de Walt Disney, na

tradição estabelecida desde Branca de Neve e os 7 Anões.

Embora endereçado a público de qualquer idade,
ARISTOGATAS vem recebendo certas restrições, por

,

possuir um esquema semelhante aos fílrnes com figuras
humanas, feitos para adultos, bem distante do mundo

mágico, que é propício da criança e, ao mesmo tempo, a

faceta mais.marcante do gênero. O filme, além da presença

do jazz, tem os personagens O'Malley, A, Duqueza,
Roquefort e o trio Berlioz-Toulouse-Marie; um short

chamado BONGO, também em Technicolor. Censura 5

anos.(Cine São José: 3-7,45-9,45 h).
/

O MASSACRE DOS PISTOLEIROS(Doc). de Frank

Perry. Novo western americano focalizando as figuras
lendárias de Wyatt Earp e Doe Holliday e os fatos a eles

ligados, principalmente a famosa Batalha do OK, Corral.

O tema foi tratado por mão de mestre, por John Ford

em Paixão dos Fortes (My Darling Clernentine),

considerado, por muita gente, como o filme definitivo

sobre o tema, partindo do livro de Stuart N.Lake,Wyatt

Earp Frontier Marshal,onde os protagonistas foram

Henry Fenda e Victor Mature. O assunto foi retomado

por John Sturges em Sem Lei e Sem Alma(Gunfight at

the OK Corral) e com Burt Lancaster e Kirk Douglas;
inferior ao filme de Ford, porém uma obra válida e de

construção vigorosa. O filme atual encaixa-se' no

esquema de desmistificação de mitos que preocupa o

cinema americano e, além de dar um enfoque negativo
ao caráter dos personagens, muito mais de bandidos do

que de heróis, poê em destaque a figura de Katie Elder,

vivida por Faye Dunaway, que aceitou o papel porque,

pela 1 a. vez, ela seria retratada como realmente era-:

suja, desgrenhada, mal vestida, atravessando o deserto

em direção a Tombstone, para fazer seu comércio como

mulher de saloon, que concedia seus favores a valentes

bandidos e robustos ladrões de gado do Arizona. Os

protagonistas agora são: Siacy Keach e Harris Yulin; c

primeiro deles indicado para o papel de Doe, pela atriz,

com quem mantém ou mantinha, na época, um romance

fora da tela. O diretor Frank Perry tem a seu crédito, 3

ou 4 filmes, sendo o melhor O Enigma de Uma Vida

(The Swimmer); os outros são O Último Verão (Last

Summer) e Quando Nem Um Amante Resolve (Diary of

a Mad Housewife). Technicolor - Censura 18 anos.

CINE RITZ: 5-7,45-9,45 h).
ESSE WUCO ME FASCINA (They Might be Giants)

de Anthony Harvey. Uma dupla excelente, George C,

Scott e Joanne Wodward, em fllme dirigido por Anthony
Harvey que tem um filme excepcional a seu crédito,

apesar do título curtíssimo: SE .... (If...). George Scott é

o ator que recusou o "Oscar" que lhe foi atribuído pelo
filme "Patton" e Joanne Wodward, uma excelente

intérprete, inclusive uma: atuação excepcional em As 3

Máscaras de Eva (Three Faces of Eve). O filme é de linha

satírica, esperando-se que o diretor volte a evidenciar o

talento mostrado no filme anterior. Technicolor -

Censura 10 anos. (CINE CORAL: 3-8-lOh)
Programa Duplo - HONDO, O DESTEMIDO wesiern

com Robert Taylor e Ralph Taeger. Technicolor. A

CULPA DE CADA UM, de David Green, com Elli

Wallach, Julie Harrís e Deborah Winters. Metrocolor.

Censura 18 anos. CINE ROXY: 2 e 8 horas.
A CULPA DE CADA UM (The People Next Door) de

Davi Green com Elli Wallach, Julie Harris, Deborah
,

Winters. Metrocolor. Censura 18 anos. CINE JALISCO:

8 horas.

A.DUPLA FACE NO ESCURO (Double Face) de

Robert Hampton, Ricardo Freda, com Klaus Kinsky,
Anabela.Incontrera. Eastmancolor. Censura 18 anos.

CINE GLÓRIA: 8 horas.
UMA MULHER, DOIS HOMENS� com Erika

Romberg, Doris Arden. Eastmancolor. Censura 18 anos.

CINE RAJA: 8 horas.

A QUADRILHA DOS RENEGADOS, com John

Irelland, Virginia Mayo. Technicolor - Censura 10 anos -

CINE SÃO LUIZ - 8 horas. DARCI COSTA

Tv

Hawai

5-0,
hoje,

na

PROGRAMAÇÃO TV CULTURA, CANAL "6" -

TERÇA-FEIRA
TV E - 14:40; Informe "6' - 15:15; A Hora 'é

Nossa - 15:30; O Signo da Esperança - 18:00; Pic e Nic
- 18:40; O Preço de Um Homem _:_ 18:45; Bola em Jogo
-: 19:25; Câmera 6 - 19:30; Na Idade do Lobo - 19:45;
E Preciso Cantar - 20:25; 'A Pantera Cor-de-Rosa -

21:30; Bonanza - 21:3S;Hawai 5-0 - 22:45.

'�ivros·,

Meu amigo Nereu Corrêa acaba de mandar seu livro,
A PALAVRA, que é uma introdução ao estudo da:

oratória. Em se tratando do autor, nada melhor se podia
esperar em matéria de linguagem escorrei ta, agradável e
de método excelente. Além das figuras de grandes
oradores que escolheu a dedo, como excelentes tribunos

(Afonso Arinos, Alcides Carneiro, Aliomar Baleeiro,
João Lyra Filho, Manoelito de Ornellas, Pedro Calmon,
Plínio Salgado, e Prado Kelly) traz exemplos
interessantíssimos de outros oradores, que da Tribuna da

Câmara fizeram rir com sua verve.

É um livro que, sob a aparência didática, tem aquele
sabor de romance de costumes e de temas sociológicos e

políticos. A gente pega o livro. Olha de alto a baixo e se

pergunta: não tendo nenhuma vocação oratória, não

sendo jovem que queira aprender o ofício e cada vez

mais velho dentro da humanidade e do conhecimento

completo do homem e da vida, vale a pena ler essa

"PALAVRA"?

Mas, à medida que você vai entrando no ambiente

cheio de homens e fatos inteligentes, caminha sempre
mais e fica com pena quando o livro termina. É gostoso.
Uma leitura cheia de interesse. Basta dizer que Nereu

PA.IOL

CATARINENSES NO FIC

Romário José Borelli, O catarinense vencedor

do Concurso Nacional de Dramaturgia e autor da

peva "Contestado", que vai inaugurar o Teatro

Are.ia de Floria.rópolis, também está inscrito (e

já passou pela peneira paulista) para o Festival

Internacional da CCIlçãJ, com "Antônio Mello",
um dos temas de "Contestado". Se possível,
quem vai defender a música no Mwacanãzinho

será outro catarinense radicado em São Paulo: o

ator Tony Ferreira, que também é um escelente
cantor.

o primeiro ensaio de "Contestado" foi

realizado ontem, segunda-feira, com .a presença

de todo o elenco e músicos, enquanto prossegue,

não tão depressa como se pretendia, as obras de

adaptação do A rena. A última grande,
colaboração partiu da senhor Nabc;>r Schlichting,
da MADESC, num gesto de extrema simpatia,
boa vontade e colaboração para com a Cidade.

ROTEIRO DO FESTIVAL,

o Festival Estadual de Teatro, o oitavo, que

soube escolher com felicidade certos trechos de debates

da Câmara dos Deputados e outros discursos que fazem
rir. Fazer rir dentro da oratória é dominar

completamente a assistência. O homem, cada vez mais,
necessita da anedota e do pitoresco, à medida que a

máquina avança. A sabedoria e inteligência de Nereu

Corrêa' selecionaram os exemplos dentro dessa

perspectiva.

É o caso do velho e simpático Flores da Cunha,
aparteado pelo purista do Norte, Teixeira Coelho,
quando colocou atrevidamente o pronome oblíquo, na
frente, puxando a oração:

- "Nobre deputado - falou o nortista - permita-me
que reponha esse pronome no seu justo lugar. Sei que é

brasileirismo mas não é bom vernáculo. No Norte nós

timbramos em colocar os pronomes de acordo com' as

regras gramaticais.

Sei, nobre deputado Flores da Cunha, que V. Exa.

não o fez por ignorar essas regras, mas tão-somente por
influência da língua corrente. Entretanto, entendo que é

dever desta Casa zelar pela pureza da língua, a nobre

língua portuguesa que herdamos dos nossos

antepassados, para transmití-Ia íntegra e pura aos nossos

descendentes. É um apelo que faço a V. Exa. e a todos

os senhores deputados. Muito obrigado a V. Exa.
'

Ouvindo o aparte com toda a atenção, o deputado
Flores da Cunha, surpreendido com aquela lição de

português, mas sem revelar a menor perturbação, antes
com um sorriso nos lábios, deu-lhe o troco na hora:

- Agradeço a atenção do nobre colega e seu zelo

gramatical pelas arengas que se ouvem desta Tribuna.

Reconheco o meu pecadilho contra a pureza do idioma.

Mas acontece, deputado Teixeira Coelho, que no meu

começa no próximo di a 22, em lages, já tem

confirmação dos seguintes espetáculos: Dia 22 -

Joinvilh - "Toda Donzela Tem um Pai que é

Uma Fera"; dia' 23 - Rio do Sul - "Os

Palhaços", de Timochenco Wehbi; dia 24 -

Lages - "longa Jornada Noite aDentro". de

Eugene O'Neill;dia 25 - Palhoça - "Sozinho no

Mundo"; dia 25 (22horas) - Rio do Sul -

"Castro Alves Pede Passagem"; dia 26 - Santo

Amaro - "O Livro d-a Cristóvão Colombo", de
Paul Claudel - dia 27 - "Sedimentação

Movediça da Sociedade", representando

Florianópolis.

SUl-BRASI lEI RO
J

No dia 28, após apontado o vencedor de

Santa Catarina, será iniciado o' Festival Sul

Brasileiro de Teatro, com a participação de "O

Dia Segu inte", Paraná - "As Confrarias", São

Paulo - O vencedor de Santa Catarina e,

finalmente, "Apague a Luz e Faça de Conta que

Estamos Bêbados", do Rio Grande do Sul .'

TROFEu "O E;STADO"

O melhor ator do Festival Estadual de Teatro

Rio Grande nós falamos mais com o coração do que com,

a razão. E então os pronomes saem fora dos mancais e

vão sendo colocados ao sabor das emoções. Entretanto,
quando escrevemos, temos sempre o cuidado de observar

os preceitos dessa respeitável matrona chamada

gramática. Porém, o que mais'me espanta neste episódio,
nobre deputado Teixeira Coelho, é que exatamente V.

Exa., que me censura por causa de um pronome mal

colocado, exatamente V. Exa., que se diz filho de uma

terra que timbra em respeitar as leis do vernáculo, tenha
nascido com o pronome fora do lugar.

E com riso sardônico, ante o silêncio da Câmara
concluiu: '

"

- V. Exa. chama-se Teixeira Coelho quando devia
chamar-se: "Cheirate, Cóelho!" , .

Quem conheceu Flores da Cunha, parece vê-lo e

ouvi-lo. Era uma inteligência lúcida e repentista. O

próprio sol dos Pampas na velocidade da luz. Um sujeito
mordaz quando queria sê-lo. E que homem bonito e

cavalheiro e elegante! Era um danado.
De Carlos Lacerda, um dos mais brilhantes gênio da

trinuna, aparteado por Elói Dutra, também revive a

"rasgação de seda", à moda da casa. Salazar também

aparece com o seu título: "O perigo de se morrer cheio
, de' celebridade", o que, aliás, é um título, não acham?

Enfim, o, livro de Nereu Corrêa é um excelente

apanhado de coisas pitorescas ditas com inteligência que
os moços, devem ler para aprender e os velhos para
lembrar. Mas além de tudo isso, é um convite para
divertir.

Uma edição da Editora Laudes em convênio com o

,

"Instituto Nacional do Livro, a "PALABRA" já é um

êxito.
'

receberá O troféu "Jornal O Estado", tendo a

Prefeitura de Lages enviadu convite especial,
para que O ESTADO se faça representar na

comissão julgador.a.

NO MAIS ...

As perguntas mais ouvidas pelos estudantes

brasileiros q.ie se encontravam nos Estados

Unidos: "Vocês moram em árvores? Conhece

algum índio antropófago? Como é que fazem

para não serem mordidos pelas cobras? Os

animais selvagens, à solta, não' oferecem perigo
de vida?" E por aí vai... - "0 livro de

Cristóvão Colombo", do Claudel, sob a direção
ds Sérgio Lino, foi apresentada ontem, no

Alvaro de Carvalho, para convidados especiais.
Depois s'Jgue para São Paulo e, na volta, para em

Lages, para o Festival Estadual -

,Mauro J. Amorim

Chico Bento

Cebolinha

VEJA 50! SUJEI

T60A A MÃO COM AQUÊLE
DOCE) "TA"MELANDO!

o ESTADO

�
ANUNCIE

FONES.[4139.

3022
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Mais umaMulher
de Ouro do Paraná,
segundo a

lista do
colunista Calil
Simão,
de Curitiba.
A senhora Edna Weber,
esposa do, -

engenheiro
Guido Weber,
possivelmente
estará em

Florianópolis
em agosto próximo.

CLUBE DOZE \,

,Considerando-se a ausência de alguns casais que'
viajam em férias, ainda assim estava bastante animada a

noite de sexta-feira na boate do Clube Doze. Conjunto
espetacular e, como sempre, muita animação.
CASAMENTO . _,

Realizou-se na sexta-feira ,
às 17,30, na capela do

Colégip":cdtarinense, o 'casamento de Maria HelenaMeira'
e Álvaro Luiz que, com um jantar preparado pelo mestre
Eduardo Rosa, recepcionaram seus convidados no salão

de festas do Lira Tênis Clube.

rRANS-BRASIL
.

Perdemós o Pavilhão Governador Ivo Silveira e o

nosso Jóquei Clube, mas a cidade vai ganhar um novo
-

aeroporto, que terá pista para receber o jatão da

Trans-Brasil Linhas Aéreas, o que a beneficiará ainda

mais,'
AVISO POLICIAL
A Policia Rodoviária acaba de receber ordens

taxativas: todo excesso de velocidade deve e vai ser

punido com a máxima severidade.

REGRESSO
Depois de quinze dias em Brasília, regressou a

,� Florianópolis a senhora Lidia Mund, que está encantada

com a beleza da mais nova capital do mundo.

ASS�nJ .

Quem assumiu a Chefia de Gabinete da Presidência da
Assembléia Legislativa do Estado, foi o engenheiro João
Mana Oliveira.

BAILE DO CENTENÁRIO
.

O senhorMilton Lehmkuhl, um dos cavalheiros mais

elegantes da nossa sociedade, preparando-se pára dançar
a primeira valsa do Baile Branco do Centenário, com sua

linda filha, Maria Aparecida.
FUCACA
Estão' em intensa atividade as estudantes

. univ�rsitários que compõem a comissão organizadora"
para a realização do 20. Festival Universitário

Catarinense da Canção. Novos compositores já estão

preparando suas músicas para lançamento no FUCACA,
que será realizado no próximo mes: .

FATO INÉDITO
Uma foto publicada nesta coluna, edição de ·13 de

maio, despertando curiosidade: um jovem bancário a

deseja transformá-la em poster.
OLIMPÍADA DA POLÍCIA
A Polícia Militar do Estado esta organizando para o

dia 22 próximo, sua 2a. Olimpíada, sendo que, o torneio

de futebol de salão para oficiais, será uma homenagem a
Assembléia Legislativa do Estado.
MULHERES DE OURO

Pelo telefone, informando o jornalista Calil Simão, de
Curitiba: as senhoras que compõem a lista das Mulheres'
de Ouro do Paraná, pensam visitar nossa Cidade nos

.

últimos dias de agosto. Provavelmente serão recebidas

aqui, com o mesmo carinho com que foram recebidas na

capital paulista.

,
"

•

.'

c.

Voltando à Ilha,
depois de.
uma prolongada
ausência,
a bonita
e elegante
MaraCherem
está passando as

férias em
Florianópolis,
acompanhada de seu

.
marido,
o deputado federal
Dib Cherem.
Seja benvinda.

• Do senhor Walter Wun

dertich, gerente do Parque
Hotel Stern, da cidade de

Treze TiÍías, estam6s rece

bendo convite, para conhe
cer o confortável hotel do
oeste catarinense.
• Quem era a bela moça
que acompanhava Heraldo

Santiago, na noite de sába

do, na movimentada boate
do Clube Doze?
• O ex-secretário de Esta

do, senhor Armando Calil

Bulos, no bar do Oscar Pa

lace, palestrava animada-I
mente com os senhores
Hélio da Silva Hoeschel e

Odson Cardoso.
• Saulo Carvalho, concei
tuado advogado da cidade

de Canoinhas esteve na Ca

pital, para manter entendi

mentos com o deputado
Therézio de Carvalho.
• Continua chegando os'
trab alhos artísticos que

participarão do 10. Salão
.

de Artes Plásticas da Ilha
de Santa Catarina, no Clu

lbe Doze.

REITOR ESTADUAL
O professorCelestino Sachet, Reitor da Universidade

Para o Desenvolvimento do Estado, remeteu ao senhor

.
Mário Seara, Delegado Regional do Banco do Brasil no

Paraná, índices do custo de vida em Florianópolis. O
trabalho foi realizado pela Escola Superior de

Administração e Gerência.
RESTABELECENDO-SE

O casai Bernadette e Fernando Viegas, que sofreu
acidente no último

.

sábado, encontra-se no Hospital
Celso Ramos,já em fase de restabelecimento, sendo

satisfatório o estado de saúde doelegante casal.

NA CIDADE
O Deputado Federal e senhora Dib Cherem deixaram

Brasz1ia e estão passando as férias na Ilha.
TEATRO DE ARENA

Prosseguem as obras, mas ainda está faltando muito

material que, com um pouquinho de boa vontade por

.parte das firmas,poderia ser conseguido. O mais recente

padrinho do Arena é o senhor Nabor Schlichting, da
.

MADESC, que não hesitou em ajudar para que a cidade
.

ganhe um novo teatro.

, �

ths" servidos, uma jóia ra-
.

ra: um "Royal Salute", en
velhecido 35 anos. Circu
lando nos amplos salões da ,

mansão do Largo Benja
min Constant, entre ou

tros, os casais Zany Gonza
ga, Osny Darniani, Samuel
Fonseca, Luiz Alberto Cer

queira Cintra, Sidney Len

zi, Dib Cherem, Edgar Gel
ler, Germano Amorim,
Paulo Bauer Filho, Fulvio
Luiz Vieira, os senhores
Luiz Acastro Campos Gon
çalves, Edson Silva Jardim,
Paulo da Costa Ramos, as
senhoritas Vara Pedrosa e

Nice Farias.

RECEPÇÃO NO L.BEN
JAMIN CONSTANT

Impecável a recepção.
oferecida pelo casal Conse
lheiro Níltos Cherem na

noite do último sábado,
em sua belíssima residên-

muito bom gesto, o gover
nador discorria muito a

vontade sobre os trabalhos
do aterro, pois é Um espe
cialista no assunto. Num
grupo à parte, conversava
se sobre futebol, tema que
o Comandante Aymara
Xavier de Souza domina
com muita desenvoltura:
até há bem pouco tempo,
o Chefe do Estado Maior

. do 50. Distrito Naval ainda
dava os seus chutinhos. Do
menu, constava um "hado
ck" divino, além de arroz

com passas e strudell de
maçãs, tudo regado a Ma-'

.

teus Rosé. Entre os "sco-

cia.
Presenças de destaque

o Governador Colombo
Machado Salles'-e -doa.'
Daysi, Almirante José da
Silva Sá Earp, ex-governa
dor Ivo Silveira, Coman
dante Aymara Xavier de'
Souza, . Secretário Extra
o rdinário Eugenio Lapa
gesse e dna. Maria. Trajan
do um blazer marinho de
'"

'.SAO JOst 3 7,45 - 9,45 Hs. 'RAJÁ 8 Hs.i RITZ 5 - 7,45 - 9,45 Hs. CORAC-3 - 8 : JALlSCÓ 8� H5.10 Hs.
'(

GLÓRIA 5 - 8 Hs.

f'1 I
IMGMI
WAlJDISNEY PROOUCTlli�

�·iSToG'ÂSÃI!.cc.". TECHNICQ.OR-

..

,

UMA MULHER,
. DOIS HOMENS

Eg�gfrC<
JOANNE
OODWARD' -rne Pecpte Next Dcor"

EIi \N,ltlch .Iule Harris
l'UHolblook

.

o,:ixxél!lWlIlters .

floleircdeJP,""lIe._"

i

I !
O MASSACRE

: DOS PISTOLEIROS

._ - ---

CINEMA SCOPE
EASTjMANCOlOR'

.

I

·T"-
.-

,

; I
.

,

Cinema.

1

.

.

,

i .-',

·pa,.a
, ..

. ,.

:

.,

,.-,

i '"

hoje,
.

,.
'o.

:
..

I

II
"
I' _.------ .-

If EXIBIDORA CENTROSU[ LTDA.
.'

I

l� FILME 21) FILME
.-

CINE ROXY' t

"

VIVIA EM UM PARAISO...
E o TROCOU PORUM INFERNO!

Joseph Lfevine apresenta
o Filme Avro Embass,! AI!!

���'� �mrR)'(FI
.

-(

.

2 - 8 Hs ..

-rne pecple Nexl Doar"

PROGRAMA 'DUPLO ElrWalecll Jule Harris
Hal Hdbrcd\·

Drl )()!'JllWrnters
Rotei,o de JPM,lle,

Pro�ut �� pe' HO,OCtl BI01J�'� •

D'''!I'OJPO'OB',!lGrecne
. -,-

HONDO, O DESTEMIDO

og
�CRlfíCID�
DE RUA
EgPOSA
ERAM
OEGRADANlE,
'POReM MUITO'·

, PROnUnVOg/

fAUSTORSAÚCENI GIANNtHECitt{UCARI��RII ��
ALBERTO MONICA
SOROI VITTI

.

SANSÂO,
COM SUA FORCA DES
COMUNAL,ABATE 300 .

FILISTEUS COM. A QUEI
XADA OE UM .BURROI

.

E' ROMPE Ad ENORMES
'. COLUNAS DO TEMPLO,
.SEPULTANDO 3.000 .

.

fMPIOS.!..
. .

'.

"DALILA.
FORMOSA
E PÉRFIDA; ..«

'LEVA
H

ÇÀNSÃO
A' .ESTRELADO. POR
R(VELAR o

.

Hedy, Lamarr SrGREtlo.'
.

V· t M t D� SUAic Dr a ure
FORrA ," \

GeDrg�e_Sanders
.

RElmúLt��
ngala Lanshury .

.

'.
HenryWilcoxoa I!:'� a :a}

NUM FILME DE

VITTORIO DE SlCA
MARIO MONICELLI
ALBERTO SORDI

COLORIDO
SÃO' JOSÉ·

.

"

QUINTA FEIRA
J UM '.CLAsSlca

151lNESciuE�(VE�' ,

/AGlOA-ASM'
.

. ...-_._.�----

.
SAo JOSE
A partir de SABADO
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Sofisticação
simples é o efeito

conseguido
por conhecida
firma britânica
de alta costura

com esta

criação para o

outono-inverno
de 72.

É um tailleur de
lã leve,

com estampado
alegre e

debrum nos bolsos,
gola e em volta do

casaco.

I
I

II
"I

Debaixo

da água
I

Annie
,

ea

•

maIor

,

lelllinina
Modas

.

"Armosa'' é o nome deste
costume bem feminino,
criado pela
costureira britânica
Franka em sua coleção
de outono-inverno.
É de xantungue cor de
pedra. A coleção contém
casacos, ,

costumes, trajes para o

dia e para coquetel e,
naturalmente,
os impressionantes
vestidos de noite

'

que deram fama a Iranka.

A linha "Tutankhamun" adicionou influência egipicia à moda britânica. As jóias são

cópias fiéis das peças originais existentes no túmulo dos faraós.

A jovem Annie, de dois

anos, ria quando a jogavam
com as mãos e os pés
amarrados numa piscina,
em São Francisco da Cali

fórnia. Em seguida, a me

nina deu seu show debaixo
da água.

Em primeiro lugar ela

se livrou das cordas que
lhe amarravam as mãos,
para em seguida tirar as

cordas das pernas. Depois
de um mergulho, que du
rou bem mais de um minu

to, ela reapareceu sorrindo
na tona d'água.

A menina Annie, consi
dera esse tipo de apresen

tações como perfeitamente
naturais, fazendo com o

maior prazer.

Já seis semanas depois
de nascer, ela aprendeu a

nadar. Em seguida, a pro
fessora de natação lhe ensi
nou a técnica respiratória

Marisa ltalnos

Horóscopo ODIar Cardoso'

R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302

�,., 7" ., JI!f.)2 ,.'_ ÂRIES - Dia propício ao co,

-:�":, 'T��,'� mércio de cobre, ferros e me

� tais" de um modo geral. Terá
. I sucesso profissional e social e

, o fluxo é dos melhores às
aventuras e diversões de um

modo geral. Muito bom às via-

gens.

TOURO - Não tome parte em
problemas e discussões de ou

.

tras pessoas. Pense mais em

seu bem estar e nas chances de

sllcesso que deverão surgir nes
ta 3a. feira. Muito bom ao

amor, às viagens e às comuni

cações.
G-EMEOS - Guie-se pela sua

própria experiência e intuição
no que, se refere a negócios e

assuntos de ordem monetária.

O sucesso profissional será evi

dente juntamente com os im

portantes contatos sociais que

pretende realizar.

CÂNCER - Dia em que obte
rá sucesso somente nas coisas

que você tem larga experiên
cia. Quanto aos demais assun

tos, deixe para uma data mais

propícia. Cuide da saúde e evi-
te aciden teso

.
. _.

'LEÃO - Dia em que 'devií�á
cuidar bastante de sua reputa
ção, de sua situação financeira

e seus assuntos profissionais.
Evite, também, acidentes rela

cionados com a energia elétri

ca e com o fogo.
VIRGEM' - A' dedicação e a

perseverança no trabalho, po
derão apresentar, agora os

mais afortunados resultados.

Terá sucesso nas viagens, nas

novas associações e nos negócio:
os entabulados há tempo. Bom
às amizades e ao amor.

LIBRA - Realize os planos já'
traçados, sejam 'quais 'forem as

circunstâncias. Contudo, aja
com prudência sem precipita
ção. Terá o sucesso pretendi
do. Por outro lado, poderá se

elevar no setor social oe profis
sional.

ESCORPIÃO - Dia excelente
ao comércio de materiais béli
cos e elétricos. Todavia ouça

. também OS peritos no assunto.

O trabalho deverá render o es

sencial para deixá-lo feliz e a

pessoa amada irá colaborar

bastante.

SÃGITÁRlO - TaIvez"seja
obrigado a alterar seus planos
nesta 3a. efra. Acima tam

bém, receber notícias negati
vas e ter sua saúde abalada, se
não se cuidar. também, rece
ber notícias negativas e ter

saúde abalada, se não se cui

dar.
CAPRICÓRNIO - Diaem que

poderá melhorar sua populari
dade devido ao forte magnetis
mo pessoal que você exerce

sobre' Os demais. Aproveite.
Terá sucesso profissional, nos
negócios e a harmonia no setor

amoroso.

AQUÂRIO - Dia em que se

encontrará bastante humorado

e com excelente disposição ao

trabalho, aos negócios e. às su

as obrigações sociais, sobretu
do. Ouça as boas idéias 'e os

bons conselhos de experientes.
PEIXES - Antes de iniciar.

qualquer trabalho, procure
conhecê-lo profundamente,
para não ter prejuízos futuros.
Muito bom é o fluxo aos negó
cios relacionados com minas,
construções e madeiras de um

modo geral. Pode amar.

que tornaram os mergu
lhos da menina numa agra
dável brincadeira.

Os repórteres america
nos se lembram de um fa-

.

moso artista da época que
antecedeu a primeira gue- .

rra, que era capai de proe
zas idênticas e já começam
a falar de um novo Houdi
ni bebê.

M,ALHAS FINAS

�BANHO

R. CONS. MAFRA, 47. FONE 4302

R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302

R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302

CAMA

MESA

Os melhores
preços.
-

Use o crediário
-

Aos sábados
atendemos

até às 18 horas,
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



-

o ESTADO II 11 de julho de 1972 Página_ S.

1 - É c0n:tu� a existência de abdomes volumosos, flácidos, nas mulhe
res de meia-Idade. Uma operação pode devolver além da forma mais

'perfeita; a satisfaçãos psíquica e as, vantagens acessórias de um corpo
sem excessos de gordu ra e pele.

MEDICINA·

Agora também é poss ível
fazer em duas horas o teste de gravidez

em casá, graças a um autotest, minúsculo
laboratório de análises constituído de

uma caixa de plexiqlass com uma proveta
de vidro, um conta-gotas e um

tubinho de plástico. Na proveta são
reunidos dois ingredientes: glóbulos

vermelhos, de sangue de ovelha, e soro
de coelho, que contém os anticorpos

da gonadotropina (hormônio
característico presente na urina da mulher

grávida). Minúsculas partículas deste
mesmo hormônio também se fixam na

superffcie dos glóbulos vermelhos.
Quando a urina é introduzida na proveta,

se a mulher estiver grávida o hormônio
presente se ligará com os

anticorpos do soro de coelho, enquanto
que os glóbulos vermelhos se

'depositarão no fundo, formando um

anel bem visível de coloração marrom.

Teste

de

grav�dez
em

casa

/

Plástica abdominal

Acelerador Linear no Brasil,
Foi inaugurada em São

.

Paulo - em junho - a

Clínica de Radioterapia
Geral e de Supervoltagem,
no Hospital Sírio-liba
nês, em São Paulo. A nova
Clínica conta com todas as

formas de radioterapia, em
condições de poder aten

.

der a qualquer indicação,
tanto das afecções malig
nas, como das moléstias
não malignas, passíveis de
tratamento pelas irradia

ções, contando, para isso
com vários tipos de equi
pamentos específicos, sen
do que a peça fundamental
das novas instalações é o

Acelerador Linear Phi1ips
que,

. além de produzir
raios X de supervoltagem,
permite também o uso de
eletrons super-acelerados.

Trata-se da mais moderna

:e potente máquina de ra

dioterapia, única na Amé
rica Latina, considerada,'
pelos principais centros es

pecializados do mundo,
como a mais indicada para
o tratamento do câncer.

Produz energia irradiante
através de ondas eletro

, magnéticas (Raios X) e ele
trons acelerados de até 10
milhões de eletron-volt.

Esta aparelhagem, a mais
atualizada produzida pela
Phi1ips, possibilita o aten-

I .

dimento de pacientes por-
tadores de tumores malig
nos, com absoluta precisão
de técnica, aumentando
consideravelmente .as pos
sibilidades de cura clínica
dos casos passíveis desta

terapêutica. Pode ser utili
zado para tratamento de
tumores profundos, com
reação mínima da pele,
tratamento com arco e em

campos múltiplos, terapia
em câmara hiperbárica, ir-

o

radiação de tumores muito

próximos a tecidos vitais

(possível graças à limitação
dos raios, sem dispersão do
efeito radiante aos órgãos
viz inhos) terapia super
ficial e intermediária em

todas as suas modalida
des.Além disso, pode ser
aplicado em pesquisas,
usando-se alta saída do fei
xe de eletrons.

A· Clínica de Radiote
rapia Geral e de Supervol
tagem é a la. da América
Latina e a 17 a. no mundo
e equipar-se com Acelera
dor Linear Philips tão ele
vado rendimento.A equipé
de médicos especializados'
em radioterapia é compos
ta pelos Drs. Mathias Octa-

.

\ via Roxo Nobre, Alexan
dre de Souza Agostini,
João Luiz Fernandes da
Silva,Clibas Corrêa, Cazuo
Arakawa e Miguel Abrão
Miziara Filho. A equipe de
f ísicos responsáveis pelo
co ntrole dosimétríco do

equipamento é comandada'
pelo Prof. Adelirio José Pe
reira e Eugenio Del Vigna.

: Médicos, físicos, assisten

tes e auxiliares desta Clíni
ca estão dando um passo

\ decisivo para o tratamento
do câncer, conferindo ao

Brasil uma posição de lide

rança na luta contra este
. mal, visto que poucos
equipamentos de igual po
tência estão em funcio
namento nos mais impor
tantes Institutos e Clínicas
de Radioterapia da Ingla
terra, Suécia, Austrália e

Estados Unidos. As instala

ções da nova Clínica con

tam com mais de 1.000
m2 distribuídos em várias
salas.

r

O Acelerador e os

aparelhos de Radioterapia·
profunda estão instalados
em construção subterrâ
nea, dentro dos padrões es

. peciais exigidos para estes

equipamentos, de acôrdo
com as normas interna
ciónais de proteção radio

lógica, do Organismo In
ternacional de Energia
Atômica , sediado em Vie
na.

Somente o concreto

utilizado nas paredes dessa

construção daria para
. construir um prédio de 20

andares, .com a mesma ba
se.

O conjunto conta ainda
com aparelho especial de
ar condicionado que,. além

de regular à temperatura .

do meio ambiente; requi
sito fundamental para o

bom funcionamento dos

aparelhos, devido à delica
deza dos seus componen
tes eletrônicos, estabiliza
também as condições de

pressão e umidade.Com es

ta instalação do Acelera-
.

dor, abrem-se novas pers
pectivas para médicos e

físicós recém-formados
. que pretendam. especiali-

•

zar-se em radioterapia. A

Clínica possibilita estágios.
para os interessados de to-

do o Brasil e do estrangei
ro, garantindo alto nível

doe especialização.

Umasdas primeiras ati
vidades da Phi1ips Mundial,
em 1921, foi a preparação
e posterior fabricação de
tubos de Raios X,' procu-

.

rando aperfeiçoa! os mate
riais até então utilizados.

Em 1925 a Empresa foi a

primeira a lançar no mer

cado um tubo de raios X

de tamanho mais reduzido
e mais fácil manejo. A par
tir daí, foram feitos diver
sos aperfeiçoamentos no

campo de radioterapia.de
senvolvendo e fabricando

aparelhos cada vez mais

aperfeiçoados , passando,
no campo da radioterapia,
pela bomba de cobalto.

Oontudo, os laboratórios
de pesquisa, 'em constante
atividade, chegaram ao de-'
senvolvímento de um apa
relho que visa a ser o mais
indicado para o tratamen

to de turno res malignos : o

acelerador linear. Seu
-

de
senvolvimento teve início
em 1949, nos laboratórios
da Philips inglesa.Quatro
anos mais tarde em colabo-'
ração com o Conselho Mé
dico da Grã-Bretanha, foi
completada a instalação do

primeiro Acelerador li
near.

Em seguida, foram,
instalados vários equipa
mentos, ao mesmo tempo
em que se produziam mo

dificações, visando ofere
cer melhor desempenho,
até se chegar ao atual mo
delo Phi1ips SL 75-10 que
incorpora as mais recentes

conquistas mecânicas, ele
trônica e da energia nu

clear.

Apesar da grande importância que se dá atualmente ao

aspecto físico, é muito grande o número de pessoas que,
com o correr dos anos, relaxam os cuidados com a aparên
cia, seja por alimentação excessiva, seja por atividade defi
ciente.

As mulheres, em particular, pagam um ônus muitogran
de com a gravidez que, além de distender excessivamente os

tecidos, é responsável, frequentemente, por um acúmulo de

gordura que, após o parto, nem sempre é fácil corrigir.
A educação errada das brasileiras, no sentido de consi

derar o casamento como finalidade primeira e úníca da vida, '('

faz com que, uma vez conseguido o objetivo, a boa aparên
cia deixa de ter importância e a comodidade do relaxa
mento físico passe a ser uma constante.

Por outro lado, a falta de incentivo � prática de esporte,
que se observa particularmente entre as mulheres, leva à

flacidez e à hipotenia muscular, o que agrava o problema,
E muito comum, portanto, a existência de abdomes vo

lumosos, flácidos ptosados nas mulheres de meia-idade (35
a 50 anos). Esta deformidade, além de antiestética acarreta

problemas de postura e sobrecarga nos aparelhos respira
tórios e circulatórios,

� ..------=======-------------------------------.......

2 - Numa clínica de um hospital paulista, a Philips instalou
um moderno Acelerador Linear, que possibilitará tratamento
dos casos mais graves de tumores, entre outros usos preciosos.

3 - Agor� a análise da urina da �ulher grávida pode ser feita em casa,

para confirmar o estado qestatório, Um teste fácil e simples para de-

tectar gonadotropina na urina. .

Como fazer a análise:
- Retirar a tampa da caixa de plexiglass que contem a

proveta e tirar a tampa. desta. Recolocar a .proveta na

caixa sem perder a tampa.
i

- Derramar Um pouco de urina na tampa da caixa e

retirar um pouco com o conta-gotas até enchê-lo.
- Fazer 'uma experiência com o conta-gotas para poder
controlar o número exato de gotas.
- Deixar cair três gotas de urina (apenas três) na prove-
ta.

. �

_ Espremer o líquido do tubinho de plástico na proveta.
- Retirar a proveta da caixa, recolocar a tampa e agitá-la
lentamente por 10 segundos.

-.�ecolocar a proveta na caixa e apoiar esta numa super
ficie bem plana, longe de vibrações e da luz direta do sol.
Deixar imóvel por duas horas. Sem mexer na caixa, olhar
o fundo da proveta no espelhinho oblíquo ali colocado.
Uma cor difusa, marrom-claro, indica resultado negativo.
Um anel regular marrom-escuro indica resultado positi
vo, a gravidez.

DURANTE A CRAVIDEZ
'Aconselhamos sempre ãs mulheres grávidas que, além de

exercício físico adequado, façam a profilaxia das deformi
dades abdominais mediante massagens diárias com cremes

nutritivos e o uso de cintas que, sem apertar excessiva
mente, sustentam os tecidos e contrabalaçam o efeito da
distensão ocasionada pelo crescimento do ventre.

Há no entanto, conforme tenho frisado sempre, um com-

· ponente individual que faz com que algumas mulheres se

mantenham inalteradas após gravidezes sucessivas, enquanto
outras já no primeiro filho, mesmo tratadas adequada
mente, sofrem um processo de deterioração física que

·

engloba não só deformidades mamárias e abdominais como
também distúrbios psíquicos condicionados ao hovo estado.
Há quase um fatalismo nas mulheres brasileiras quando
dizem: "Minha barriga é enorme, minhas mamas são caídas
e tenho as pernas cheias de varizes. Mas, também já tive três
filhos". A maternidade não inclui a feminilidade, pelo
contrário, deve realçá-la e a mulher pelo fato de sermãe não
tem o direito de ser menos atraente .do que aquela que não
tem filhos. '.

Os cuidados com o corpo não constituem vaidade. As

pessoas de músculos ágeis e tegumentos sadios são menos

frequentemente sede de doenças que as gordas e flácidas.
Abdomes dilatados e caídos repercutem sobre todo o orga
nismo. A prisão de ventre é frequente porque a musculatura
da parede abdominal distendida não contém satisfatoria
mente as vísceras e o intestino funciona mal. A coluna ver
tebral sofre, pois o abdome puxa o indivíduo para a frente
e, na manutenção do equilíbrio, a musculatura dorsal é soli
citada em excesso. Finalmente, os aparelhos circulatório e

respiratório também são sobrecarregados: experimentem
amarrar na cintura um peso de 3 a 4Kg e executar as tarefas
normais do dia. Em pouco tempo o coração estará batendo
mais depressa e a respiração será ofegante.

São supérfluas, portanto, as explicações sobre a necessi
dade e a conveniência da plástica de abdome. Há no entanto
ainda um certo grupo de pessoas que relutam em se subme
ter

â

cirurgia porquanto, não sendo de necessidade impe-
riosa, nunca acham tempo para ela.

.

I
I

'1

ASSOCIANDO AS INTERVENÇÕES
Acontece que na faixa de idade em que mais frequen

temente as mulheres necessitam de uma plástica de abdome
também ocorre o maior número de intervenções cirúrgicas
intra-abdominais para a correção de patologias as mais varia-

.

das. Por este motivo temos associado a abdominoplastia a

algumas destas cirurgias com resultados muito satisfatórios.
Nos Casos de lesões da parede abdominal (hérnias, even- .

trações) consideramos a associação imperiosa, uma vez que
a persistência de. flacidez e adiposidade, solicitando uma
parede abdominal enfraquecida, favorece muito a recidiva
do processo: Nas eventrações em particular, onde o abdome
está geralmente destorcido e cortado por cicatrizes (na
maioria das vezes abaixo do umbigo), os resultados são

especialmente brilhantes, com desaparecimento da patolo-
· gia em si, da deformidade e das cicatrizes.

A todas as cirurgias ginecológicas e às cirurgias das vias
urinárias que interessam os órgãos situados na cavidade

pélvica, também é possível associar a plástica de abdome e .

mesmo em algumas cirurgias das vias biliares e do quadrante
superior do abdome, já temos feito esta associação; .

Para os pacientes os resultados são extramamente satisfa
tórios porquanto além de curarem o distúrbio interno que
apresentavam, melhoram seu aspecto em um só tempo.

A cicatriz resultante será a da plástica de abdome, isto é,'
situada bem baixa, .em posição que pode ser facilmente
dissimulada pelas vestes mais sumárias.

.

.

O período de hospitalização é o mesmo (três a quatro
dias) o que, para as pessoas muito ocupadas é uma vanta

gem acessória e para as relutantes por problemas psíquicos,
uma justificativa mais do que satisfatória .

. DRA. TALIrA FRANCO

Cirurgiã plástica

J
. F.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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BANGLA-

·DESII,

II .....
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OS,

IIII MISERAVEIS
AS CON"rRADIÇÕES' ano passado a Sra. Gandhi

D A P R I M E I R A - determinou a mobilização
MINISTRA de 700000 reservistas e a

I'

concentração de 28 divi
sões nas fronteiras com o

Paquistão.

Em Bonn a Sra. Gandh.i
não se cansou de elogiar
Wil1y Brandt porque ele
havia abandonado a tese

da solução de seus proble
mas nacionais pela víolên

cia, e estava negociando
pacificamente. Em Nova
Delhi - de volta - ela de

clarou, quase que buscan
do justificar-se: "Existem
coisas piores que a guer-
ra".

,

Tais declarações contra
ditórias deixaram muitos

eles procuram tomar os trens indus. Conseguiram escapar
(

,

às mãos assassinas dos
soldados do Paquistão Ocidental.

,

Entretanto a fome é uma ameaça de morte.

sobreviveu aos

sacrifícios da fuga.
E embora em

segurança
está marcada pela
fome e aguardando
a morte num

hospital de Bangon.

Os campos de refugiados
superlotaram.

A maioria dos fugitivos
de Bengala Oriental

já veio à India
subnutridos e famintos.

E mesmo antes da
Guerra eles concorriam

para o macabro
titulo dr:

"povo mais pobre do mundo"
com boas chances de

"vitória ".

observadores perplexos.
O desespero incrível

dos 1 O milhões de paquis
taneses orientais refugia
dos na Índia, contribuiu

para estimular os hin�.s_

à
luta.

.

Quando' esteve na Ale

manha Indira Gandh.i tam

bém afirmou: "Para a

Índia estão em jogo' o de

senvolvimento econômico

e a segurança nacional. Os

fugitivos têm que retornar.

Entretanto eles somente

voltarão a seu país depois
da retirada dos soldados

do Paquistão Oriental".

Obviamente as tropas não

se retirariam voluntária

mente.

A Índia há muito tem..

po tentava desvencilhar- se
d a desagradável situação
de estar cercada pelo Pa

quistão .: Em 1965 houve
outra guerra entre os dois

, .. países sem, vencidos. nem
vencedores.

como a Alemenha Ociden

tal - 50 milhões de mar

cos - pode-se ter uma

idéi da situação:' o di-.

nheiro alemão foi suficien-
te J?:�r,�� alimentar, o,s 1��ili- .,
\.9s,p,õr 3. dias ..

Os campos de refugia
dos na índia estiveram su

perlotados enquanto os pa

quistaneses orientais ocu

pavam o país.

A maioria dos refugia
dos já veio subnutricÍ� do

Paquistão. Já antes dguerra
interna eles faziam parte
dos povos mais pobres do
mundo. Subnutridas estão

mais de 90% do milhão e

meio de crianças que inte

gram o grupo de refugia-

Em 1962, o então

primeiro-ministro hindú,
Nehru, aconselhava a sua

filha Indira Gandhi: "Às
vezes, é melhor 'resolver os

problemas pela violência
.

que ceder".

.Ern Bonn, Alemanha
Ociden tal, a primeira
ministra Indira Gandhi elo

giou a política de paz da

quele país dizendo: "Eu

cumprimento o chanceler

(Brandt) pelas suas corajo
sas atitudes no sentido de
diminuir a tensão interna-

I i, ciO::" :-ndia, em fm, do

Depois de caminharem muitos dias, os bengalis da foto
conseguiram transpor

a divisa com a India. Cheios de esperança

OS REFUGIADOS

Os ap rox imadamente
10 milhões de paquistane
ses que antes da guerra fu

giram para a Índia, estão

apenas vegetando. A pró
pria Índia, paupérrima,
não tem condições de ali
men tar toda esta gente.
Até princípios de 1972 fo
ram necessários .para a ali

mentação, 700 milhões de
dólares. Entre as contibui

ções de países estrangeiros,

Subnutridas,
como este menino de seis

anos, estão mais
de 90% das

crianças que
integram o grupo

,

de. refugiados.
Preocupação

adicional:
nos últimos seis

meses nasceram mais
100 mil

crianças entre
os refugiados.

dos e como se isto não bas

tasse: nascerl!ffi nos últi

mos seis meses, aproxima
damente mais de 100 000

crianças nos campos de re-

fugiados, ,',
, ,! .;.' í ,/

, Com a),guerra, milhões
de pessoas que consegui
ram escapar com vida à

perseguição e � fuga, mor
reram de fome, epidemias
'e por causa da suspensão
dos auxílios durante a

guerra.

mou alguns dias antes de

iniciar
.

a guerra, em 71:

"Este problema não é so

mente na Índia, mas de to

da a humanidade. O mun

do inteiro terá que achar, a
solução". Entretanto o

mundo não deu resposta,
seriam precisos 700 mi

lhões de dólares paraman

ter vivos os quase 10 mi

lhões de refugiados at�
março de 72,' em· dezem
bro de 71, todas as organi
zações de ajuda mundial

inclusive a ONU, haviam

conseguido ajudar com

200 milhões de dólares.

Seres humanos em bus

ca de um lugar para morrer
em paz, a fome matando

como se vivessem num de-

UM PR9BLEMA
MUNDIAL

Madre Teresa, de Calou
tá, que em 1970 foi agra
ciada com o prêmio João

. XXIII, por serviços presta
dos à humanidade, afir-

Uma menina morre

ante os olhos da mãe,
ninguém pode
ajudá-la.
Elaéumadas

integrantes do grupo
de milhões de

fugitivos
do Paquistão
que vegetam na região
de Calcutá,
na India.
A própria India,
piiüpérrim� _

não tem condições de

alimentar essa gente:
até princtpios de

1972 foram
necessários

para tanto,
700 milhões de dólafés.
O único caminho,
a única saida
encontrada pela
India, foi a guerra.
Guerra contra
o Paquistão.

serto. Mas os bengalis vi

vem num inundo de incoe

rências, 'populoso, rico e

triste.
'

A miséria em que nas

ceu Bengla-Desh é crônica,
a miséria em que vivem é

terrível. O mundo sabe dis

SO, vê _

as cores nas revistas

internacionais os cadáve

res, mas..prostra-se numa

apatia cúmplice, acomoda

-se na cegueira participan
te.

A
.

morte consome seres

humanos roídos pela' fo
me, pelas doenças, pela
subnutrição... "Que Deus

tenha compaixão das al

mas dos que se abstêm,
dos que se acomodam, dos

que se calam".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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'Fischer permitirá sua estréia no jogo de 'domingo.
O programa de treinamento já está pronto e o time

.

. que enfrentará o Flamengo escalado: Wendel, Luis.
Cláudio, Brito, Scala e Rildo, Nei e Dorinho; Zequinha,
Roberto, Jairzinho e Fischer.

__: Não preciso fazer mistérios - disse o treinador Tim
- mesmo porque não será difícil a qualquer um, saber o
quadro que jogará. É o mesmo -dos amistosos, com o

reforço de Brito, Jairzinho e Fischer.
Tim reconheceu que Fischer não se apresentou bem

Rio - AJB) - O ponta de lança Fischer chega ao Rio nos jogos da seleção argentina, mas disse que aquele não

amanhã, para se incorporar definitivamente ao plantel do era o seu jogo.
Botafogo. Ele já está escalado pelo técnico Tim para - Se Fischer jogasse aquilo que vocês viram, claro que

jogar domingo, na ponta esquerda, contra o Flamengo. eu não recomendaria sua contratação. O que aconteceu

Alguns jogadores estiveram ontem à tarde no clube e foi que ele não estava a vontade: tinha problemas com o

fIzeram um ligeiro treino individual, más a apresentação técnico. Mas ele é bom, eu garanto.
ofIcial será hoje, quando haverá uma revisão médica e Com relação aos novos .contratados .,.' Dorínho,
individual. Edmilson e Ademir - Tim comentou que todos são bons

Fischer chegará ao Rio com qs documentos que > jogadores, principalmente Dorinho". Ela sabe distribuir

. faltam para legalizar sua situação na CBD, o que
..

o jogo, o que estava faltando ao nosso time".

•

para Jogar

contra o Mengo

Xadrez
.J' Blumenau: Brasileiro
Feminimo sexta-feira

Cinco Estados confirmaram presença no Campeonato
Brasileiro Feminino do Xadrez, que inicia na próxima
sexta-feira em Blumenau. Santa Catarina tomará parte pela

. primeira vez, estando representado por Escolástica .Soares,
de Florianópolis. A campeã brasileira de 1970, Ivone

Moisés, juntamente com Otília Groman � Dayse Vasquez
,estará representando o Estado de São Paulo. Guanabara

enviará para as disputas deste ano a atual campeã carioca

Norma
-

Snitkowski, que levantou o título de campeã
. brasileira em 1967. Norma virá acompanhada de Sônia

Paredes e Eunice Aquino; que foram suas. adversárias no

campeonato carioca. Do Paraná virão Regina Fontanelle e

Tereza Romanowisky. O Estado da Bahia será o mais forte

representante 'neste campeonato. Ruth Cardoso, a Mestre

Internacional de Xadrez, penta-campeã �rasileira e

bi-campeã sul-americana, chega na próxima quinta-feira a

Blumenau. As demais participantes do campeonato deverão

também chegar na quinta para o início das disputas
programado para o dia seguinte.

RESULTADOSDE ONTEM

A 8a. rodada do Campeonato Brasileiro Masculino de
Xadrez que também se realiza em Blumenau, foi levada à
efeito ontem à tarde, apresentando os seguintes resultados:
No 640.' jogo Antônio Rocha (SP) venceu Marco Asfora

(PE), enquanto na 650. o representante amazonense Alex

''y- Gonçalves perdeu para- Miguel Russowsky de Santa

Catarina. A 66a. partida, entre Minas Gerais e Rio Grande
do Sul foi adiada. O gaúcho Francisco Trois venceu o

paulista Herman Claudius na 67a. partida; Luciano Belém
da Guanabara empatou na 680. jogo com Rodolfo Araújo
de Pernambuco; o mesmo resultado obteve a partida 700.
entre Peter Toth da Guanabara e Adaucto Nóbrega de Santa
Catarina. A última partida desta rodada entre Vitório
Chemin do Paraná e Helder Câmara de São Paulo terminou
com a vitória do paulista. Também foram adiadas a 69a.

partida, em que deveriam se defrontar os Estados de
Pernambuco e Bahia, e a 71a., entre Rio Grande do Norte e

Ceará.

Fischer e Spassky
vão ao tabuleiro

Reykjavic (AP) -:- Bobby. Fischer não está gostando,
nem do lugar, nem do dinheiro e nem viver com. os
chineses. Criou obstáculos com a iluminação, com o

tabuleiro de xadrez e com a mesa de jogo. Pediu proteção
policial e suco de laranjas; Exigiu um auto esporte alemão,
com câmbio automático.

Conseguiu quase tudo o que queria e hoje, às 17 horas,
sairá de seu esconderijo para enfrentar ao soviético Boris

Spassky, pelo título mundial de xadrez, num total de 24

partidas que deverão- durar dois meses.

Fischer, norte-americano de 29 anos, põe em jogo a

possibilidade de ficar rico e conseguir com que o povo de
seu país pelo jogo ao qual dedicou toda a sua inteligência.

Para Spassky, com 35 anos, como para seus parceiros,
está em jogo o prestígio nacional soviético. Desde 1948 eles

dominam o xadrez de maneira absoluta e, antes de Fischer,
nenhum outro que não fosse russo, tinha chegado à etapa
fínal.

MUITO DINHEIRO
A quantia que está em jogo a partir de hoje, não se

equipara a nenhuma das anteriores na históriá do xadrez.

Há nove anos, Tigran Petrossian recebeu um total de 2 mil

e 500 dólares para ganhar o título que estava em poder do
seu compatriota Mijail Botvinik. A bolsa oferecida agora é

de uns 300 mil dólares. O ganhador receberá cinco oitavos

dos 125 mil dólares oferecidos pela Federação Islandesa de

Xadrez, ou seja, 78 mil dólares.

Além disso, existe a importância de 50 mil libras
esterlinas oferecidas pelo banqueiro inglês James Slater, ao
norte-americano Fischer, para que ele não continuasse

alegando a escassez de dinheiro. Divididos na mesma base
da bolsa oficial, representarão uns 75 mil dólares para o

vencedor.

Deve-se somar a todo esse dinheiro, a parcela que cabe
aos jogadores, oriunda da venda de direitos pata cinema e

televisão.

Comentário

Precisamos melhorar
O Brasil ganhou aMini Copa, mas caso

não melhore, poderá enfrentar sérios pro
blemas nas próximas partidas.

Tal como se esperava, antes dó início
da Taça Independencia, o êxito não acres

centarià nada ao prestígio do futebol bra
sileiro, porque a vitória seria considerada
natural. Uma derrota, no entanto, arra

nharia sua reputação.
.

O Brasil jogou quatro partidas naMini
Copa e, surpreendentemente, nas duas úl
timas tiveram uma atuação muito pobre.
: A maioria de seus jogadores-chave não
ttveram desempenhos. convincentes. Ger-
son, Rivelino e Clodoaldo - o excelente
centra médio que jogou no México -

estavamIora de forma. Até mesmo Jairzi
nho, que decidiu as duas últimas partidas,
não impressionou desta vez.

A vitória do Brasil contra Portugal não
demonstrou uma superioridade absoluta.
A seleção brasileira esteve lenta e carente
do futebol que a levou ao tri-campeonato
,mUndial no México. O time de Portugal,
igual aos demais tines europeus que se

apresentaram na Mini Copa, demonstrou'
sensível melhora.
..

Os portugueses utilizaram o sistema
4�3-3, semelhante ao dos brasileiros e

lutaram em condições iguais, mas lhes fal
tou Um pouco de sorte. O gol no último
minuto não deu tempo para recuperação.

Zaga/o, após o jogo, não se mostrava
alegre nem muito confiante. Ainda que o

Brasil tenha completado sua 34a, partida
tnvicto, provavelmente ele deve ter anota
do tudo o que precisa ser mudado para
que a seleção possa conseguir exito na

gi_ra do próximo ano, em gramados da
Africa e Europa, Como preparativo para o

Mundial de 74.

De modo geral, a Mini Copa foi um
fracasso. Os torcedores não se mostraram

interessados em cooperar, assustados com
o alto preço dos ingressos.

Domingo, por exemplo, menos de cem

mil torcedores pagaram suas entradas para
assistirem a decisão no Maracanã. Em cir

cunstancias normais, caberiam ainda, mais
70mil pessoas no estádio.

Sérgio Leitão

, ,

vem ai Aparício

.

)

DaUro Menezes

Oto iá foi.
Grêmio procura

, , .

outro tecnlCo
Porto Alegre (AJB) -

Os últimos insucessos do

Grêmio e as manifestações
de descontentamento da

torcida lévaram o treina

dor Oto Glória a apresen
tar o seu pedido de demis

são, que foi aceito de ime

diato pela diretoria do Clu
be.

ra o Novo Hamburgo. On
tem, antes de iniciar o trei

no, o treinador entregou à
diretoria o pedido e, logo
depois de concluí-lo, foi
chamado e informado que
a demissão seriaaceita.
'Para o seu lugar surgiu

o nome de Daltro Mene

zes, ex-técnico do Interna
cional. Aparício Viana Sil
va, que recentemente trei
nou a seleção gaúcha, tam
bém está sendo' cogitado.

Oto tomou esta atitude,
depois da derrotã do Grê

mio no útitmo ·s·�bado, pa-:

gou ao estádio, às
l'Sh3Ominutos, fardou-se e

subiu para a sala da dire

ção, antes de iniciar o trei
no. Explicou seus-motivos

para Oli Fachim, vice

presidente, Sadi Suarez, di
retor de futebol, Ari Del
gado e Caio Luce, asse

ssores. Eles -também resol
veram agir de acordo com

.

as manifestações da torci
da e concordaram com a

Há muito que. os tor
cedores do Grêmio estão
descontentes com o traba
lho de Oto Glória, mas à

derrota para o Novo Ham

burgo apressou sua demis
são: Depois da partida, os

.

torcedores apedrejaram o
- ,

ônibus do Grêmio, tentan-
do atingir o t�einador e gri
taram em coro: "Oto vá
embora. .. "

Oto resolveu aceitar a'

sugestão. Ontem ele che- saída do treinador.
.

r'---��--�----------------------------�------�----------�------�---------------

. .
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ESTALEIROS BRUNO LTDA,'

RECREIO PESCA
. SOB ENCOMENDA

. ,

RUA AUBE, 772-JOINVILLE

AVISO AOS ACIONISTAS
-,

EMISSAO DE AÇOES AO PORTADOR
A SSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

CONVOCAÇÃO
São convocados os senhores acionistas para uma Assembléia Geral'

Extraordinária, a realizar-se no' próximo dia 31 de julho de 1972, às 10
horas, na sede social, sita a Praça XV de Novembro, no. 1, para
deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
10.) - Aumento do capital social de Cr$ 30.000.000,00 para Cr$

42.000.000,00, mediante incorporação- de-reservas- e. a consequente
destribi ição sob a forma de bonificação- de ações representativas do:
valor do aumento.

.. .

20.) - Reforma estatutária (artigo '!iõ:) relativa 'ao 'aumento do
"

capital. _',
.� 'I:,;

30.) - Outros assuntos de interesse da Sociedade.
.

Florianópolis, (SC), 28 de junho de 1972.
Lauro Luiz' Linhares » ,"'

Presidente

ANÂLISE
Se Portugal tivesse contado com dois

ponteiros mais positivos, certamente o re-
.

'sultado do jogo seria outro.
A defesa brasileira não chegou a ser

testada efetivamente na Mini Copa, por
que a maioria dos ataques adversários ca

receram de força:
. O goleiro Leão teve um bom trabalho

como substituto do titular Félix. Os late
rais Zé Maria e Marco Antonio estiveram
bem, 9Brito jogou discre.tª-rrl_�nte, . en_:: .

"quanto que Vantuir, atuou um pouco ner

voso e sem classe para figurar numa sele-

ção do Brasil.
Em conjunto, a defesa brasileira, ain(f(z

que não tenha tomado gol, se mostrou
vulnerável. Saiu�se bem unicamente pela
falta de pressão dos ataques adversários.

O torneio serviu, isto sim, para.mostrar

que, enquan to a futebol europeu apresen
ta melhoras, ? da América do Sul esta

gnou. Um ex, 'tplo claro foi oferecido pe
la Argentina Uruguai, com atuações
quase ridículas.. Vo Brasil se notou como

nunca, a ausencia de Pelé.

·0 ESTAl)O

ANUNCIE

FONES: I ::::

qAGUARDEM!

i

I _

IVAI SER SENSACIONAl

ce.r-
Caixa,Econômica Federal

SUPEtl'fINTIl!NOaNCIA Cl'� 1..OT!!lRIAS

•

TESTE 95

./
Resultado provisório. do Concurso-teste no. 95, apurado em

10/07/72.
Total I íquido a ratear Cr$ 15 268 196,88 .

. 62 apostas ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada uma

Cr$ 246261.24.
Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:
Alagoas , _

'

__ . _ . _ '. __ O
Brasília _ 1
Bahia _ . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1

Espírito Santo .'.' O
Estado do Rio _ 3
Goiás , .. , _ O
MatoGrosso O
Minas Gerais , 4

Paraíba _ , O

Paraná , , ,.......................... 5'
Pernambuco - , _ . . .. O
Rio Grande do' Norte _ - -

: O
Rio Grande do Sul _ .. _ : O
Guanabara "":. , , 6
Santa Catari na - . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. O
São Paulo _ '. � 42

Sergipe , O
De acordo com o artigo 1.7 da Norma Geral dos Concursos de

Proqnóstlcos Esportivos, haverá um prazo de recu rso de 10
dias a contar do dia 11/07/72.
As r ecl am aç õe s devem ser formalizadas mediante' o

preenchimento de formulário próprio, nos locais' abaixo
indicados, até o dia 20/07/72.
Não serão aceitas reclamações por vi a postal.
Bahia/Sergipe: Rua Lima e Silva, 359 - Salvador:
Brasília/Goiás: Av. W3 - q 512 - lojas 2/B e 3/E! - Distrito
Federal;
Espírito Santo: Av. Jerônimo Monteiro, 142 - Vitória;
Estado do Rio: Av. Ernani do Amaral Peixoto, 335 - Niterói;
Mato Grosso: Rua Barão de Melgaço, 732 - Cuiabá;

.

Mato Grosso: Av. Afonso Pena, 142 - Campo Grande;
Minas Gerais: 'Rua Araguari, 489 - Belo Horizonte;
Paraná: Rua 15 de Novembro, 2868 - Curitiba;
Alagoas/Paraíba/Pernambuco/Rio Grande do Norte: Rua

Marques do Amor'm, 54!) -

. eci 'e; --1I!n

Rio Gronoe di) Sul Rua Comendador Ma'10el Pereira. 35
Porto Alegre;
Guanabora. Rua RiachlJelo, Lt)' - Riu dE: , :1 , l

Santa Catarina Rup " �"""pnils:
São Paulo: Av. R �

IAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A delegação catarinense
está embarcando

paraMaceió, onde irá

participar dos Jogos
Estudantis Brasileiros,
em sete modalidades.

No valei estaremos com

o masculino e feminino

N 6r'IJndía" .:;

,

Are"

Recomeçam, sem perda de tempo, os campeonatos
regionais, depois de uma temporada da Seleção em que

,

os estádios se encheram, os jogadores beliscaram bons

"bichos", a CBD se fortaleceu. Agora, a vez é do clube,
essa força maior do futebol profissional que se enfraque
ce a olhos vistos, justamente por permitir que, em nível

de Seleção, o Brasil seja tão forte.
Outro dia, uma pessoa lúcida me dizia, a respeito da

atividade cada vez mais frequente da Seleção:
� Não é brincadeira, não. O Vasco da Gama paga o

diabo por Tostão e, ainda não. começou a liquidar os

papagaios bancários, vem a CBD, tira o Tostão, fica corn

ele dois meses e o Vasco, se quiser, que vá jogar no
Piauí. "

É duro, sim.

*****

AS LlCÕESDA MINI-COPA

Os clubes e a Adeg podem perfeitamente oficializar
no Campeonato Carioca algumas medidas que a CBD

adotou na Taça Independência, disciplinando o funcio
namento do Maracanã, em relação a caronas, por exem
plo, a estacionamento nos pátios internos do Estádio e

em relação ao atraso de jogo. O esvaziamento do campo

através de um acordo.' de cavalheiros com os repórteres
de rádio há contribuir também para maior normalidade

do espetáculo.
E uma coisa que o novo Presidente da Adeg não pode

.descuidar: a limitação de jogos na temporada como me

dida essencial à manutenção da grama no estado excelen:

te em que se encontra. Aquelas preliminares do dr. Octa- ,

via Pinto, sobretudo em dia de chuva, são um crime

contra o campo e, consequentemente, contra o padrão
do espetáculo principal.

* * * *.*

O time do Flamengo deverá perder de vez o jogador
Zanata: há uma corrente de prestígio que defende a ven

da do passe do médio, de preferência incluindo-o numa

transação que dê ao Clube Rubronegro uma grande atra

ção do nível de Paulo César. O próprio treinador Zagalo,
segundo gente do alto comando, já teria dado o sinal

.

verde (que faltava) para a Diretoria vender o passe de

Zanata.
O mesmo grupo que cuidou da compra de Paulo César

e agora estimula a venda de Zanata está de olho grande
em dois nomes: Dirceu Lopes e Rivelino. Mesmo saben

do que o Corintians quer um milhão de dólares, e que o
.

Cruzeiro não quer conversa, o Flamengo vai tentar um

dos dois.
'

*****

BOLAS DEPRIMEIRA - Garrincha é um passarinho,
. sempre foi: de nome e de coração. Nunca o vi chorando

mágoas. Uma coisa, porém, dói-lhe até hoje: é o Brasil
.

não ter feito um jogo-despedida para ele. Encontrei-o,
outro dia, na Avenida Copacabana e, nu,!! papo de cinco

minutos, senti que Garrincha guarda enorme tristeza des

sa indiferença de todos nós. / / / / / Uma leitora gaúcha
escreve-me furiosa porque, brincando, falei que a CBD.
considera o Beira-Rio campo hostil. A carta da moça
veio escrita à ponta de punhal. Deus me livre. / / / / /
Vamos aguardar o campeonato perfeito. Mas, o quemos
trou o argentino Fischer, na-Taça Independência, é mui
to pouco para compor o futebol de um crack que custou

ao Botafogo quase um milhão de cruzeiros. Já não falo
dos aspectos táticos e políticos que me intrigaram de

saída. Falo, agora, do valor técnico de Fischer. / / / / /
Uma foto da revista frdncêsa "Miroir de Foot-ball" traz a

seguinte legenda sob a figura de Gerson em ação: "A
cabeça, sim. Mas, e as pernas?

" / / / / / A FIFA já ofi
cializou três jogos internacionais, este ano: um amistoso

de despedida de Bobby Charlton (Seleção Inglêsa X Sele

ção do Mundo, em Londres); Seleção da Grã-Bretanha X

Seleção da Europa (para comemorar a entrada da Ingla
terra noMercado Comum Europeu) e Europa X América

do Sul, na Suíça, em nome da Sociedade Pestalozzi. O
Brasil não dará jogadores para a Seleção Sul-Americana.

A CBD, reconhecendo que já sangrou demais os clubes,
pulou fora.

Armando '''�ogu�lra

MADEIRAS E MATERIAIS DE CONSTRUÇAO

�J;i�':I. :!!I::�
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Rosana
MagaZine

'IGOS PARA CAl! ·LHEi OS
Rua felip(� Schmidt, 21 a Subsolo
Flrr"
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agora quer
O título

figueira

O major Ortiga agora quer ganhar também o título do

returno

Tupã' vai ·mais
cedo ao México

O Próspera não se classificou para as finais, embora tives

se tentado, desordenadamente mudar um placar adverso
contra o Figueirense. Tupãzinho foi uma das grandes figuras
desse jogo, que poderá ter sido o último em gramados cata- .

rinenses ou brasileiros. Apesar de possuir contrato com o

clube até janeiro, atleta e dirigentes deverão rescindi-lo para _

que Tupãzinho possa atender convite para atuar no

Monterey da cidade mexicana do mesmo nome. Ao mesmo

tempo que dispensa o jogador que muito projetou o clube,
a direção do Próspera faz seu reconhecimento a quem
muito ajudou a equipe na campanha de seu soerguimento. É
sabido que a equipe necessita de um jogador da experiência
de Tupã para orientá-la e levá-la às vitórias. Também

precisam de Tupã os jogadores, especialmente Lambari com

quem faz excelentes tabelinhas .até a pequena área
adversária. Mas, Tupã é profissional e seu fu tebol pode ser

melhor pago no México para onde seguirá a fim de ultimar
detalhes de sua transferência.

Tupãzinho declarou que pretende viajar em janeiro,' já
. que a Direção de Futebol do Próspera nada fará para

wendê-Io, mesmo se quiser ir antes. Para o diretor de
futebol Milton Vieira a liberação do jogador antes de
terminar seu contrato é uma homenagem a Tupãzinho, que
foi um dos responsáveis pela regular campanha nesse

certame. Para os cronistas e até para os torcedores

adversários, trata-se de uma medida de economia, já que o

clube não pode ficar com uma folha de pagamento elevada
sem estar classificados para as finais.

De qualquer forma Tupã anunciou que irá em janeiro
para conversar cOIJl os dirigentes do Monterey, quando
examinará a proposta dos mexicanos. Aos 32 anos ele acha

que ainda pode jogar o mesmo futebol de hoje durante mais

dois ou três anos, quando acredita que começará a decair. O

jogador já está de posse de uma passagem para Monterey,
que lhe foi enviada pelo goleiro Valdir, do Palmeiras. Os
contratos primários estão sendo feitos através do

empresário Samuel Ratinoff e sua dispensa oficial Ido
Próspera poderá acontecer na próxima segunda-feira, pois o

Próspera cumpre seu ultimo compromisso domingo contra

o Paisandu, em Brusque.

AGUARDEM!
.

'.
.

VAI SER.SENSACIONAL

"A classificação garanti
da para o quadrangular fi
nal por antecipação, re

compensou todo nosso tra

balho e esperamos coroa

mento total, com a con

quista do título estadual".

Assim se manifestou o pre
sid ente

.

do Figueirense,
Major Ortiga, na tarde de

ontem, após o excelente
resultado conseguido em

Criciúma.

Mais adiante, afirma o

presidente: "O Figueirense
.

de hoje, é um time amadu
recido. Já sabe virar um re

sultado adverso e acostu

mou-se a vencer, o que é

muito importante. Esta

mos trazendo para os está

dios de futebol, torcedores
afastados a mais de dez

anos eisto para nós é mo

tivo de orgulho e satisfa

ção. Estamos mostrando a

eles o "fino" do futebol'
, .

c
catarinense" .

NEM COM JUIZ
Para o major Ortiga, ti�

BRASILEIRO DE VaLEI

Fortaleza - A seleção
catarinense feminina juve
nil, que participa do Cam

peonato Brasileiro, em

Fortaleza, perdeu as duas

primeiras partidas, ambas

por 3 a 0, para Pernambu
co e Alagoas.
FAC CANCELA

Florianopolis - O presi
dente da Federação Atléti-

me bom, não tem juiz nem

patriotada de bandeiri

nhas,' em qualquer campo,
a superioridade técnica

prevalece. O Figueirense
vai solicitar a Federação
para que os auxiliares de

árbitro, sejam neutros,
pois muitas vezes, o patrio
tismo exagerado de certos

bandeiras, complica em de
masia certos resultados.

TUDO DE NOVO
"Vamos começar tudo

de novo, da estaca zero. O

que foi feito até agora ter-

minou.
As finais, devem

dar 6 jogos espetaculares e

temos certeza que propor
cionaremos alegrias a nossa

"fiel" torcida, que nos

. acompanha em todos os

jogos", comentou o presi
dente.

Continua o presidente
alvinegro: "Seria o mâxí
mo vencermos o Avaf na
decisão final

'

do quadran
gular e trazer para a capital
a hegemonia do futebol ca-

Florianópolis - Os componentes
das equipes estudantis femininas e

masculinas, que representarão Santa
Catarina nos IV Jogos Estudantis Bra
sileiros, que se realizarão em Maceió,
de 15 a 26 deste mês, viajarão amanhã
e depois, rumo a Alagoas.

Os atletas das equipes masculinas
deverão se reunir hoje, em Florianópo
lis, no período da tarde, onde pernoi
tarão no Centro Regional de Orienta

ção Pedagógica. A saída para o Aero

porto Hercílio Luz será às 7 horas de
amanhã.

As moças devem estar em Florianó

polis até amanhã, com pernoite no

mesmo local da delegação masculina e

saída para o Aeroporto às 7 horas de
quinta-feira.

Seguirão para Alagoas, Maceió, es

tes atletas: Natação feminina - Liliane
Tereza da Silva, Marit Zadrozni, Liane
Kotke, Melânia Boehme da Silva, An
gélica Frank, Eliante Thomsem, Marise
Germer, Helenita Menezes, Eliane Me

nezes, e Marla Barbosa. Natação mas

culino - Vinício Olinger Filho, Hermí
nio Menezes, Nelson Luiz da Costa,
Hans Ulrich Frank, Carlos Henrique da

tarinense, afastado a 13
anos e distante do Figuei-:
rense a 35 anos".

CONTRATAÇÕES
"Mesmo que o presi

dente' Giuliare, traga da
Guanabara autorização por
escrito para as contrata

ções de novos jogadores, o
Figueirense não contratará
mais ninguém, pois não te

ria condições de entrar no

time nesta fase em que
atravessamos". Esclareceu
o presidente.

Sobre o Avaí, o rival
mais sério, Ortiga explicou.
quando eles estavam no

auge de sua forma técnica,
foram campeões do turno.

O Figueirense estava· ar

mando seu.time. Hoje esta
mos com .o melhor time do
estado e disputaremos o

título do returno no pró
xmo domingo e, o Avaí,
surpreende caindo de pro
dução. A diferença entre

ambos, é apenas que, o Fi

gueirense tende a melhorar .

ca Catarinense, Carlos

Brognolli, enviou expe
diente à CBD, cancelando
a participação do selecio

nado juvenil de basquete
no Campeonato Brasileiro,
programado para a segun
da quinzena deste mês, em
Belo Horizonte. Brognolli
alegou que a nossa seleção
está muita fraca e aconte

ce ram. alguns problemas'

para sua organização,

GA ÚÇHOS AMANHÃ
AQUI

Florianópolis - O sele

cionado gaúcho juvenil,
chegará na capital amanhã,
para participar das elimina
tórias ao brasileiro e a de

legação, composta de 15

atletas e três dirigentes, fi
cará hospedada no Mini

seu padrão de jogo para js,
�go, e o Avaí a tabela de
pontos perdid�� diz tudo"

PRÊMIO
Pela vitória de domingo

e pela classificação antec;
pada para o quandrangular
final, cada jogador alvine
gro receberá Cr$ 1.220,00
e caso consiga o título es

tadual, mais Cr$ 1.000,00
fora as costumeiras contn,

buições expontâneas.
Quincas está nos pla

nos, diz o major, e acres

centa: "Para as finais, ou

até mesmo para domingo,
poderemos contar com

Quincas, pois, seu proble
ma será resolvido na próxí,
ma reunião da diretoria.
Sobre Land, acredito que
o T.J.D. na sessão de quin
ta-feira o absolverá, pois
ele é primário. Inclusive, a

Radio Difusora de Criciú.
ma comentou que o joga
dor Neri Fraga entrou em

campo com o frm especí.
fico de retirar Land do gra
mado. E conseguiu.

Vamos
aos Jogos
Brasileiros

Hotel Paraíso:

o DELEGADO

Florianopolis - O dele

gado para as eliminatórias

entre catarinenses e gaú
chos será Antônio Fagun
des de Aguiar, indicado pe-

.

la CBD. De Sõo Paulo virá

o árbitro Milton Matami e

mais um apontador, cujo
nome ainda não foi anun
ciado.

AMADORISMO

A delegação catarinense, composta Sil Sidnei S 1 1 d T'
;

de 112 atletas, participará da competi-
va e i t;lei c oss on. ecrucos - Fiedler, César Obenaus, Roberto Ri-

ção e 7 dalid d
.

h f' d
Walter Pereira Passos e Jorge Menezes. cardo da Silva e Rubens Ruedger. téc-m mo i a es e vai c e ia a AI' fi'

. .

1 c H b L b b h
t etísmo emmmo: Zenita Ramos, nicos Antônio Alves da Rosa

pe o proressor e er e ar ec on Y li O' Céli G d' C
P t di t d D'

. -

d Ed
.

- ve ise unques, e la o oert, ar- Volei feminino - Zenita Ramos, Maria
F<?� a, ire or a rvisao e ucaçao mem Schreiber, 'Maria Helena dos San- Noeli Teixeira, Liege de Abreu, Marliisica. t L '1' d Amori Delvaní dos, uce la e orrm, e vanu e, Wuerges, Ione da Rosa, Beatriz Bedus

Oliveira, Rosângela da Silva, Maria de chi, Marlene Paashc, Maria' da Graça
Fátima Borges, Liege de Abreu, Karim Ribeiro, LeilaWuerges, Maria do Rosá
Kielwagen, Marli Wuerges, Maria Eliza- rio, Maria Helena Marchi e Rosana
beth do Rosário, Edja Eduardo, Eliza- Correa.técnicos: José Carlos da Luz.
bet Zacharjasiewicz, .Ãngela Von masculino - David Ribeiro Marcelino

H?hendor[f e �onia Klein.e.Técnico: ,
Vieira, Rui Vieira, Edagar Scharam Jú

Gipe �yes da Silva. Masculino - .Car- nior, Jolsoni Brasil, Arthur Lange, Sér
los Inácio, Edegar de Andrade, Nilton gio da Silva, João Monteiro, César Re
Manoel Filho, Jorge LuisLocks, Alber- belo, .Irineu de Oliveira Júnior,Mauro
to May, Paulo Bravo, Paulo Zimerman, Rosa Filho e Renato Muller.técnico:
Gilson da Silva, Ademir da Rosa, Jorge Antônio Alves da Silva
Weise, Nilton Melo, Rubens Ruediger, Judô - Roberto Rosa Dino Reinke
Mário Gesser, Jorge Gonçalves, Paulo Jacinto Coutinho José'Tavares Carlo�
Gresser, Quintino Marçal, Moacir Jú- Ramers, Luiz B�leman João' Maba
nior, Júlio Hass, Rubens Fredel, Wil- . Mauro Mesquita, Marci� Mesquíte �
son L uckman, Miguel Raymundi.Téc- Gilmar de Oliveira.técnico - Sebastião
nicos - Celso Teixeira e Edgar Campos. Cardosó'
Basquete - Osni t amargo Regi:', Xadrez - Eduardo Collaço Paulo, Ru-
João Pau 10 M ackoviecki, Jurandir bens Dorbusch e Antônio Dias.
Boeira, Dirceu Schols, Henrique Seguirá ainda uma delegação de folclo

Kielwagem, Romeu Sacramento,. Sér- re, sob a responsabilidade da professo
gio Pereira, Jorge Martins, Cezar ra Clarice Maria Tomasi.

As mo�as 'do nosso volei iuvenil
estão se dando mal em Fortaleza

ÓTICA MONTREAL
Técnica a serviço de seus

olhos.
- 'Armações nacionais e

importadas.
- Armações optyl inque
bráveis e a prova de fogo.
-'- Lentes inquebráveis
especiais para crianças.

O istri bu idor exclusivo

-§;J ::. lentes de contato Krie-.

Felipe Sr.hmidt, '51 - Gale
ria J.acqueline loja 2 -

Florianópolis. '

TELEF.ONE

PARA'

PEDIDOS

62. ·23'

.
.
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-
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